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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

El Congreso de Perú celebra una audiencia sobre las supuestas "momias de Nazca" 

extraterrestres.- El congresista peruano Germán Tacuri, miembro del Bloque 

Magisterial y de la Comisión de Cultura, organizó una audiencia pública titulada: 

Seres tridáctilos de Nazca en el Congreso de la República de Perú, para debatir 

sobre la posible existencia de extraterrestres y las “momias tridáctilas” o 

“humanoides” descubiertas en Nazca. El congresista Tacuri ha insistido tres veces 

en llevar a cabo la audiencia pública sobre extraterrestres. Tacuri y su correligionario 

Paul Gutiérrez viajaron a México para participar en la segunda audiencia pública 

para la regulación de fenómenos anómalos no identificados, organizada por la 

Cámara de Diputados de México. Ambos parlamentarios fueron invitados por el 

diputado federal Sergio Carlos Gutiérrez Luna. Según Gutiérrez Luna, el viaje sirvió 

para recabar más información sobre el tema, ya que “en Perú se están llevando a 

cabo investigaciones sobre las momias y las líneas de Nazca”. [JERUSALEM POST] 

Jorge Romero gana presidencia del PAN.- El diputado federal con licencia Jorge 

Romero Herrera es el virtual presidente nacional del PAN, al obtener el 80 por ciento 

de los votos en la contienda interna frente a su rival, Adriana Dávila, quien sólo 

recibió 20 por ciento de la votación. Jorge Romero aseguró que junto a su planilla 

van a reconstruir al Partido Acción Nacional. Entre quienes apoyaron a Romero 

Herrera fueron la coordinadora del PAN en el Senado, Guadalupe Murguía, el 

exdiputado federal Santiago Creel, la diputada federal Kenia López Rabadán, el 

senador Enrique Vargas del Villar, así como miembros de su plantilla, entre ellos 

Santiago Taboada. [HERALDO / pp-p6] [UNIVERSAL / pp-p6] [EXCÉLSIOR / pp-p2] 

[FINANCIERO / pp-p50] [SOL DE MÉXICO / p5] [PRENSA / p17] [CONTRARÉPLICA / 

pp-p5] [INFOBAE] 

Así reaccionaron los panistas al triunfo de Jorge Romero como su próximo dirigente 

nacional.- Este domingo 10 de noviembre se llevó a cabo la elección para la 

dirigencia nacional del PAN y, de acuerdo con los resultados de la contienda, será 

Jorge Romero Herrera quien estará al frente del blanquiazul una vez que concluya 

el mandato de Marko Cortés Mendoza. La reciente elección interna en el PAN ha 

suscitado una ola de reacciones positivas entre la militancia panista. Kenia López 

Rabadán, cercana colaboradora de Romero, detalló los compromisos del nuevo 

dirigente en su primer discurso como presidente electo: “Apertura total del PAN a 

la sociedad, amplificar las voces que no comulgan con el gobierno actual y ganar 

elecciones”. [INFOBAE] 
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Todo listo para que el PRD sea liquidado tras perder registro.- Tras no alcanzar el 

umbral del 3% de los votos en las pasadas elecciones del 2 de junio, el PRD, se 

prepara para el proceso de liquidación que marcan las leyes electorales para los 

entes e instituciones políticas. El PRD deberá cumplir las obligaciones que en 

materia de fiscalización establecen la LGPP, el Reglamento de Fiscalización y 

demás normatividad aplicable, hasta la conclusión de los procedimientos 

respectivos y de liquidación de su patrimonio. No hay que olvidar que el PRD fue 

fundado el 5 de mayo de 1989 por el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solorzano, 

Porfirio Muñoz Ledo e Ifigenia Martínez, y tuvo entre sus figuras a Andrés Manuel 

López Obrador. [INDEPENDIENTE / p15] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Prevén eliminar autónomos entre martes y miércoles.- Este lunes, la Junta de 

Coordinación Política de la Cámara de Diputados acordará la fecha exacta para 

discutir el dictamen de simplificación orgánica, con el cual se dará paso a la 

extinción de siete organismos autónomos como el Inai y el Coneval. De acuerdo 

con el presidente de este organismo legislativo y líder parlamentario de Morena, 

Ricardo Monreal, dicha propuesta emanada de una iniciativa del expresidente 

Andrés Manuel López Obrador, debe ser discutida y votada por el pleno de San 

Lázaro antes del próximo 14 de noviembre, ya que al día siguiente recibirán el 

paquete económico para 2025. [ECONOMISTA / p56] 

Vamos a defender sus decisiones, dice Monreal a CSP.- El presidente de la Junta 

de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, prometió 

a la Presidenta Claudia Sheinbaum, avalar todas sus iniciativas. “Está arropada 

porque la decisión de la mayoría calificada, la decisión del poder reformador, que 

incluye a los diputados locales de los estados, es estar cerca de usted, defender sus 

decisiones, caminar a su lado y estar siempre respaldando sus acciones, ahora que 

están frente a nosotros desafíos y retos”, le dijo. [REFORMA] [REFORMA / p7] 

Sheinbaum: Zacatecas es el estado donde más han bajado los homicidios; reitera 

respaldo ante los hermanos Monreal.- Flanqueada por el gobernador David 

Monreal y su hermano, el diputado Ricardo Monreal, la presidenta Claudia 

Sheinbaum Pardo aseguró que Zacatecas es el estado en el que más han bajado 

los homicidios. En un Encuentro con el Pueblo de Zacatecas en la Plaza de Armas, 

Sheinbaum Pardo reiteró su respaldo al gobernador de Zacatecas, David Monreal. 

[UNIVERSAL] [JORNADA / p4] [REFORMA / p7] 

Acompaña Mario Delgado a Sheinbaum durante gira en Zacatecas.- El secretario 

de Educación Pública, Mario Delgado, acompañó a la presidenta de la República, 

Claudia Sheinbaum Pardo durante su encuentro con el pueblo de Zacatecas. La 

celebración contó con los mensajes del gobernador David Monreal Ávila; de la 
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secretaria del Bienestar, Ariadna Montiel Reyes; y del presidente de la Junta de 

Coordinación Política y coordinador del Grupo Parlamentario de Morena en la 

Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila. [QUADRATÍN] 

Sistema unificado de salud al final del sexenio, promete Sheinbaum.- La presidenta 

Claudia Sheinbaum informó que al finalizar su administración se habrá creado y 

consolidado un solo sistema de salud pública al que tendrá acceso cualquier 

persona, sin importar si está afiliado a algún sistema de seguridad social. (En 

fotografía: Ricardo Monreal, coordinador de los diputados de Morena, durante la 

gira del fin de semana de la presidenta Claudia Sheinbaum). [CRÓNICA / pp-p5]  

Noemí Luna llama a representantes populares zacatecanos a unirse en pro de un 

buen presupuesto 2025 para el estado.- La diputada Noemí Luna Ayala, 

coordinadora del Grupo Parlamentario del PAN, llamó a las y los representantes 

populares por Zacatecas en la Cámara de Diputados a unirse para lograr un buen 

presupuesto 2025 y mostrar con ello el amor a su tierra, ante las graves crisis de 

seguridad, económica y de gobernabilidad que entre otras vive esta entidad. 

Recordó que es en la Cámara de Diputados donde se asigna el presupuesto, lo 

que debería beneficiar ahora a Zacatecas, porque la bancada mayoritaria de 

Morena está coordinada por Ricardo Monreal Ávila, la del PVEM por Carlos Puente 

Salas, la del PT por Reginaldo Sandoval Flores y la del PAN por Noemí Luna Ayala. 

“Hago un llamado respetuoso a Ricardo Monreal. Quiero ver que defiendan el 

recurso de Zacatecas”, aseveró. [TALLA POLÍTICA] 

“México debe atender migración y seguridad”.- Partidos de oposición aseguraron 

que, más allá de las amenazas estadounidenses de fijar aranceles o impuestos a 

México, las autoridades de nuestro país se deben poner a trabajar para enfrentar 

los problemas migratorios y de inseguridad que hay en el país, pues hay muchas 

entidades que se encuentran en alerta. En entrevista con La Razón, la secretaria 

general de Acción Nacional, Noemí Luna Ayala, aseguró que México no está 

aislado del mundo, pero debe haber relaciones de respeto y cooperación, con 

respeto a la soberanía y las competencias de cada Estado. [LA RAZÓN / p8] 

Estrategia de seguridad, prioridad de Noemí Luna.- La diputada federal Noemí Luna 

Ayala le pedirá una estrategia de seguridad para Zacatecas a Omar García 

Harfuch, titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) del 

Gobierno de México. Lo anterior, en la reunión que sostendrán mañana los 

coordinadores parlamentarios de la Cámara de Diputados con García Harfuch. 

“Yo en lo personal, en mi carácter de coordinadora del PAN, le pediré cuentas de 

qué es lo que se piense hacer para apoyar a nuestro estado, aun cuando el 

gobernador no quiere que lo ayudemos”, puntualizó Luna Ayala. [NTR ZACATECAS] 
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Ataques con Bombas Molotov y Otros, Deben de Tipificarse Como Terrorismo: Noemí 

Luna.- La diputada federal del PAN Noemí Luna Ayala manifestó que las acciones 

de grupos criminales deben ser tipificadas como terrorismo, puesto que, aseguró, 

existirían herramientas para hacerle frente al narcotráfico en el estado y el país. 

Mencionó que la detonación de bombas molotov en diversos estados del país 

obedece a acciones terroristas. En este tenor, recordó lo ocurrido en las 

inmediaciones del estadio Carlos Vega Villalba, donde hubo una explosión que fue 

manejada por las autoridades estatales como estallido de un tanque de gas, luego 

estalló otro artefacto frente al Palacio Municipal de Jerez de García Salinas y ahí sí 

ya no dijo nada este gobierno. [PÁGINA 24] 

Urge que gobernantes reconozcan la importancia de destinar recurso a la primera 

infancia: Reginaldo Sandoval.- El diputado Reginaldo Sandoval Flores, coordinador 

del Grupo Parlamentario del PT, enfatizó la urgencia de que las y los gobernantes 

reconozcan la importancia de destinar recursos adecuados para la primera 

infancia, en un contexto donde la inversión en este sector se vuelve cada vez más 

crucial. El líder parlamentario explicó que es necesario que se construya de manera 

planificada la arquitectura cerebral de las infancias, pues las niñas y los niños son 

las ciudadanas y los ciudadanos del futuro, y ello requiere un compromiso firme de 

todos los sectores de la sociedad. [TALLA POLÍTICA] 

Moreira urge a bajar comisiones bancarias; sumaron 170 mil mdp entre enero y 

agosto.- El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, se 

pronunció por reducir las comisiones que los bancos cobran a los usuarios y que tan 

solo entre enero y agosto de este año representaron 170 mil millones de pesos de 

ingresos para las instituciones financieras. Sostuvo que los bancos que operan en 

México mantienen un gran negocio reflejado en sus ganancias, por lo que urgió a 

proteger a los usuarios de los servicios financieros. En su programa semanal Con 

peras, manzanas y naranjas, el legislador aseguró que los bancos beneficiarios del 

IPAB-Fobaproa son los mismos con grandes ganancias, por la cual “cuidan su 

chequera y no van a hacer nada que vaya en contra de sus intereses”. [MILENIO] 

[OVACIONES / p20] [CONTRARÉPLICA / p12] [ÍNDIGO / p7] [OVACIONES] [HERALDO 

DE SALTILLO] [VANGUARDIA] [LÍNEA POLÍTICA] [HEAD TOPICS] 

REFORMA JUDICIAL 

Reforma para elegir jueces es la victoria del pueblo sobre la aristocracia judicial: 

Padierna.- La vicepresidenta de la Cámara de Diputados, Dolores Padierna, afirmó 

que la reforma para elegir jueces, magistrados y ministros por voto popular es la 

victoria del pueblo sobre la aristocracia judicial. Al encabezar la llamada Asamblea 

de la Victoria del Pueblo en el distrito 4 de Iztapalapa, subrayó que la reforma 

judicial va y el 1 de junio del 2025 se elegirá por primera vez a los juzgadores por 
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voto libre, secreto y universal para impartir justicia que, a lo largo de la historia, se 

ha visto como algo casi imposible de alcanzar. [MILENIO] [MILENIO / p14] 

Monreal respalda a Sheinbaum en Zacatecas; destaca reforma al Poder Judicial y 

combate a la corrupción.- Ricardo Monreal Ávila, coordinador de Morena en la 

Cámara de Diputados, acudió a Zacatecas para destacar la aprobación de la 

reforma al Poder Judicial y refrendar a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo el 

respaldo en todas sus acciones. En una Asamblea de la presidenta Claudia 

Sheinbaum con el pueblo de Zacatecas en la Plaza de Armas, Monreal Ávila 

destacó la modificación de la Constitución en 40 de sus artículos, principalmente la 

reforma judicial, y acusó nepotismo, corrupción y tráfico de influencias en el Poder 

Judicial. [UNIVERSAL] [LA RAZÓN / p5] [OVACIONES / p20] [LA RAZÓN] [OVACIONES] 

[CONTRARÉPLICA] [MSN] [YAHOO] 

SCJN no se atrevió a enfrentarse al pueblo de México ante reforma judicial: 

Sheinbaum.- La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación “no se atrevió a enfrentarse al pueblo de México” 

ante la reforma al Poder Judicial de la Federación. Al encabezar el acto Encuentro 

con el pueblo de Zacatecas desde la capital de la entidad, la mandataria reiteró 

el llamado a jóvenes, hombres, mujeres y abogados a participar en el proceso de 

elección de jueces, magistrados y ministros. En tanto, el coordinador de Morena en 

la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, aseguró que “lograron detener el golpe 

de Estado técnico” en contra de la reforma judicial. [MILENIO] [CONTRARÉPLICA / 

pp-p6]  

Claudia Sheinbaum promete que entre todos 'vamos a transformar el Poder 

Judicial'.- Durante un encuentro con el pueblo de Zacatecas, la Presidenta de 

México, Claudia Sheinbaum Pardo, celebró que las y los mexicanos cambiarán al 

Poder Judicial el próximo 1° de junio de 2025 con la elección popular de jueces, 

juezas, magistradas, magistrados, ministros y ministras. Por su parte, el presidente de 

la Junta de Coordinación Política y Coordinador del Grupo Parlamentario de 

Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, informó que las y los 

diputados federales de la Cuarta Transformación, iniciaron asambleas informativas 

para explicar al pueblo las modificaciones realizadas a 40 artículos de la 

Constitución. [MVS NOTICIAS] 

PAN rechaza derroche de 13 mil mdp en elección de jueces “a modo”.- La lideresa 

parlamentaria del PAN en la Cámara de Diputados, Noemí Luna, rechazó el 

derroche de 13 mil millones de pesos en la elección de jueces, magistrados y 

ministros en 2025, con el único fin de legitimar juzgadores “a modo” del régimen 

morenista. Calificó el presupuesto planteado por el INE como una barbaridad, 

cuando en México existen necesidades verdaderamente apremiantes para la 

población. La legisladora consideró inaceptable que la elección de 850 juzgadores 
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el próximo año tenga un costo superior al de los comicios más grandes de la historia 

mexicana en 2024. [MILENIO] [EXCÉLSIOR / p5] [FINANCIERO / p46] [LA RAZÓN / p4] 

[24HORAS / p3] [24HORAS] [LATINUS] [LÍNEA POLÍTICA] 

Se han apuntado en el Poder Judicial sólo seis candidatos a juzgadores.- La 

convocatoria para aspirantes a ministros, magistrados y jueces cumple hoy una 

semana de haberse difundido, pero sólo seis personas se han registrado ante el 

Comité de Evaluación del Poder Judicial de la Federación (PJF), muy por debajo 

de los más de 400 que se han inscrito en dicha instancia ante el Poder Legislativo. 

Los cargos que se disputarán el próximo año son cinco ministras y cuatro ministros 

de la Corte, tres magistradas y dos magistrados del Tribunal de Disciplina Judicial, 

una magistrada y un magistrado de la sala superior del TEPJF, y 10 magistradas y 

cinco magistrados de las salas regionales de dicho tribunal. [JORNADA/p3] 

[ECONOMISTA/p57] 

Convocados por Morena, miles celebran aval en la Corte a la enmienda al PJF.- 

Miles de ciudadanos se reunieron ayer en plazas cívicas, parques y calles de todo 

el país para celebrar la vigencia de la reforma al Poder Judicial de la Federación 

(PJF), que primero fue aprobada por el Congreso y luego quedó firme, cuando la 

SCJN desechó recursos de impugnación. “La reforma judicial va porque teníamos 

la razón”, dijo en Iztapalapa la diputada Marisela Zúñiga Cerón a ciudadanos que 

acudieron a una de las asambleas informativas. [JORNADA/p3] [REFORMA / p4] 

[HERALDO/p8] [CRÓNICA/pp-5] [FINANCIERO/p50] [MILENIO/p14] [RAZÓN/pp-p5] 

[SOLDEMÉXICO/p7] [CONTRARÉPLICA/p6]  

“Poder Legislativo retomó su verdadera función”.- Cambió el Poder Legislativo 

porque hoy retomaron sus verdaderas funciones, legislar en favor del pueblo; 

aprueban el presupuesto que nos permite otorgar los programas de bienestar, pero 

faltaba la reforma al Poder Judicial y gracias al empuje de nuestra presidenta 

Claudia Sheinbaum, hoy es una realidad para seguir construyendo un México más 

justo y más democrático", dijo la secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel. 

[UNIVERSAL/pp-p9] 

La 4T, descontenta con la petición para comicios de jueces en 2025.- El pasado 8 

de noviembre, la presidenta Claudia Sheinbaum criticó la petición presupuestal del 

INE de más de 13 mil millones de pesos para la organización de la elección judicial 

y pidió a la Cámara de Diputados revisar la propuesta de gasto. "Los privilegios no 

van con el momento que está viviendo nuestro país, y realmente pues que 

desglosen en qué se va a gastar tanto dinero. Y en todo caso, a la Cámara de 

Diputados, pues para que revise, que son los que tienen la autoridad de aprobar el 

presupuesto, ¿por qué el INE está pidiendo tanto recurso?", aseveró. [24 HORAS/p3] 
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Reforma Judicial, costosa e inflacionaria, advierten.- El costo de 13 mil 205 millones 

de pesos por la participación del INE en la reforma judicial no será el único gasto 

para ese proceso, advirtieron analistas consultados por El Universal. También falta 

considerar costos de otros actores como el Poder Legislativo y el que representará 

para la iniciativa privada ajustarse al nuevo marco normativo constitucional, lo que 

podría reflejarse en una mayor inflación, alertaron. [UNIVERSAL/p22] [24 HORAS/pp-

p3] [REFORMA/p4] 

Los recursos pendientes contra la reforma serán desechados, prevé experto.- En la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) aún están sin resolver al menos dos 

controversias constitucionales y cuatro recursos de impugnación contra la reforma 

judicial, a pesar de la que la semana pasada el pleno desechó, a falta de votos 

suficientes, el proyecto del ministro Juan Luis González Alcántara Carrancá, que 

resolvía cinco acciones de inconstitucionalidad contra la enmienda. 

[JORNADA/p3] 

Diputados de Q. Roo niegan aprobación de reforma judicial.- Legisladoras y 

legisladores de Quintana Roo por Morena, a nivel local y federal, rechazaron que 

las controvertidas reformas al Poder Judicial, aprobadas para elegir a jueces, 

magistrados y ministros por voto popular, sean resultado de la imposición de una 

"mayoría aplastante" que prescinde de la discusión con la oposición y de las 

opiniones de organismos nacionales e internacionales especializados en el tema. 

[YAHOO NEWS] 

Celebra Morena que reforma al PJ no fue frenada por la SCJN.- “La reforma judicial 

va porque teníamos la razón”, dijo este domingo la diputada de Morena, Marisela 

Zúñiga Cerón, a ciudadanos que acudieron a una de las asambleas informativas 

organizadas por legisladores de la Cuarta Transformación para explicar el avance 

de la enmienda constitucional, luego de que no pudiera ser frenada en la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN). [JORNADA] 

La metamorfosis del poder judicial.- Bajo la bandera de la reforma judicial, el 

partido oficialista y la administración federal comenzarán con el despido de cientos 

de jueces y magistrados que se encuentran en todo el país, además de realizar 

otros cambios drásticos con el argumento de mejorar la procuración de justicia. Así, 

más de 700 impartidores de justicia adscritos a diferentes circuitos deberán 

empacar sus maletas y despedirse de las plazas por las que compitieron a través 

de diversos exámenes y que ocuparon durante años. [ÍNDIGO/pp-12-15] 

Piden a jóvenes inscribirse a elección del Poder Judicial.- La presidenta Claudia 

Sheinbaum pidió a los jóvenes abogados que cumplan con los requisitos para 

participar en la elección de integrantes del Poder Judicial, que se inscriban en el 

proceso. Desde la ciudad de Zacatecas, insistió en que la reforma al Poder Judicial 
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incluye la elección de jueces, magistrados y ministros de la Suprema Corte y ya no 

hay obstáculos para que se lleve a cabo el próximo 1 de junio. [EXCÉLSIOR/pp-8] 

La Jufed anuncia resistencia legal.- Los trabajadores del Poder Judicial de la 

Federación (PJF) se mantendrán en contra de la Reforma Judicial, ante instancias 

nacionales e internacionales, anunció la Asociación Nacional de Magistrados de 

Circuito y Jueces de Distrito del organismo (Jufed). En un comunicado esta 

organización advirtió que la promulgación de la Reforma Judicial activó alertas 

internacionales, entre los socios económicos del país y otras instancias 

internacionales. [EXCÉLSIOR/p4] [UNIVERSAL/p8] 

COMISIONES 

Morena endurece reforma sobre la prisión preventiva.- En la reforma que se discutirá 

esta semana para ampliar el catálogo de delitos que ameritan prisión preventiva 

oficiosa, Morena en la Cámara de Diputados incluyó cambios para endurecer la 

medida y hacerla de “aplicación estricta” por parte de los jueces. Incluso, en sus 

consideraciones, la Comisión de Puntos Constitucionales justificó que si bien los 

derechos humanos, como el de libertad y tránsito, son universales, “carecen del 

carácter de absolutos”. [JORNADA/p5] 

Respaldo.- El grupo parlamentario de PVEM se congratuló de que, en la sesión 

legislativa de mañana martes 12 de noviembre, se prevé discutir y votar la reforma 

constitucional en materia de protección y cuidado animal, uno de los temas 

principales de la agenda de la bancada ecologista. El Dictamen de reforma 

constitucional propuesta por el Ejecutivo federal y aprobado por unanimidad en la 

Comisión de Puntos Constitucionales, incluye una modificación propuesta por el 

Partido Verde. [EXCÉLSIOR/p2][CONTRARÉPLICA] 

Proponen considerar como faltas administrativas graves de un servidor público el 

acoso sexual y el hostigamiento.- Para considerar el acoso sexual y el hostigamiento 

como faltas administrativas graves de un servidor público, la diputada Lilia Aguilar 

Gil (PT), impulsa iniciativa que adiciona una fracción I Bis y XVII Bis al artículo 3 y un 

artículo 64 Quater de la Ley General de Responsabilidades Administrativas. El 

documento, enviado a la Comisión de Transparencia y Anticorrupción, define el 

acoso sexual, como cualquier comportamiento físico o verbal de naturaleza sexual 

que tenga el propósito o produzca el efecto de atentar contra la dignidad de una 

persona; en particular, cuando se crea un entorno laboral intimidatorio, 

degradante u ofensivo. [NOTICIAS NUEVO LEÓN] [UNIVERSAL/p10] [BOLETIN] 

Retroceso de 25 años en transparencia si desaparece Inai, advierten.- La bancada 

de Morena en la Cámara de Diputados tiene lista una propuesta de reserva en el 

marco de la reforma constitucional en materia de simplificación orgánica, con la 
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que se creará una "superagencia antimonopolios" con dientes para vigilar y 

sancionar a empresas que abusen del mercado y de los consumidores, que 

sustituirá a la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) y al Instituto 

Federal de Telecomunicaciones. [UNIVERSAL/pp-p4] [RAZÓN/p7]  

Propuesta de Morena para una nueva agencia antimonopolios en México.- La 

bancada de Morena en la Cámara de Diputados tiene lista una propuesta de 

reserva en el marco de la reforma constitucional en materia de simplificación 

orgánica, donde se creará una "superagencia antimonopolios" con dientes para 

vigilar y sancionar a empresas que abusen del mercado y de los consumidores, que 

sustituirá a la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) y al Instituto 

Federal de Telecomunicaciones (IFT). [PULSO] [VANGUARDIA] [UNOMÁSUNO/p12] 

Nuevo convenciones, turismo y festivales, prioridades para diputados federales.- 

Las y los diputados federales por Tabasco dieron a conocer a Grupo Cantón que 

las prioridades para el presupuesto de 2025 serán el Centro de Convenciones, las 

rutas turísticas en Tabasco y los diversos festivales. Fue la secretaria de la Comisión 

de Turismo, Beatriz Milland Pérez, quien dio a conocer que a partir del 14 de 

noviembre estarán llegando a la Cámara de Diputados los paquetes de proyectos 

presupuestales. [TABASCO HOY] 

Impulsan iniciativa para garantizar atención médica y tratamientos necesarios a 

nacidos prematuramente.- Con el fin de que las instituciones de salud pública 

garanticen la atención médica, insumos y tratamientos necesarios que requieren 

los nacidos de forma prematura, la diputada Verónica Martínez García (PRI) pidió 

reformar los artículos 61 y 64 de la Ley General de Salud. La iniciativa, turnada a la 

Comisión de Salud para su análisis, establece que la atención materno-infantil 

comprende acciones como atención, cuidados, detección oportuna y la 

aplicación de todos los tratamientos necesarios para estabilizarlos y controlar las 

complicaciones que presenten los nacidos prematuramente hasta su total 

recuperación, así como la revisión de retina y tamiz auditivo. [TALLA POLÍTICA] 

[BOLETÍN]  

DIPUTADOS 

Paquete Económico 2025: una consolidación fiscal con limitado margen de 

maniobra.- El gobierno de Claudia Sheinbaum tiene como fecha límite para 

entregar el Paquete Económico 2025 al Congreso de la Unión el 15 de noviembre 

próximo, el cual tiene en la mira lograr una consolidación fiscal el siguiente año en 

medio de un limitado margen de maniobra, donde las presiones y necesidades en 

el gasto público son cada vez mayores, mientras que los ingresos se han mantenido 

sin grandes cambios ante la ausencia de una reforma fiscal.[ECONOMISTA/pp-

p6][FINANCIERO/p10] 
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Déficit fiscal sólo reducirá 1.5% del PIB en 2025, prevén analistas.- Los datos de la 

SHCP muestran que el déficit de 5.9% del PIB previsto oficialmente para el cierre de 

2024 es el más alto de los últimos 35 años. En 2009, representó 2% del PIB y subió en 

la administración de Enrique Peña Nieto a 3%; después se mantuvo en los primeros 

años del sexenio de Andrés Manuel López Obrador, pero para 2023 aumentó a 

4.1%, y en 2024, la SHCP prevé que cierre en 5.9%. A más tardar el próximo viernes 

la dependencia entregará el paquete económico para 2025, es decir el 

Presupuesto de Egresos y la Ley de Ingresos de la Federación… [JORNADA/p22] 

Ponen a legisladores cuota de activismo.- Habilitados como promotores políticos 

de su propio partido, desde el pasado 1 de noviembre, senadores y diputados de 

Morena están obligados a hacer activismo político en sus estados. A partir de esta 

semana tendrán que entregar un reporte semanal de las actividades política que 

realicen para convencer cada vez a más mexicanos de respaldar a su partido. 

[EXCÉLSIOR/pp-p6] 

Esperan paquete que apoye a pymes, Tecnología hidráulica debe ser prioridad: 

CNA.- El director general del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), Luis Fernando 

Haro, dijo a Milenio, que espera un mayor presupuesto para el apoyo de los 

pequeños productores del campo. Mencionó que para 2025 prevén que la partida 

de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Seder) se esfuerce en esfuerzos y 

áreas que eleven la productividad y mejoren con innovaciones al campo. 

[MILENIO/p22] 

Cámara de Diputados propone reducir historial negativo en Buró de Crédito.- El 

diputado del PT, Ricardo Mejía Berdeja, presentó una iniciativa en la Cámara de 

Diputados para reformar la Ley de Sociedades de Información Crediticia, 

reduciendo el tiempo de historial negativo en el Buró de Crédito de 72 a 36 meses. 

Esta propuesta busca una regulación más estricta y proteger los datos crediticios 

de los usuarios, además de fomentar un sistema financiero justo y accesible. 

[PUBLIMETRO] 

Falso, que con reforma de simplificación orgánica esté en riesgo la transparencia, 

dice Morena.- El partido Morena informó este domingo que la transparencia en 

México no está en riesgo a tan solo un par de días de votar la reforma con la que 

se eliminará el Instituto Nacional de Transparencia y otros seis organismos. La 

diputada de Morena, Claudia Rivera Vivanco, aseguró que la reforma en materia 

de simplificación orgánica permitirá optimizar los recursos públicos, fortalecer a las 

instituciones, y evitar duplicidad de funciones en el gobierno.  [HERALDO] 

[HERALDO/p11] 

Paola Longoria busca más presupuesto para el deporte.- Para que el deporte 

mexicano llegue fortalecido a los Juegos Olímpicos en Los Ángeles 2028 es 
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necesario que todos los involucrados en su administración caminen rumbo al mismo 

objetivo. “Yo me sumo al equipo que están formando Marijose Alcalá (Comité 

Olímpico Mexicano) y Rommel Pacheco (Comisión Nacional de Cultura Física y 

Deporte), cada uno desde su trinchera juega un papel primordial para destrabar 

los problemas que tiene nuestro deporte”, comentó a La Jornada Paola Longoria, 

diputada emecista, quien el pasado día 8 fue nombrada titular de la Comisión del 

Deporte de la Cámara de Diputados. [JORNADA/p12a] 

Diputada Julieta Vences exige justicia para feminicidios de la comunidad Triqui.- 

La diputada federal de Morena, Julieta Vences Valencia exigió que los feminicidios 

de las activistas del Movimiento de Unificación de Lucha Triqui (Mult), Adriana y 

Virginia Ortiz García en el estado de Oaxaca, no pueden quedar en el olvido y que 

se vuelva una estadística más de la violencia que viven todos los días las mujeres 

en el país. [MUNICIPIOS] 

Baja California será el estado con menos pobreza extrema del país: gobernadora.- 

Para la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, el objetivo del resto de su 

administración es claro: convertir a Baja California en el estado con la menor 

pobreza extrema de México, así lo exclamó en el cierre de su tercer Informe de 

gobierno, renovando su compromiso de poner primero a los pobres, a través de un 

gobierno honesto y con el corazón por delante. Señaló que “hoy es tiempo de 

mujeres”, ahora con una presidenta de México, una gobernadora, una mayoría de 

alcaldesas, el Congreso con mayoría de diputadas, “sin duda han cambiado los 

tiempos”. [JORNADA/p19] 

Con Romero, círculo de Marko sigue.- Con 80% de los votos a su favor, Jorge Romero 

será el nuevo dirigente del PAN para el periodo 2024-2027, tiempo en el que, 

aseguró, su prioridad serán las elecciones intermedias… En compañía de 

personajes como Germán Martínez, Roberto Gil, Max Cortazar y la alcaldesa de 

Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega, así como de su planilla conformada por 

Eduardo Rivera y Santiago Taboada, entre otros, Jorge Romero indicó que en las 

elecciones de 2027 su partido competirá contra el Estado, Morena y contra todos. 

"Vamos a ir a elecciones de Estado. El PAN no compite contra Morena, sino contra 

todos", dijo. [MILENIO/pp-p8] [ECONOMISTA/p2-56] [RAZÓN/pp-p-3][CRÓNICA/p6] 

[UNOMÁSUNO/pp-p5] [INDEPENDIENTE/p13] 

Quién es Jorge Romero Herrera que se perfila a heredar la presidencia del PAN por 

Marko Cortés.- Jorge Romero Herrera podría ser el próximo dirigente nacional del 

PAN, lo que continuaría con la tendencia de que sean hombres quienes ocupen 

los principales cargos internos de la institución, a pesar de los señalamientos en su 

contra y los cuestionamientos sobre sus vínculos con exservidores públicos que 

habrían participado en hechos ilícitos. Ha enfrentado señalamientos por corrupción 

inmobiliaria desde hace años. En 2018, Margarita Zavala Gómez del Campo 
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denunció que el exalcalde de Benito Juárez formaba parte de un esquema de 

corrupción, acusación que también respaldó el expresidente Felipe Calderón 

Hinojosa. [INFOBAE] 

Alcalde: segundo piso de Morena pasa por “institucionalizarse”.- Al cuestionar a la 

titular de Gobernación, Luisa María Alcalde, en torno a las críticas hacia al diputado 

Sergio Mayer, expresó que con que se sumen al nuevo proyecto y que por supuesto 

haya una revisión de que no haya vínculos de corrupción, de participación en el 

crimen organizado ni ningún tipo de esos antecedentes, tampoco con aquellos 

que ya hayan demostrado que llegando a alguna responsabilidad no gobiernan 

afines a nuestros principios, o sea, hay esos límites, pero no se puede cerrar la 

puerta. [MILENIO/pp-p7]  

Desplegado/ STUNAM/ Mayores recursos económicos para las universidades 

públicas. [JORNADA/p10] 

Desplegado/ Cámara de Diputados/ Las y los diputados transformamos al Poder 

Judicial [JORNADA/p13]   

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

Proponen poder inédito para SSPC.- La Secretaría de Seguridad y Protección 

Ciudadana (SSPC) tendrá un poder inédito, pues su titular será por primera vez el 

responsable de auxiliar a la Presidencia en materia de seguridad nacional, que 

hasta ahora fue un área exclusiva de los militares… Dado que se trata de dinero de 

la Federación, la ASF se encarga de verificar el uso que se hace en los estados y 

municipios de todo el dinero que se les entrega por medio de estos Fondos, pero 

ahora también lo hará la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana. 

[EXCÉLSIOR/pp-p4] 

INFORMACIÓN GENERAL 

CRISIS HÍDRICA 

Sequía en más de 17 entidades del país debe ser centro de la política pública: 

académico.- En más de 17 entidades del país del norte, el centro y el Pacífico se 

concentran las adversidades más fuertes en cuestión de escasez "exacerbada" y 

presencia de sequías reiteradas e intensas, con grandes costos económicos, 

sociales, ambientales y ecológicos, por lo que es indispensable que la 

administración de la presidenta Claudia Sheinbaum escuche a la sociedad civil 

organizada, a la población universitaria y a los grupos de investigación en el tema 

para mejorar la disparidad entre la oferta y la demanda. [JORNADA / p14] 

SENADO 
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A Piedra la tunde grupo fundado por su madre.- El Comité Eureka, un colectivo de 

familiares de personas desaparecidas en México fundado en 1977 por la histórica 

defensora de los derechos humanos Rosario Ibarra de Piedra, quien además fue 

madre de la actual candidata a repetir al frente de la CNDH, Rosario Piedra Ibarra, 

manifestó su rechazo a la terna propuesta para dirigir ese organismo. [MILENIO / 

p19] 

GOBIERNO 

Sistema unificado de salud al final del sexenio, promete Sheinbaum.- Claudia 

Sheinbaum utilizó su gira de fin de semana para relanzar la apuesta por un sistema 

de salud universal, sin distingos por quien tiene o no derechohabiencia en IMSS o 

ISSSTE, y con la posibilidad de recibir una atención adecuada en cualquier hospital 

público. El IMSS Bienestar y los dos grandes sistemas de derechohabiencia, en tanto, 

recibirán apoyo para seguir realizando sus funciones tal y como las dejó el sexenio 

de López Obrador. [CRÓNICA / pp-p5] 

SEGURIDAD 

Querétaro se guanajuatiza.- El estado de Querétaro vive su peor época en materia 

de seguridad de su historia. El gobierno encabezado por Mauricio Kuri se vio 

rebasado el pasado sábado, cuando un comando armando ingresó al bar Los 

Cantaritos y ejecutó a 10 personas e hirió a otras 13, dos de ellas se encuentran 

graves. El lugar del ataque está ubicado en el Centro Histórico de Querétaro, y la 

distancia entre la oficina del despacho del Gobernador Kuri y Los Cantaritos se 

recorre en 5 minutos en motocicleta, y 6 en automóvil. De manera peatonal, la 

distancia se recorre en 16 minutos. [HERALDO / pp-p28] 

Unión Tepito extiende dominio con cobro de piso a prostitución.- Unión Tepito ha 

puesto la mira sobre las trabajadoras sexuales de Calzada de Tlalpan, en Ciudad 

de México. El grupo criminal ahora les exige pagar derecho de piso para poder 

trabajar y, de no cumplir con las cuotas de miles de pesos, las amenaza con 

levantarlas o golpearlas. [MILENIO / pp-p12] 

GENERAL 

Enfrenta la ciudad calor intenso en pleno otoño; termómetro marcó 27ºC.- En medio 

del otoño, la Ciudad de México vive un ambiente caluroso que este fin de semana 

alcanzó 27 grados centígrados. Aun cuando al amanecer la temperatura 

disminuye en zonas altas de la capital, como Álvaro Obregón y Cuajimalpa, ayer a 

lo largo del día los capitalinos vivieron un domingo de intenso calor y cielo 

despejado, que fue aprovechado por los habitantes de la ciudad, quienes, como 

si fuera primavera o verano, aprovecharon para comprar congeladas, nieves o 

aguas frescas a un mes de que inicie el invierno. [JORNADA / p36] 
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Otorgan a alumnos becas de transporte.- La Jefa de Gobierno, Clara Brugada 

Molina, arrancó ayer con la entrega de becas bimestrales de mil 500 pesos para 

transporte de los universitarios de instituciones públicas, las cuales busca que sean 

un apoyo para que los estudiantes culminen sus estudios. [RAZÓN / p14] 

ECONOMÍA 

Usará Trump revisión de T-MEC como “guillotina” con México.- El futuro del Tratado 

entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) pende de un delicado hilo con la 

llegada de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos, de acuerdo con 

Ildefonso Guajardo, exsecretario de Economía y artífice del tratado comercial en 

su renegociación en 2018. Uno de los puntos críticos que Guajardo anticipa es la 

presión de Trump para que México limite su relación comercial con China, país que 

Estados Unidos considera como su principal competidor estratégico. [FINANCIERO 

/ pp-p8] 

Aumenta la demanda de crédito por nearshoring.- El impacto del nearshoring en el 

país ya fue percibido por el sector bancario, ya que la demanda de crédito de las 

grandes empresas no financieras aumentó en los últimos 12 meses y gran parte de 

esto se relacionó exclusivamente a la relocalización de la producción, señaló el 

Banco de México (Banxico). [FINANCIERO / p11] 

INTERNACIONAL 

Los sismos afectan al sur cubano.- Un potente terremoto de magnitud 6.8 sacudió 

ayer la costa sureste de Cuba, precedido de otro fuerte movimiento telúrico, 

cuando el país se recupera del huracán Rafael que golpeó esta semana el oeste 

de la isla, dejándola totalmente a oscuras por casi dos días. [HERALDO / p36]  

OPINIÓN 

COLUMNA/CRÓNICA POLÍTICA/ROSY RAMALES/(…) La Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados, a cargo de Sergio Gutiérrez Luna, ya emitió la declaratoria 

de publicidad del proyecto de decreto de reformas constitucionales para la 

extinción de 7 órganos autónomos. Tratarán el asunto, dicen, en dos semanas. 

¿Será? Quizá no con mucha urgencia, pero sí con diligencia, porque el Presupuesto 

de Egresos 2025 a aprobar en breve, debe considerar o no, el monto para tales 

órganos autónomos. [INDEPENDIENTE/p.6] 

LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (...) Próximo viernes, el presidente en 

Cámara de Diputados, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, recibe el paquete económico 

para el ejercicio fiscal 2025, que le entrega el titular de la SHCP, Rogelio Ramírez de 

la O (...) [LOS TRES PODERES] 
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COLUMNA/DESBALANCE/(…) La Comisión de Hacienda de la Cámara de 

Diputados estaba lista para llamar a comparecer a altos funcionarios de la 

Secretaría de Hacienda para ratificarlos antes de la entrega del Paquete 

Económico 2025, prevista para el viernes. Sin embargo, no había llegado a la Mesa 

Directiva el documento oficial con los nombramientos para que dictaminara la 

comisión correspondiente. Pero apenas se recibió esa comunicación y, de 

inmediato, citaron para mañana. [UNIVERSAL/p.23] El tema lo comenta: CUENTA 

CORRIENTE/ALICIA SALGADO [EXCÉLSIOR/p.15] 

ARTÍCULO/RICARDO MONREAL/Retos.- (...)La administración de la presidenta 

Claudia Sheinbaum reconoce el valor de un pueblo involucrado y un Gobierno 

dispuesto a realizar cambios profundos. En la actual segunda fase, este último 

enfrenta retos de gran magnitud: construir la paz, consolidar la soberanía 

energética y alimentaria, fortalecer la educación y garantizar la igualdad 

sustantiva (...)  [UNIVERSAL/p.21] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/ Que el presidente de la Junta de Coordinación Política 

de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, sostuvo en los últimos días reuniones 

privadas con integrantes del INAI y del Ifetel, así como con representantes de otros 

órganos autónomos condenados a la extinción, los que recibieron la confirmación 

de que la mayoría parlamentaria en San Lázaro aprobará esta misma semana la 

reforma para borrarlos del texto constitucional. [MILENIO/p.2] Comenta el tema: 

LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES PODERES]; ACTIVO 

EMPRESARIAL/JOSÉ YUSTE [EXCÉLSIOR/p.1,2Dinero] 

COLUMNA/ A FUEGO LENTO/ ALFREDO GONZÁLEZ/ Intensa actividad tendrá esta 

semana el Congreso. Entre otras cosas, debatirá y aprobará, vía fast track, las 

reformas al artículo 21 de la Constitución para ampliar las facultades de 

investigación y gestión de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana 

(SSPC), a cargo de Omar García Harfuch.  La Junta de Coordinación Política de la 

Cámara de Diputados, encabezada por Ricardo Monreal, recibirá hoy al 

funcionario, con quien intercambiarán puntos de vista sobre la nueva enmienda a 

la Carta Magna (...) [HERALDO/p.5] 

COLUMNA/TELECOMUNICANDO/IRENE LEVY/ (...) Finalmente, Monreal, Ramírez 

Cuellar y la propia Sheinbaum han mencionado que con la creación de la agencia 

antimonopolios se evitará el incumplimiento del T-MEC, pero esto no es exacto en 

el caso del IFT, porque está mencionado expresamente en el capítulo 18 como 

órgano autónomo independiente del Poder Ejecutivo. Ganó Trump, y las 

complejidades se acumulan hacia la revisión del T-MEC en 2026 (...) 

[UNIVERSAL/p.23] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/111124_C_UNI_23_DESBALANCE_RATIFICACIONESHACIENDA_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/111124_C_EXC_1.5_ALICIASALGADO_PAQUETEECONOMICO2025_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/111124_C_UNI_21_RETOS_RETOSSOCIALESYPOLITICOS_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/111124_C_MIL_2_TRASCENDIO_REUNIONESINAI_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/111124_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_VIERNESRECIBEPAQECO25_SG_RM.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/111124_C_EXC_D1.2_ACTIVOEMPRESARIAL_ORGAUTONOMOS_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/111124_C_HERALDO_5_ALFREDOGONZALESCASTRO_SECRETARIADEHARCHUF_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/111124_C_UNI_23_IRENELEVY_EXTINCIONORGANOSAUTONOMOS_RM_.pdf


lunes, 11 de noviembre de 2024 
 

COLUMNA/HISTORIA DE NEGOCEOS/MARIO MALDONADO/(…) La definición de la 

prisión preventiva automática deberá enfrentar otras resistencias, algunas dentro 

del propio Morena. Por ejemplo, el coordinador de su bancada en San Lázaro, 

Ricardo Monreal, está convencido de que la iniciativa no debería caminar “tal y 

como está ahora”, principalmente porque el delito de defraudación fiscal es “muy 

fácil de configurar” y podrían cometerse muchos abusos. [UNIVERSAL/pp.,7] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ 

(...) Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política 

(Jucopo), durante el encuentro con el pueblo de Zacatecas, refrendó su apoyo a 

la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y destacó los esfuerzos para mejorar el 

sistema judicial de México y defender la Constitución Política. Monreal Ávila resaltó 

la solidez de Sheinbaum Pardo y su liderazgo (...) [24 HORAS] El tema se comenta 

en: CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.45] TIRADITOS [CONTRARÉPLICA/p.2] LA 

RETAGUARDIA/ADRIANA MORENO CORDERO [DIARIO IMAGEN/p.21] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(...) Bien que presagió Ricardo 

Monreal Ávila, jueves pasado, que Jorge Romero, sería el virtual “ganador” de la 

contienda interna panista… La diputada federal y coordinadora parlamentaria del 

PAN, Noemí Berenice Luna Ayala, en su natal Zacatecas, ejerció su voto para elegir 

dirigencia del partido (...) [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ 

(...) Rubén Moreira Valdez, señaló que los bancos que operan en México mantienen 

un gran negocio que se refleja en sus ganancias, por el cobro de comisiones, por 

ello el diputado afirmó que para proteger a los usuarios de los servicios financieros 

se requiere bajar las comisiones bancarias, que de enero a agosto de este año 

reportan ingresos de casi 170 mil millones de pesos (...) [24 HORAS] El tema se 

comenta en: LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/RUMBO POLÍTICO/ARTURO ÁVILA ANAYA/El INE no debe sacar 

provecho.- La semana anterior, el Consejo General del INE presentó su proyecto de 

presupuesto para las elecciones de ministros, jueces y magistrados que se realizarán 

en 2025, en el que solicita un presupuesto de 13 mil 205 millones de pesos (mdp) 

(...)Hoy a las 2 de la tarde, la presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta 

Pública, diputada Merilyn Gómez Pozos, y un servidor, en calidad de secretario de 

la Comisión, ofreceremos una conferencia para informar sobre el llamado que 

haremos al INE a revisar los gastos que está proponiendo (...) [HERALDO/p.22] El 

tema se comenta en: AGENDA CONFIDENCIAL/LUIS SOTO [INDEPENDIENTE/p.5] 

ARTÍCULO/MARGARITA ZAVALA/Todos a las listas.- No estoy de acuerdo con la 

Reforma Judicial, lo expresé desde un principio y mi opinión no ha cambiado. Sin 

embargo, viene una decisión muy importante en la que la oposición no sólo no se 
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ha puesto de acuerdo sino que, repecto de la cual, no han dado ni siquiera una 

señal. Faltan amparos y controversias constitucionales por resolverse, pero el 

proceso está avanzando y me parece que debemos participar hasta donde 

podamos (...) [UNIVERSAL/p.20-p.21] 

ARTÍCULO/FEDERICO DÖRING/Contra las traiciones no hay defensa/(…) El tiempo 

habrá de darnos la razón, en breve con los nombre emanados de los facciosos y 

partidistas comités de evaluación de aspirantes ciudadanos, con el Frankenstein de 

la elección y su ínfima participación, pero sobre todo cuando ya electos exhiban 

su vileza sectaria y su ignorancia. Habrá una nueva crisis constitucional cuando la 

CIDH la declare nula y la tiranía de Morena no acate la resolución y dé marcha 

atrás. [SOL DE MÉXICO/p.20] 

ARTÍCULO/HOMERO NIÑO DE RIVERA/Tesla no vendrá (parte II).- En octubre de 2023, 

en este mismo espacio, comentamos que todo parecía indicar que había cambio 

de planes y que Tesla no llegaría a Nuevo León. Nos referíamos a la biografía de 

Elon Musk, escrita por Walter Isaacson, que acababa de salir a la venta. En resumen, 

el autor, citando a Musk, aseguraba que habían cambiado de opinión y que mejor 

utilizarían la planta que tenían en Austin, Texas (...) [HERALDO/p.17] 

ARTÍCULO/LILIA AGUILAR GIL/Ups, otra vez Trump.- ¿Quiénes votaron a Trump? ¿a 

quiénes les habló? A la clase media blanca (tanto a los que realmente lo son de 

acuerdo con sus ingresos y grupo racial, como a aquellos que se creen de esta 

clase social y racial y que no lo son) que aún piensa que el sueño americano puede 

regresar y que todo aquel o aquella que no pertenezca a esta raza y grupo, debe 

irse pues son el origen de todos los males(...) [HERALDO DE CHIHUAHUA] 

ARTÍCULO/GUSTAVO DE HOYOS/Autolimitación de la SCJN.- En un día triste para la 

democracia constitucional, la Suprema Corte de Justicia determinó que no podía 

declarar inconstitucional la llamada reforma judicial propuesta por el Ejecutivo y 

respaldada por el Legislativo y la mayoría de las legislaturas locales. ...) [HERALDO] 

COLUMNA/TODOS SOMOS MÉXICO/MAURICIO FARAH/Armonía en la diferencia.- 

(...) Así como la violencia genera violencia, la intolerancia suele generar 

intolerancia. Tenemos que ponerle un alto y hacerlo con plena conciencia y 

perseverancia. No podemos resignarnos a un México dividido, en el que amplios 

sectores se están decantando por la intolerancia, porque esto atenta contra 

nuestra unidad y convivencia y contra nuestro futuro. Tolerancia es vivir y convivir 

con nuestras diferencias. Hagámoslo. Es indispensable y es posible (...) 

[HERALDO/p.17] 

ARTÍCULO/DAVID COLMENARES PÁRAMO/Retos para la fiscalización superior/Las 

organizaciones públicas del Estado enfrentan retos que, aunque compartan la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/111124_C_UNI_21_MARGARITAZAVALA_ELECCIOONJUD_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/111124_C_SOL_20_FERDERICODORING_CONTRALASTRAICIONESNOHAYDEFENSA_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/111124_C_HERALDO_17_HOMERONINODERIVERA_TESLAENMEXICO_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/111124_C_HERCHI_0_LILIAGUILAR_TRUMPCUMPLIRAAMENAZAS_7PT_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/111124_C_HERALDO_0_GUSTAVOHOYOS_AUTOELIMINACIONSCJN_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/111124_C_HERALDO_17_MAURICIOFARAH_DIADELATOLERANCIA_3DIP_.pdf


lunes, 11 de noviembre de 2024 
 

misma esencia, en sus circunstancias nacionales se transforman en el tiempo. Las 

causas del “cambio constante” son diversas. Con el propósito de “rendir cuentas” 

la fiscalización alcanzó acuerdo pleno tras el consenso, al menos en buena parte 

de la comunidad internacional, de contar con funciones ejecutivas supeditadas al 

poder soberano representado en parlamentos o congresos; esto es, la división de 

poderes. [FINANCIERO/p.16] 

COLUMNA/ANÁLISIS SUPERIOR/DAVID PÁRAMO/(…) Es una buena iniciativa que el 

secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, presente el Paquete Económico 

en la conferencia de prensa de la presidenta Claudia Sheinbaum, puesto que es 

especialmente relevante, no sólo porque es el primero de la nueva administración 

que se da en un contexto de la mayor presión en las finanzas públicas desde el 

cambio de gobierno entre Carlos Salinas y Ernesto Zedillo, sino que tiene que revertir 

muchas de las estimaciones que había hecho en marzo el secretario de Hacienda. 

[EXCÉLSIOR/p.1,3Dinero]  

COLUMNA/DES-AFORADA/ELIZABETH ALBARRÁN/(…) La Secretaría de Hacienda 

entregará el Paquete Económico del primer año de gobierno de Claudia 

Sheinbaum. La expectativa del Producto Interno Bruto de éste y el siguiente año 

será lo más importante, pues en su última estimación la dependencia a cargo de 

Rogelio Ramírez de la O proyectó un crecimiento de 3% para 2024 y de 2.5% en 

2025. Sin embargo, el consenso del mercado prevé una mayor desaceleración. 

[SOL DE MÉXICO/p.14] Opina del tema: CECILIA SOTO [EXCÉLSIOR/p.12] 

COLUMNA/JUEGOS DE PODER/LEO ZUCKERMANN/(…) El sábado se dio a conocer 

que Morena propondrá la creación de una agencia antimonopolios que sustituiría 

al IFT y la Cofece. La Jornada citó al vicecoordinador del grupo parlamentario de 

Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar, quien señaló que, “aunque la mencionada 

agencia no tendría autonomía, sí sería una entidad independiente y profesional, 

que no sea juez y parte en su especialidad, ya que ello podría ser penalizado en el 

contexto del T-MEC”. [EXCÉLSIOR/p.11] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/Diputados y senadores estarán muy activos debido a que 

prevén la aprobación de la Reforma al Artículo 21 constitucional, para dotar de 

mayores facultades a la Secretaría de Seguridad Ciudadana, de Omar García 

Harfuch. También sacarán el nombramiento de la nueva titular de la CNDH y la 

reforma para desaparecer los organismos autónomos. [HERALDO/p.2] El tema se 

comenta en: BAJO RESERVA [UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(...) 

Carlos Gutiérrez Mancilla Presidente de la Comisión de Juventud de la Cámara de 

Diputados, en un acto sin precedentes, llevó a cabo la instalación de este grupo 

de trabajo ante más de 500 jóvenes de todo el país (...) [24 HORAS] 
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COLUMNA/CONFIDENCIAL/(…) Sin posibilidad de éxito frente a la aplastante 

mayoría de Morena en el Congreso, diputados federales del PAN anunciaron que 

iniciarán una batalla legal para la destitución de la gobernadora de Guerrero, 

Evelyn Salgado, por su “actitud omisa” frente al crimen y la violencia que “ahoga 

a Guerrero”. “Evelyn Salgado y Rubén Rocha dijo Federico Döring. Héctor Téllez 

adelantó que su partido alista denuncias ante la FGR. [FINANCIERO/p.45] 

ARTÍCULO/JULIETA DEL RÍO/(…) Soy prudente y realista frente al panorama que 

enfrentamos. Por ello, es mi obligación advertir en cada reunión en el Senado, 

Cámara de Diputados o con la Secretaría de Gobernación, qué falta. Es necesario 

que las y los legisladores analicen los detalles de lo que pretenden aprobar, pero 

con conciencia de lo que están haciendo y lo que corresponde a cada quien. 

[HERALDO/p.11] El tema lo comenta: REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3]; 

TOLVANERA/ROBERTO ZAMARRIPA [REFORMA/p.11]; RAZONES/JORGE FERNÁNDEZ 

MENÉNDEZ [EXCÉLSIOR/p.10]; RETRATO HEREJE/ROBERTO ROCK [SOL DE 

MÉXICO/p.6]; LEONARDO CURZIO [UNIVERSAL/p.21] 

COLUMNA/EL ESPECTADOR/HIROSHI TAKAHASHI/(…) Esta semana se confirmó que 

entre 8 solicitudes de desafuero y juicio político que tiene la Cámara de Diputados 

en sus manos, una corresponde a un gran expediente de Alejandro Moreno 

Cárdenas, alias Alito, el líder del debilitado PRI. El diputado Hugo Eric Flores indicó 

que en este caso revisarán si el proceso judicial en su contra por enriquecimiento 

ilícito durante su gestión como gobernador de Campeche continúa o ya concluyó. 

Los diputados también abordarán los casos de Arturo Zaldívar, ministro en retiro, y 

del titular de la FGR, Alejandro Gertz Manero. [SOL DE MÉXICO/p.5]; [PRENSA/p.14] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/ Que al festejo por la victoria de Jorge Romero acudieron 

viejos panistas enfrentados con la dirigencia de Marko Cortés, como el diputado 

Germán Martínez, el ex subsecretario de Gobernación Roberto Gil y el ex vocero 

de la Presidencia Max Cortázar. [MILENIO/p.2] 
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El Congreso de Perú celebra una 

audiencia sobre las supuestas "momias de 

Nazca" extraterrestres 
Sin embargo, la autenticidad de las llamadas momias tridáctilas ha 

sido ampliamente cuestionada por la comunidad científica. 

 
 

 
 

El congresista peruano Germán Tacuri, miembro del Bloque Magisterial 

y de la Comisión de Cultura, organizó una audiencia pública titulada 

"Seres tridáctilos de Nazca" en el Congreso de la República de Perú 

para debatir sobre la posible existencia de extraterrestres y las "momias 

tridáctilas" o "humanoides" descubiertas en Nazca. 

La audiencia tenía como objetivo "determinar la veracidad del 

hallazgo quizá más importante de la historia: los seres tridáctilos 

encontrados entre Nazca y Palpa", según Jaime Maussan, presentador 

de televisión mexicano que ha dedicado la última década a 

demostrar la existencia de seres extraterrestres. Maussan, conocido 

por sus polémicas presentaciones de supuestos cadáveres no 

humanos en el Congreso mexicano en 2023, anunció en las redes 

sociales que en la audiencia se presentará un estudio sobre los "seres 

de tres dedos" hallados en las regiones de Nazca y Palpa. Invitó a sus 

seguidores a unirse a la discusión en el Congreso peruano. 

El congresista Tacuri ha insistido tres veces en llevar a cabo la 

audiencia pública sobre extraterrestres. Explicó que insistió en realizar 
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esta audiencia en el Palacio Legislativo peruano porque lo considera 

"un lugar donde todas las opiniones deben ser debatidas", y afirmó 

que todas las opiniones, tanto a favor como en contra, serán 

respetadas.  

Consultado por la prensa, defendió la audiencia pública afirmando 

que "el Congreso debe ser un espacio donde se escuchen todas las 

opiniones." Tacuri agregó que, aunque no es científico, espera que 

participen expertos para que aporten sus análisis y evalúen la 

veracidad de los hallazgos sobre estos supuestos seres tridáctilos. 

"Fui a la Universidad de Ica y pude ver, digamos, a los seres", afirmó. 

Tacuri indicó que su intención no es sólo sustentar esta teoría, sino 

también promover el turismo en la región sur del Perú. "Lo que me 

interesa es fortalecer un corredor turístico... que estos seres tengan su 

lugar de exhibición", explicó a Canal N. Tacuri y su correligionario Paul 

Gutiérrez viajaron a México para participar en la segunda audiencia 

pública para la regulación de fenómenos anómalos no identificados, 

organizada por la Cámara de Diputados de México.  

Ambos parlamentarios fueron invitados por el diputado federal Sergio 

Carlos Gutiérrez Luna. Según Gutiérrez Luna, el viaje sirvió para recabar 

más información sobre el tema, ya que "en Perú se están llevando a 

cabo investigaciones sobre las momias y las líneas de Nazca." 

Sin embargo, la autenticidad de las llamadas momias tridáctilas ha 

sido ampliamente cuestionada por la comunidad científica. En enero 

de 2023, el Instituto de Medicina Legal Forense del Ministerio Público 

de Perú realizó un examen pericial de dos pequeñas momias de 

supuesto origen extraterrestre que fueron incautadas en el aeropuerto 

internacional Jorge Chávez. El examen reveló que las piezas eran 

falsas, según el experto forense Flavio Estrada Moreno. Estrada Moreno 

explicó que uno de los cráneos pertenece a un mamífero cuadrúpedo 

del planeta Tierra y que los cuerpos están formados por huesos de 

aves. Se descubrió que los elementos están unidos con pegamento 

sintético moderno, lo que desmiente su supuesto origen prehispánico.  
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El estudio concluyó que estos cuerpos son "construcciones de muy alta 

calidad". 

El médico y antropólogo Guido Lombardi, experto en momias peruanas y 

autor de The Handbook of Mummy Studies (2021), calificó la reciente 

presentación de Jaime Maussan como "parte de un elaborado proyecto de 

desinformación. 

"No se puede falsificar una realidad que no existe. Intentan engañar al 

público y a la comunidad científica. En los últimos años, han tratado de 

estirar la historia al máximo para sacar provecho de ella hasta que este 

castillo de naipes se caiga", ha dicho. 

Lombardi ha destacado que el caso de las llamadas "momias de tres dedos 

de Nazca" revela la creciente práctica del huaqueo en Perú. El huaqueo se 

refiere a la excavación ilegal de tumbas prehispánicas para extraer restos 

humanos y artefactos. Ha habido pruebas de la manipulación de momias 

auténticas para crear figuras con apariencia alienígena, lo que lleva a los 

cazadores de tesoros a buscar más huesos para crear nuevas momias para 

la venta. 

Se ha documentado que a una momia prehispánica de tamaño adulto se 

le amputaron dos dedos de manos y pies para simular una estructura de tres 

dedos, y se le agregaron falanges adicionales para alargar las 

extremidades. Estas alteraciones buscan dar una apariencia no humana a 

los restos, constituyendo una distorsión del patrimonio cultural peruano. 

A pesar de estos hallazgos, el congresista Tacuri sigue convencido de la 

autenticidad de las momias. "Las momias extraterrestres de Nazca son 

reales", afirmó. Cuando se le preguntó sobre las pruebas científicas que 

refutaban la autenticidad de las momias, Tacuri dijo: "Están haciendo las 

preguntas equivocadas; no se trata de creer o no en la veracidad de las 

momias; se trata de tener la preparación, el conocimiento y la sabiduría 

para darse cuenta de que son auténticas. Si no son reales, ¿por qué una 

persona o un grupo de personas se tomaría la molestia de construirlas con 

tanto detalle? ¿Por qué alguien haría eso? ¿Por qué alguien dedicaría tanto 

tiempo a intentar engañar a la comunidad científica?". 
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Existe la preocupación de que los promotores de las momias se aprovechen 

de este tipo de actos para obtener beneficios económicos. Tacuri rechaza 

estas preocupaciones y subraya su compromiso de hacer avanzar el 

debate. "No me importa lo que piensen los demás, sean humanos o 

extraterrestres. El acontecimiento se va a producir de todas formas, y se 

celebrará en el Congreso de la República", declaró. 

 

Peru's congress conducts hearing on alleged extraterrestrial 'Nazca mumm - The Jerusalem 

Post 
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Reforma para elegir jueces es la victoria del pueblo 

sobre la aristocracia judicial: Padierna 

La vicepresidenta de la Cámara de Diputados dijo que otro objetivo de la 

reforma es erradicar la corrupción y eliminar los privilegios en el Poder 

Judicial 

 

La vicepresidenta de la Cámara de Diputados, Dolores Padierna, afirmó que la 

reforma para elegir jueces, magistrados y ministros por voto popular es la 

victoria del pueblo sobre la aristocracia judicial. 

Al encabezar la llamada Asamblea de la Victoria del Pueblo en el distrito 4 de 

Iztapalapa, la legisladora de Morena puntualizó: 

“Hoy estamos de fiesta, porque ratificamos que al margen de la ley nada y por 

encima de la ley nadie; celebramos que nos asistió́ la razón y que se sobrepuso 

la república democrática del pueblo de México por encima de una élite, una 

aristocracia judicial de un selecto grupo de siete ministros que intentaban 

decidir el destino de nuestro país”. 

Subrayó que la reforma judicial va y el 1 de junio del 2025 se elegirá por 

primera vez a los juzgadores por voto libre, secreto y universal para impartir 

justicia que, a lo largo de la historia, se ha visto como algo casi imposible de 

alcanzar. 
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Según dijo, otro objetivo de la reforma es erradicar la corrupción y eliminar los 

privilegios y el derroche de recursos, así como impulsar la austeridad, 

eficiencia y transparencia del Poder Judicial. 

“Más de 2 mil trabajadores del Poder Judicial de la Federación, especialmente 

jueces y magistrados, ganaban más que la presidenta, algo que, por cierto, está 

prohibido por la ley. En el caso de los ministros de la Suprema Corte es aún 

peor, ya que perciben un salario integral mensual que alcanza los 739 mil 

pesos”, aseguró. 

La legisladora sostuvo que casi 50 por ciento de jueces y magistrados 

mantienen a familiares directos en la nómina del Poder Judicial. 

Señaló que 84 por ciento de la sociedad mexicana está convencido de que hay 

corrupción en el Poder Judicial y, por ello, 85 por ciento está a favor de la 

reforma. 

A su juicio, se trataba de un “sistema de injusticia”, pues cuatro de cada diez 

presos en México no tienen una sentencia y hay personas que alcanzan hasta 

11 años dentro de la cárcel esperando a que un juez dicte una sentencia, 

generalmente los más pobres. 

“Los porcentajes de impunidad en México alcanzan hasta el 95 por ciento, 

debido sobre todo por la desconfianza que existe por el sistema de impartición 

de justicia. Además, son conocidas las historias de condonación de impuestos 

a los empresarios más ricos”, acusó. 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/reforma-elegir-jueces-victoria-pueblo-

padierna 
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Así reaccionaron los panistas al triunfo de Jorge Romero como su próximo dirigente 

nacional - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/11/asi-reaccionaron-los-panistas-al-triunfo-de-jorge-romero-como-su-proximo-dirigente-nacional/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/11/asi-reaccionaron-los-panistas-al-triunfo-de-jorge-romero-como-su-proximo-dirigente-nacional/
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Jorge Romero se declara ganador para dirigir al PAN - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/11/jorge-romero-se-declara-ganador-para-dirigir-al-pan/
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Cual adelantó semana pasada coordinador parlamentario del grupo mayor 

en San Lázaro, Ricardo Monreal Ávila, la bancada, alista desahogar proceso 

legislativo al dictamen que extingue órganos autónomos. 

El también presidente en Junta de Coordinación Política, admite que dialoga 

con representantes de algunos de esos entes, en especial, con los del 

Instituto Nacional de Accedo a la Información y Protección en Datos 

Personales, INAI, pero dejó en claro que no hay ninguna oferta en el sentido 

de detener este asunto de parte de Morena. 

Sí ofreció que los trabajadores no perderán sus derechos, porque su plaza la 

conservan y es válida para la nueva dependencia que sustituye al INAI, con 

todos sus derechos. 

Empero, en la oposición, y organizaciones no gubernamentales, advierten de 

esa extinción, con lo cual, ya no hay contrapeso ni constitucional ni legal, 

contra disposiciones del gobierno federal ni para solicitar información de 

políticas públicas que ejerce el régimen. 

La Asociación Mexicana de Derecho a la Información, institución de seriedad 

y credibilidad profesional en medios de comunicación e información, que 

aglutina grupo plural de expertos en este rubro, advierte de la extinción del 

Instituto Federal de Telecomunicaciones, IFT, y el INAI. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

AMEDI: EXTINCIÓN DE IFT, INAI, UN RETROCESO, VULNERA DERECHO A LA INFORMACIÓN; 

SENADO: GASTO FEDERALIZADO, 1 BDP, 767,759.1 MDP 
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Sin ambages, la AMEDI, pondera que estos organismos desempeñan labor 

esencial en la tutela de derechos fundamentales, regulación sectorial y 

actúan con un perfil técnico y especializado, indispensables para la defensa 

de los derechos a la información, comunicación y transparencia. 

Con dedicatoria para la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo y diputados 

federales y senadores de la República, que coordinan Ricardo Monreal y 

Adán Augusto López Hernández, así como en su momento los ministros en 

SCJN, contra la reforma a la mal llamada reforma judicial, la AMEDI, resalta, 

en defensa del IFE y del INAI: 

“La autonomía técnica y la independencia política de estos organismos es un 

principio fundamental para el funcionamiento democrático de nuestra 

sociedad y un requisito indispensable para evitar que las políticas públicas, 

regulaciones, resoluciones y decisiones en esas áreas tan sensibles, queden 

sujetas a intereses políticos”. 

Igual que lo hicieron académicos, estudiantes, legisladores de oposición, en 

el asunto de la reforma que extinguió el Poder Judicial Federal, añaden: 

“Subordinar las funciones de estos órganos al Ejecutivo Federal o a 

dependencias vinculadas, incrementa el riesgo de politización y amenaza la 

imparcialidad de las decisiones que afectan a todos los ciudadanos”. 

Puntualizan el caso del IFT: 

-“Extinción de este órgano implica que sus atribuciones serán asumidas por 

el Ejecutivo Federal a través de la dependencia encargada de las políticas de 

telecomunicaciones y radiodifusión, aún cuando se ha demostrado en varios 

sexenios ser un mecanismo con escasa eficacia”. 

“Lo anterior, debilidad la capacidad del Estado, para garantizar un acceso 

equitativo y justo a los servicios de comunicación y afecta la libertad de 

expresión y el derecho a la información al someter su regulación a intereses 

ajenos a los del interés público”, añade la AMEDI. 
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La extinción del IFT, señala, ignora logros que obtiene este organismo 

autónomo, después de 11 años de existencia, como eliminación del cobro de 

larga distancia nacional y Roaming Nacional, así como la transición a la 

Televisión Digital Terrestre, entre los temas con mayor relevancia. 

Temporalidad en la cual, con el IFT a la cabeza de la regulación del sector, 

México pasó de 9.6millones de hogares con acceso a Internet en 2013, a 27.7 

millones de hogares (71.7% del total de hogares), mientras que el número de 

conexiones de banda ancha móvil, se cuadriplicó, al pasar de 27.4 millones 

en aquel año, a 126.1 millones de conexiones. 

“Al desaparecer el INAI, la tutela de derechos como el acceso a la 

información, transparencia y protección en datos personales, quedará 

fragmentada entre la secretaría de la Función Pública, el órgano de control 

del Poder Judicial y las Contralorías de ambas Cámaras del Congreso de la 

Unión”, advierte asociación de profesionales en comunicación e 

información. 

Esos derechos que se ejercían desde el INAI, critica la AMEDI, quedarán 

sujetos a instituciones con intereses, competencias y estructuras diversas, de 

índole política y judicial; la fragmentación que se propone afectará certeza, 

objetividad, claridad y equidad en la aplicación de este derecho, así como 

reducción en la transparencia y rendición de cuentas. 

En cuanto a tutela con datos personales en posición de particulares, el 

partido en el poder propone que las atribuciones pasen al Ejecutivo Federal, 

conforme lo que se determine en Ley Orgánica de la Administración Pública 

Federal. 

Lo cual, advierte AMEDI, representa otro retroceso, ya que la vigilancia y 

protección en datos personales, requiere de un organismo técnico e 

imparcial, con la capacidad de evaluar y responder con neutralidad ante los 

abusos o violaciones de privacidad, no una dependencia del Ejecutivo con 

potencial de intereses de control o intervención. 
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Tajante, cual el asunto de la virtual extinción del Poder Judicial Federal, el 

Consejo Directivo de la Asociación Mexicana de Derecho a la Información, 

que preside Jorge Bravo, advierte a promoventes de aberrante proyecto: 

“La desaparición de estos organismos autónomos, representa un retroceso 

democrático, afecta el principio de progresividad de los derechos 

fundamentales, debilita los mecanismos de control, la transparencia y la 

protección de derechos que se han construido con gran esfuerzo en nuestro 

país”. 

Los 18 integrantes de la AMEDI, exhorta a la Presidente, Claudia Sheinbaum 

Pardo, a los coordinadores parlamentarios de Morena en el Congreso de la 

Unión, y todos los sectores del país, a defender la existencia y autonomía de 

estos órganos, fundamentales para una democracia moderna, robusta y 

plural en México”. 

En su último posicionamiento dominical como dirigente del PAN, Marko 

Antonio Cortés Mendoza, critica la desaparición de órganos autónomos: IFT, 

INAI, Comisión Federal de Competencia Económica, Comisión Reguladora de 

Energía, Comisión Nacional de Hidrocarburos, Comisión Nacional de Mejora 

Continúa de la Educación y Consejo Nacional de Evaluación de la Política de 

Desarrollo Social. 

“Markitos”, apodo con el que, en tribuna, lo “bautizó” el grupo mayor en 

Cámara de Diputados, advierte que la certeza económica de México, la 

inversión, el futuro energético y de telecomunicaciones, así como la 

estabilidad, se encuentra amenazadas, ante el plan de desaparecer los 

órganos autónomos, que son garante en la protección de derechos humanos, 

así como en el objetivo de una sociedad más justa y equitativa. 

“Sin duda, habría mayor corrupción, un debilitamiento de la democracia y 

afectación de derechos y libertades. El gobierno morenista atenta contra el 

equilibrio de Poderes, para imponer un sistema autoritario, por eso los 

órganos autónomos le estorban, no quiere tener contrapesos, competencia 

ni transparencia”, expone. 
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Riesgos que amenazan a México con esta reforma: pierde autonomía técnica, 

incertidumbre en la regulación del sector energético, la falta de certeza 

económica, limita la transparencia y rendición de cuentas en la 

administración pública. 

Afirma que desaparecer aquellos órganos autónomos, deja en el país, un 

sistema inválido; a la ciudadanía, sin protección y sin independencia para 

vigilar el gobierno de cualquier abuso y arbitrariedad. 

“El futuro energético y de telecomunicación de México, está en riesgo”, 

afirma y coincide con la AMEDI: 

“En materia económica, la desaparición del Instituto Federal de 

Telecomunicaciones, IFT, al ser absorbido por la secretaría de 

Comunicaciones y Transportes, perdería su independencia regulatoria, lo 

que podría resultar en una menor competencia en el sector de 

telecomunicaciones y un aumento en los precios y la disminución de la 

calidad de los servicios”. 

Y la Cofece, al regresar a la secretaría de Economía, podría perder su 

capacidad para actuar de manera independiente en la promoción de la 

competencia y regulación de monopolios. 

Lo cual, advierte en tiempo y forma, podría llevar a un entorno de negocios 

menos competitivo y a un aumento en prácticas anticompetitivas.  

En el caso de la CRE, y CNH, al incorporarse a la secretaría de Energía, esas 

comisiones pierden autonomía en regulación del sector, lo que podría 

resultar en decisiones que favorecen intereses políticos sobre la eficiencia y 

sostenibilidad del sector. 

Mientras que la Coneval, pierde su capacidad para evaluar de manera 

objetiva y crítica, las políticas sociales y podría verse comprometida, 

afectando la efectividad de los programas de combate a la pobreza. 
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El virtual ex dirigente del CEN del PAN, posiciona que México está en alerta 

por la inseguridad, pérdida de libertades y el riesgo económico, porque se va 

a restar competitividad a las empresas e incertidumbre en las inversiones. 

Aunque son escasa minoría en el Congreso de la Unión, “Markitos”, dice que 

serán “firmes” en rechazar la extinción de órganos autónomos, porque lleva 

al país a una época de oscuridad y retroceso, que podría consolidar un 

sistema de corte dictatorial. 

Otro elefante blanco que deben extinguir es la Auditoría Superior de la 

Federación, que está de comparsa en su deber y desde el régimen pasado, 

cooptaron y corrompieron su mando, y el auditor, David Rogelio Colmenares 

Páramo, hay que decirlo en tiempo y forma, está de florero. 

Sus estados de resultados que presentan a la comisión de Vigilancia en 

Cámara de Diputados, ni engañan ni espantan a los que incurren en 

irregularidades con el ejercicio del gasto público, ni mucho menos, alguien 

está en la cárcel por ese desfalco de billete. 

Aún es tiempo, esos recursos a la ASF, más de 2 mil mdp, los deben destinar 

para política social, programa de bacheo, seguridad pública… 

Órganos como la ASF, deben extinguirse, y no el INAI, IFT, Cofece… 

¡Caramba! 

EN EL CHACALEO 

El instituto Belisario Domínguez en Cámara de Senadores, en un reporte del 

investigador, Vladimir Herrera González, señala que al corte de agosto 

pasado, el gasto federalizado (reparto a los estados), pagado fue de 1 billón 

767,759,1 millones de pesos, monto que representó un alza del 3.7%, en 

términos reales, con respecto al mismo mes, en el 2023… Este incremento, 

destaca el IBD, que dirige el senador Adán Augusto López Hernández, se 

debió al aumento en los recursos para el Ramo 28, Participaciones Federales, 

4.7%, los Ramos 25 y 33, Aportaciones Federales, 0.2% y los Convenios de 

Descentralización y Reasignación, 19.5%... ¡Enhorabuena!... Satisfecho el 
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creativo mexicano, Fabricio Ledesma Heinrich, CEO de Fullpass Ticket, por el 

crecimiento de su empresa, plataforma de boletos, para eventos 

inolvidables, promoción y gestión de una amplia gama de conciertos, 

conferencias, festivales y obras teatrales… Su experiencia, se expande en 7 

países -México, España, Portugal, Emiratos Árabes Unidos, entre otros-, 

donde organiza más de 100 eventos… “Nuestro interés está en brindar 

espectáculos de máxima calidad y garantizar que el espectador disfrute la 

experiencia desde que compra su boleto”, vislumbra el empresario… 

¡Vaya!... Proceso interno del PAN, perfila a Jorge Romero Herrera como el 

nuevo dirigente del partido… Es un actor político gris, no tiene discurso 

propio y pareciera que es a modo del oficialismo en turno… Se considera la 

herencia de “Markitos” en la presidenta del blanquiazul y no se espera de él, 

un PAN, agresivo, fuerte, combativo, que tenga convocatoria para atraer a 

participar en su fuerza política, a todos esos actores políticos, hoy, relegados 

por el mismo partido, a su actividad familiar o de negocios… Diego Fernández 

de Cevallos, Carlos Medina Plascencia, Javier Lozano Alarcón, Vicente Fox 

Quesada, Felipe Calderón Hinojosa, entre otros, que mucha falta de hacen al 

partido para posicionarse como una auténtica fuerza política de oposición… 

La verdad, la dirigencia que deja “Markitos”, deja mucho que desear, porque, 

al igual que el PRI, el régimen del pasado reciente, casi los extinguió del 

escenario político nacional, en gran parte, los dirigentes, tuvieron mucha 

culpa de ello… Peor aún, a Jorge Romero Herrera, se le atribuye presunta 

culpa del cártel inmobiliario, que fue el “coco” del PAN, durante el proceso 

electoral federal y capitalino, pasado… No se espera mucho de este panista, 

al frente de la dirigencia… Al menos que se distinga por ser el que entierre al 

partido que fundó don Manuel Gómez Morín… Su padrino, Marko Antonio 

Cortés Mendoza, casi pierde todo en el pasado proceso electoral, pero él, él, 

sí fue previsorio en su futuro y es senador de la República… ¡Viva México! 

¡Vivaaa!... ¡Con qué cara acusan dictadura en Morena!, si imponen al sucesor 

en la dirigencia panista… 14:00 horas de pasado mañana, entregan 

constancia de “ganador” al ex diputado federal… Bien que presagió Ricardo 

Monreal Ávila, jueves pasado, que Jorge Romero, sería el virtual “ganador” 
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de la contienda interna panista… La diputada federal y coordinadora 

parlamentaria del PAN, Noemí Berenice Luna Ayala, en su natal Zacatecas, 

ejerció su voto para elegir dirigencia del partido… El proceso interno, dijo, 

muestra la unidad del partido que hoy es la primera fuerza política de 

oposición en el país… Pondera que el PAN mantiene firme su defensa de la 

República, en la división de Poderes, Estado de derecho y las garantías 

individuales… Hay que bajar las comisiones bancarias, plantea el diputado 

Rubén Ignacio Moreira Valdez, en su programa sabatino en redes sociales… 

El legislador de oposición, informa que, por ese concepto, los bancos, de 

enero a agosto pasado, registran ingresos por aproximadamente, 170 mil 

mdp… Su gurú financiero, el ex diputado federal del PT, Mario Alberto Di 

Costanzo Armenta, asegura que, por el cobro de comisiones, los bancos 

ganan tres veces más que por otros servicios que prestan… ¡Cuidado!... 

Nomás que les eche ojo el senador José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña 

y hasta le van a querer regresar lo que le cobraron por comisiones bancarias, 

para que ya no les desee larga vida y sigan con ese cobro de comisiones… O 

que a algunos de los diputados-porros del PT, les apliquen un cobro de 

comisiones de más y ya verán cómo desde la tribuna, los obligan a regresar 

lo que les cobraron de más, en el uso de sus tarjetas de crédito u otros 

servicios bancarios… Por traidor a la patria, destruir la división de Poderes en 

México y por ser une vergüenza para la Facultad de Derecho de la 

Universidad La Salle México, alumnos de esta profesión, exigen al rector, 

Néstor Anaya Marín, retire la placa de honor que se encuentra dentro de las 

instalaciones escolares, del “ministro yune$”, Alberto Gelacio Pérez Dayán… 

El solo hecho de que lo pida la comunidad estudiantil de la Facultad de 

Derecho, opina destacado hombre de leyes en este país, es una enorme 

deshonra para Pérez Dayán, quien estudio en esa escuela y ya como ministro, 

la Universidad La Salle, decidió poner esa placa en su honor. Si la quitan será 

el peor descrédito de su vida y una manera vergonzosa de terminar su ciclo 

profesional… ¡Uy!, no fuera el gobernador de Guerrero uno del PRI o del PAN, 

porque el senador Félix Salgado Macedonio, se habría encadenado en las 

rejas del Senado o en las vallas de acero en Palacio Nacional, hasta que no 
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renuncie por la violencia en Guerrero… ¡Qué lástima!... Violencia y 

delincuencia, llega Querétaro… ¡Cuidado!... Próximo viernes, el presidente 

en Cámara de Diputados, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, recibe el paquete 

económico para el ejercicio fiscal 2025, que le entrega el titular de la SHCP, 

Rogelio Ramírez de la O… ¿De cuántos billones de pesos será Ley de Ingresos 

y el Presupuesto de Egresos de la Federación? ¿De cuántos billones será la 

deuda que adquiera la Presidente Claudia Sheinbaum Pardo, para el primer 

año completo de su administración?... Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... ¡Visita 

Nuestro Portal!... https://los3poderes.com/... ¡Redes Sociales!... YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: 

@JuanLopezMiguel…          

 

     

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
https://los3poderes.com/
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El fin de semana, la presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo estu-
vo en Zacatecas, una de las enti-
dades asoladas por la delincuencia 
organizada y, curiosamente, se dio 
a la tarea de dar su respaldo ni más 
ni menos que al gobernador de ese 
estado, David Monreal, y hasta 
se atrevió a decir que gracias a los 
“buenos oficios” del mandatario 
estatal la inseguridad ha disminui-
do en la región más que en otros 
lugares. ¿Será? 

¿Será acaso también que como 
Zacatecas ha quedado relegada en 
el tema por entidades como Sina-
loa, Guerrero y Michoacán, go-
bernadas por morenistas, que se 
encuentran verdaderamente con-
vulsionadas, la jefa del Ejecutivo 
apoya al gobernador zacatecano? 

Específicamente, la Presidenta 
dijo: “Quiero agradecer al gober-
nador, a David Monreal, realmen-
te quiero hacer un reconocimiento 
público de su trabajo, a veces es 
muy fácil criticar en momentos 
difíciles, por ejemplo de insegu-
ridad en Zacatecas, es más difícil 
reconocer el trabajo que se ha he-
cho para disminuir la violencia y 
construir la paz en Zacatecas y eso 
lo he hecho David Monreal”. Bue-
no, en fin. 

Desde luego que el presidente 
de la Junta de Coordinación Polí-
tica (Jucopo) de la Cámara de Di-
putados, Ricardo Monreal, estu-
vo presente en tierras zacatecanas 
y acusó recibo de las porras que 
Sheinbaum le echó a su hermano 
y por eso quiso devolver la defe-
rencia a la voz de que los diputa-
dos de Morena apoyarán todas las 
iniciativas de Sheinbaum. Aquí 
una pregunta no sobra: ¿será como 
lo han hecho hasta ahorita, vía 
“fast-track?”, sobre las rodillas y 
sin leerlas? 

Hay que recordar, ahora que la 

jefa del Ejecutivo anda tan apoya-
dora, antes hizo público su apoyo 
al cuestionado gobernador de Si-
naloa, Rubén Rocha Moya, e in-
cluso, giró sus apreciables instruc-
ciones para que los legisladores de 
Morena le hicieran público tam-
bién su respaldo total, defendiendo 
lo indefendible y con todo y esto, 
lo apapacharan. 

Es muy usual también, por cier-
to, que la mandataria de México, 
en sus llamadas mañaneras del 
pueblo, tienda a evadir el tema de 
la inseguridad que priva en la ma-
yor parte del país y hasta se ha em-
pezado a cuestionar al secretario 
de Seguridad y Protección Ciuda-
dana, Omar García Harfuch, que 
goza todavía de las preferencias 
de la ciudadanía, porque hasta aho-
rita, ha guardado un bajo perfil y 
después de la visita que realizó a 
Sinaloa, no se ha visto nada más. 

Además, si Sheinbaum ya va 
a empezar a “apapachar” gober-
nadores, entonces, ¿por qué no 
salió a la defensa de la flamante 
gobernadora de Guerrero, Evelyn 
Salgado? 

Lo anterior viene a cuento por-
que ha sido ampliamente difun-
dido lo que estaba haciendo mien-
tras en Chilpancingo se hallaron 
11 cuerpos de una familia de 17 
integrantes originaria de Chauti-
pan y habían sido reportados co-
mo desaparecidos. 

El video en el que la señora 
Salgado Pineda está cantando (y 
lo hace bastante mal) con el “Co-
que” Muñiz en el flamante Centro 
Cultural el Partenón pone en evi-
dencia a la mandataria estatal, a 
quien ya se le va haciendo costum-
bre verse rebasada por la dramática 
realidad que vive su estado. Antes 
se escondía, ahora canta. 

Retomando, ¿por qué entonces 
no salió a defenderla la Presidenta? 

Y en el colmo, Evelin Salgado 
se vio bastante osada y salió a decir 
que la difusión del referido video 
era parte de una “guerra sucia”, de 
una campaña en su contra, “no van 
a detener el impulso, la voluntad 
de todo un pueblo. Inventaron mu-
chísimas cosas. Ahí anda un video, 
me tomaron una foto...yo no soy 
cantante, yo soy gobernadora”. 
Bueno, aquí la pregunta lógica es: 
¿para qué se pone a cantar si, ade-
más, lo hace tan mal? 

Lo anterior, a pesar de que por 
enésima ocasión el senador Félix 
Salgado Macedonio salió a la de-
fensa de su hija con una burda vo-
tación a mano alzada -como las 
hacía Andrés Manuel López Obra-
dor- para saber, no cómo está la 
inseguridad en Guerrero, sino para, 
según él, con una pregunta indu-
cida, calificar cómo canta su hija. 

Ahora sí que como dice la can-
ción que mal entonó Salgado Pi-
neda, “Si nos dejan”, solo habría 
que agregar; y si no, también. 

MUNICIONES 
*** Al momento de escribir estas 
líneas, la elección para renovar la 
dirigencia del PAN, había trans-
currido sin incidentes y en un cli-
ma diríase que hasta de tranqui-
lidad. Los dos candidatos asistie-
ron a votar, uno, Jorge Romero, 
en la alcaldía que gobernó, Benito 
Juárez, mientras que Adriana 
Dávila lo hizo en Apizaco, Tlax-
cala. No obstante, desde la víspera 
de estas elecciones se comentaba 
que quien supuestamente se lle-
varía la victoria sería Romero, 
que es un candidato más expuesto 
a los medios y tiene más contacto 
con la cúpula albiceleste; de he-
cho, el diputado con licencia es 
la carta fuerte ni más ni menos 
que del todavía dirigente, Marko 
Cortés, que últimamente no está 

viviendo sus mejores tiempos y 
mucha es la militancia que no de-
ja de cuestionarlo, no sólo por su 
viaje a Madrid, sino por otras 
cuentas pendientes que tiene con 
sus propios correligionarios, por 
eso, habrá que ver si la “bendi-
ción” de Cortés le ayuda o le per-
judica al ex delegado en Benito 
Juárez. Sin embargo, no había que 
descartar a Adriana Dávila que 
como legisladora, fue bastante 
combativa y dice apostarle a la 
reconstrucción de Acción Nacio-
nal y ahí está como prueba lo que 
declaró una vez que emitió su vo-
to: “Tiene que regresar la demo-
cracia al PAN. Esta es la última 
oportunidad que tenemos para 
que Acción Nacional sea la opo-
sición que México necesita y la 
opción de Gobierno que esperan 
millones de ciudadanos”. 

*** Los bancos que operan en 
México mantienen un gran nego-
cio que se refleja en sus ganancias, 
por ello, el coordinador de la ban-
cada del PRI en la Cámara de Di-
putados, Rubén Moreira Valdez 
afirmó que para proteger a los 
usuarios de los servicios financie-
ros se requiere bajar las comisio-
nes bancarias, que de enero a 
agosto de este año reportan ingre-
sos de casi 170 mil millones de 
pesos. En su programa, “Con Pe-
ras, Manzanas y Naranjas”, y 
acompañado del economista Ma-
rio Di Costanzo y del abogado 
Miguel Ángel Sulub, el líder con-
gresista aseguró que hay bancos 
beneficiarios del Fondo Bancario 
de Protección al Ahorro (Foba-
proa) que son los mismos que tie-
nen grandes ganancias, razón por 
la cual cuidan su chequera y no 
van a hacer nada que vaya en con-
tra de sus intereses.

LA RETAGUARDIA

Evelyn Salgado, antes se escondía, ahora canta

* ¿  Jorge Romero, le beneficia o le perjudica el apoyo de Marko Cortés?
Por Adriana  

Moreno Cordero

morcora@gmail.com

El video en el que la 
señora Salgado Pineda 
está cantando con el 
“Coque” Muñiz en  
el Centro Cultural  
el Partenón, en 

Zihuatanejo, pone  
en evidencia a la 

mandataria estatal, a 
quien ya se le va 

haciendo costumbre 
verse rebasada por  

la dramática realidad 
que vive Guerrero

Comunicación 02
Resaltado
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Cual adelantó semana pasada coordinador parlamentario del grupo mayor 

en San Lázaro, Ricardo Monreal Ávila, la bancada, alista desahogar proceso 

legislativo al dictamen que extingue órganos autónomos. 

El también presidente en Junta de Coordinación Política, admite que dialoga 

con representantes de algunos de esos entes, en especial, con los del 

Instituto Nacional de Accedo a la Información y Protección en Datos 

Personales, INAI, pero dejó en claro que no hay ninguna oferta en el sentido 

de detener este asunto de parte de Morena. 

Sí ofreció que los trabajadores no perderán sus derechos, porque su plaza la 

conservan y es válida para la nueva dependencia que sustituye al INAI, con 

todos sus derechos. 

Empero, en la oposición, y organizaciones no gubernamentales, advierten de 

esa extinción, con lo cual, ya no hay contrapeso ni constitucional ni legal, 

contra disposiciones del gobierno federal ni para solicitar información de 

políticas públicas que ejerce el régimen. 

La Asociación Mexicana de Derecho a la Información, institución de seriedad 

y credibilidad profesional en medios de comunicación e información, que 

aglutina grupo plural de expertos en este rubro, advierte de la extinción del 

Instituto Federal de Telecomunicaciones, IFT, y el INAI. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

AMEDI: EXTINCIÓN DE IFT, INAI, UN RETROCESO, VULNERA DERECHO A LA INFORMACIÓN; 

SENADO: GASTO FEDERALIZADO, 1 BDP, 767,759.1 MDP 
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Sin ambages, la AMEDI, pondera que estos organismos desempeñan labor 

esencial en la tutela de derechos fundamentales, regulación sectorial y 

actúan con un perfil técnico y especializado, indispensables para la defensa 

de los derechos a la información, comunicación y transparencia. 

Con dedicatoria para la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo y diputados 

federales y senadores de la República, que coordinan Ricardo Monreal y 

Adán Augusto López Hernández, así como en su momento los ministros en 

SCJN, contra la reforma a la mal llamada reforma judicial, la AMEDI, resalta, 

en defensa del IFE y del INAI: 

“La autonomía técnica y la independencia política de estos organismos es un 

principio fundamental para el funcionamiento democrático de nuestra 

sociedad y un requisito indispensable para evitar que las políticas públicas, 

regulaciones, resoluciones y decisiones en esas áreas tan sensibles, queden 

sujetas a intereses políticos”. 

Igual que lo hicieron académicos, estudiantes, legisladores de oposición, en 

el asunto de la reforma que extinguió el Poder Judicial Federal, añaden: 

“Subordinar las funciones de estos órganos al Ejecutivo Federal o a 

dependencias vinculadas, incrementa el riesgo de politización y amenaza la 

imparcialidad de las decisiones que afectan a todos los ciudadanos”. 

Puntualizan el caso del IFT: 

-“Extinción de este órgano implica que sus atribuciones serán asumidas por 

el Ejecutivo Federal a través de la dependencia encargada de las políticas de 

telecomunicaciones y radiodifusión, aún cuando se ha demostrado en varios 

sexenios ser un mecanismo con escasa eficacia”. 

“Lo anterior, debilidad la capacidad del Estado, para garantizar un acceso 

equitativo y justo a los servicios de comunicación y afecta la libertad de 

expresión y el derecho a la información al someter su regulación a intereses 

ajenos a los del interés público”, añade la AMEDI. 
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La extinción del IFT, señala, ignora logros que obtiene este organismo 

autónomo, después de 11 años de existencia, como eliminación del cobro de 

larga distancia nacional y Roaming Nacional, así como la transición a la 

Televisión Digital Terrestre, entre los temas con mayor relevancia. 

Temporalidad en la cual, con el IFT a la cabeza de la regulación del sector, 

México pasó de 9.6millones de hogares con acceso a Internet en 2013, a 27.7 

millones de hogares (71.7% del total de hogares), mientras que el número de 

conexiones de banda ancha móvil, se cuadriplicó, al pasar de 27.4 millones 

en aquel año, a 126.1 millones de conexiones. 

“Al desaparecer el INAI, la tutela de derechos como el acceso a la 

información, transparencia y protección en datos personales, quedará 

fragmentada entre la secretaría de la Función Pública, el órgano de control 

del Poder Judicial y las Contralorías de ambas Cámaras del Congreso de la 

Unión”, advierte asociación de profesionales en comunicación e 

información. 

Esos derechos que se ejercían desde el INAI, critica la AMEDI, quedarán 

sujetos a instituciones con intereses, competencias y estructuras diversas, de 

índole política y judicial; la fragmentación que se propone afectará certeza, 

objetividad, claridad y equidad en la aplicación de este derecho, así como 

reducción en la transparencia y rendición de cuentas. 

En cuanto a tutela con datos personales en posición de particulares, el 

partido en el poder propone que las atribuciones pasen al Ejecutivo Federal, 

conforme lo que se determine en Ley Orgánica de la Administración Pública 

Federal. 

Lo cual, advierte AMEDI, representa otro retroceso, ya que la vigilancia y 

protección en datos personales, requiere de un organismo técnico e 

imparcial, con la capacidad de evaluar y responder con neutralidad ante los 

abusos o violaciones de privacidad, no una dependencia del Ejecutivo con 

potencial de intereses de control o intervención. 
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Tajante, cual el asunto de la virtual extinción del Poder Judicial Federal, el 

Consejo Directivo de la Asociación Mexicana de Derecho a la Información, 

que preside Jorge Bravo, advierte a promoventes de aberrante proyecto: 

“La desaparición de estos organismos autónomos, representa un retroceso 

democrático, afecta el principio de progresividad de los derechos 

fundamentales, debilita los mecanismos de control, la transparencia y la 

protección de derechos que se han construido con gran esfuerzo en nuestro 

país”. 

Los 18 integrantes de la AMEDI, exhorta a la Presidente, Claudia Sheinbaum 

Pardo, a los coordinadores parlamentarios de Morena en el Congreso de la 

Unión, y todos los sectores del país, a defender la existencia y autonomía de 

estos órganos, fundamentales para una democracia moderna, robusta y 

plural en México”. 

En su último posicionamiento dominical como dirigente del PAN, Marko 

Antonio Cortés Mendoza, critica la desaparición de órganos autónomos: IFT, 

INAI, Comisión Federal de Competencia Económica, Comisión Reguladora de 

Energía, Comisión Nacional de Hidrocarburos, Comisión Nacional de Mejora 

Continúa de la Educación y Consejo Nacional de Evaluación de la Política de 

Desarrollo Social. 

“Markitos”, apodo con el que, en tribuna, lo “bautizó” el grupo mayor en 

Cámara de Diputados, advierte que la certeza económica de México, la 

inversión, el futuro energético y de telecomunicaciones, así como la 

estabilidad, se encuentra amenazadas, ante el plan de desaparecer los 

órganos autónomos, que son garante en la protección de derechos humanos, 

así como en el objetivo de una sociedad más justa y equitativa. 

“Sin duda, habría mayor corrupción, un debilitamiento de la democracia y 

afectación de derechos y libertades. El gobierno morenista atenta contra el 

equilibrio de Poderes, para imponer un sistema autoritario, por eso los 

órganos autónomos le estorban, no quiere tener contrapesos, competencia 

ni transparencia”, expone. 
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Riesgos que amenazan a México con esta reforma: pierde autonomía técnica, 

incertidumbre en la regulación del sector energético, la falta de certeza 

económica, limita la transparencia y rendición de cuentas en la 

administración pública. 

Afirma que desaparecer aquellos órganos autónomos, deja en el país, un 

sistema inválido; a la ciudadanía, sin protección y sin independencia para 

vigilar el gobierno de cualquier abuso y arbitrariedad. 

“El futuro energético y de telecomunicación de México, está en riesgo”, 

afirma y coincide con la AMEDI: 

“En materia económica, la desaparición del Instituto Federal de 

Telecomunicaciones, IFT, al ser absorbido por la secretaría de 

Comunicaciones y Transportes, perdería su independencia regulatoria, lo 

que podría resultar en una menor competencia en el sector de 

telecomunicaciones y un aumento en los precios y la disminución de la 

calidad de los servicios”. 

Y la Cofece, al regresar a la secretaría de Economía, podría perder su 

capacidad para actuar de manera independiente en la promoción de la 

competencia y regulación de monopolios. 

Lo cual, advierte en tiempo y forma, podría llevar a un entorno de negocios 

menos competitivo y a un aumento en prácticas anticompetitivas.  

En el caso de la CRE, y CNH, al incorporarse a la secretaría de Energía, esas 

comisiones pierden autonomía en regulación del sector, lo que podría 

resultar en decisiones que favorecen intereses políticos sobre la eficiencia y 

sostenibilidad del sector. 

Mientras que la Coneval, pierde su capacidad para evaluar de manera 

objetiva y crítica, las políticas sociales y podría verse comprometida, 

afectando la efectividad de los programas de combate a la pobreza. 
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El virtual ex dirigente del CEN del PAN, posiciona que México está en alerta 

por la inseguridad, pérdida de libertades y el riesgo económico, porque se va 

a restar competitividad a las empresas e incertidumbre en las inversiones. 

Aunque son escasa minoría en el Congreso de la Unión, “Markitos”, dice que 

serán “firmes” en rechazar la extinción de órganos autónomos, porque lleva 

al país a una época de oscuridad y retroceso, que podría consolidar un 

sistema de corte dictatorial. 

Otro elefante blanco que deben extinguir es la Auditoría Superior de la 

Federación, que está de comparsa en su deber y desde el régimen pasado, 

cooptaron y corrompieron su mando, y el auditor, David Rogelio Colmenares 

Páramo, hay que decirlo en tiempo y forma, está de florero. 

Sus estados de resultados que presentan a la comisión de Vigilancia en 

Cámara de Diputados, ni engañan ni espantan a los que incurren en 

irregularidades con el ejercicio del gasto público, ni mucho menos, alguien 

está en la cárcel por ese desfalco de billete. 

Aún es tiempo, esos recursos a la ASF, más de 2 mil mdp, los deben destinar 

para política social, programa de bacheo, seguridad pública… 

Órganos como la ASF, deben extinguirse, y no el INAI, IFT, Cofece… 

¡Caramba! 

EN EL CHACALEO 

El instituto Belisario Domínguez en Cámara de Senadores, en un reporte del 

investigador, Vladimir Herrera González, señala que al corte de agosto 

pasado, el gasto federalizado (reparto a los estados), pagado fue de 1 billón 

767,759,1 millones de pesos, monto que representó un alza del 3.7%, en 

términos reales, con respecto al mismo mes, en el 2023… Este incremento, 

destaca el IBD, que dirige el senador Adán Augusto López Hernández, se 

debió al aumento en los recursos para el Ramo 28, Participaciones Federales, 

4.7%, los Ramos 25 y 33, Aportaciones Federales, 0.2% y los Convenios de 

Descentralización y Reasignación, 19.5%... ¡Enhorabuena!... Satisfecho el 
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creativo mexicano, Fabricio Ledesma Heinrich, CEO de Fullpass Ticket, por el 

crecimiento de su empresa, plataforma de boletos, para eventos 

inolvidables, promoción y gestión de una amplia gama de conciertos, 

conferencias, festivales y obras teatrales… Su experiencia, se expande en 7 

países -México, España, Portugal, Emiratos Árabes Unidos, entre otros-, 

donde organiza más de 100 eventos… “Nuestro interés está en brindar 

espectáculos de máxima calidad y garantizar que el espectador disfrute la 

experiencia desde que compra su boleto”, vislumbra el empresario… 

¡Vaya!... Proceso interno del PAN, perfila a Jorge Romero Herrera como el 

nuevo dirigente del partido… Es un actor político gris, no tiene discurso 

propio y pareciera que es a modo del oficialismo en turno… Se considera la 

herencia de “Markitos” en la presidenta del blanquiazul y no se espera de él, 

un PAN, agresivo, fuerte, combativo, que tenga convocatoria para atraer a 

participar en su fuerza política, a todos esos actores políticos, hoy, relegados 

por el mismo partido, a su actividad familiar o de negocios… Diego Fernández 

de Cevallos, Carlos Medina Plascencia, Javier Lozano Alarcón, Vicente Fox 

Quesada, Felipe Calderón Hinojosa, entre otros, que mucha falta de hacen al 

partido para posicionarse como una auténtica fuerza política de oposición… 

La verdad, la dirigencia que deja “Markitos”, deja mucho que desear, porque, 

al igual que el PRI, el régimen del pasado reciente, casi los extinguió del 

escenario político nacional, en gran parte, los dirigentes, tuvieron mucha 

culpa de ello… Peor aún, a Jorge Romero Herrera, se le atribuye presunta 

culpa del cártel inmobiliario, que fue el “coco” del PAN, durante el proceso 

electoral federal y capitalino, pasado… No se espera mucho de este panista, 

al frente de la dirigencia… Al menos que se distinga por ser el que entierre al 

partido que fundó don Manuel Gómez Morín… Su padrino, Marko Antonio 

Cortés Mendoza, casi pierde todo en el pasado proceso electoral, pero él, él, 

sí fue previsorio en su futuro y es senador de la República… ¡Viva México! 

¡Vivaaa!... ¡Con qué cara acusan dictadura en Morena!, si imponen al sucesor 

en la dirigencia panista… 14:00 horas de pasado mañana, entregan 

constancia de “ganador” al ex diputado federal… Bien que presagió Ricardo 

Monreal Ávila, jueves pasado, que Jorge Romero, sería el virtual “ganador” 
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de la contienda interna panista… La diputada federal y coordinadora 

parlamentaria del PAN, Noemí Berenice Luna Ayala, en su natal Zacatecas, 

ejerció su voto para elegir dirigencia del partido… El proceso interno, dijo, 

muestra la unidad del partido que hoy es la primera fuerza política de 

oposición en el país… Pondera que el PAN mantiene firme su defensa de la 

República, en la división de Poderes, Estado de derecho y las garantías 

individuales… Hay que bajar las comisiones bancarias, plantea el diputado 

Rubén Ignacio Moreira Valdez, en su programa sabatino en redes sociales… 

El legislador de oposición, informa que, por ese concepto, los bancos, de 

enero a agosto pasado, registran ingresos por aproximadamente, 170 mil 

mdp… Su gurú financiero, el ex diputado federal del PT, Mario Alberto Di 

Costanzo Armenta, asegura que, por el cobro de comisiones, los bancos 

ganan tres veces más que por otros servicios que prestan… ¡Cuidado!... 

Nomás que les eche ojo el senador José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña 

y hasta le van a querer regresar lo que le cobraron por comisiones bancarias, 

para que ya no les desee larga vida y sigan con ese cobro de comisiones… O 

que a algunos de los diputados-porros del PT, les apliquen un cobro de 

comisiones de más y ya verán cómo desde la tribuna, los obligan a regresar 

lo que les cobraron de más, en el uso de sus tarjetas de crédito u otros 

servicios bancarios… Por traidor a la patria, destruir la división de Poderes en 

México y por ser une vergüenza para la Facultad de Derecho de la 

Universidad La Salle México, alumnos de esta profesión, exigen al rector, 

Néstor Anaya Marín, retire la placa de honor que se encuentra dentro de las 

instalaciones escolares, del “ministro yune$”, Alberto Gelacio Pérez Dayán… 

El solo hecho de que lo pida la comunidad estudiantil de la Facultad de 

Derecho, opina destacado hombre de leyes en este país, es una enorme 

deshonra para Pérez Dayán, quien estudio en esa escuela y ya como ministro, 

la Universidad La Salle, decidió poner esa placa en su honor. Si la quitan será 

el peor descrédito de su vida y una manera vergonzosa de terminar su ciclo 

profesional… ¡Uy!, no fuera el gobernador de Guerrero uno del PRI o del PAN, 

porque el senador Félix Salgado Macedonio, se habría encadenado en las 

rejas del Senado o en las vallas de acero en Palacio Nacional, hasta que no 
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renuncie por la violencia en Guerrero… ¡Qué lástima!... Violencia y 

delincuencia, llega Querétaro… ¡Cuidado!... Próximo viernes, el presidente 

en Cámara de Diputados, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, recibe el paquete 

económico para el ejercicio fiscal 2025, que le entrega el titular de la SHCP, 

Rogelio Ramírez de la O… ¿De cuántos billones de pesos será Ley de Ingresos 

y el Presupuesto de Egresos de la Federación? ¿De cuántos billones será la 

deuda que adquiera la Presidente Claudia Sheinbaum Pardo, para el primer 

año completo de su administración?... Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... ¡Visita 

Nuestro Portal!... https://los3poderes.com/... ¡Redes Sociales!... YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: 

@JuanLopezMiguel…          
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DIPUTADO RICARDO MONREAL; REAFIRMA COMPROMISO CON CLAUDIA 
SHEINBAUM Y DEFIENDE REFORMA JUDICIAL 

  
El diputado Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política 

(Jucopo), durante el encuentro con el pueblo de Zacatecas, refrendó su apoyo a la 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y destacó los esfuerzos para mejorar el sistema 
judicial de México y defender la Constitución Política. Monreal Ávila resaltó la solidez 
de Sheinbaum Pardo y su liderazgo, asegurando que la mayoría del Congreso y el pueblo 

están con ella: Defender sus decisiones, caminar a su lado y estar siempre respaldando 
sus acciones. Usted tiene una gran legitimidad, gran cariño y gran confianza de la mayoría 
del pueblo de México. El legislador destacó también los avances de la reforma judicial 

impulsada por Morena, que busca enfrentar problemas como la corrupción y el nepotismo en el sistema de 
justicia. Dimos paso a crear este nuevo sistema de justicia, basado fundamentalmente en la elección de 
ministros de la Corte, magistrados y jueces. El legislador sostuvo que no podía más el pueblo aguantar. El déficit 
de justicia se agrandaba, el nepotismo, la corrupción y el tráfico de influencias amenazaban con devorar al 
Poder Judicial en el corto plazo. Por eso dimos paso a crear este nuevo sistema de justicia, reafirmando así el 
compromiso adquirido con la gente. Subrayó la importancia de defender la Constitución Política ante intentos 
de vulnerarla, al afirmar que se lograron detener acciones que pretendían imponer intereses particulares sobre 
la ley: Ganamos y vencimos ese intento audaz, insensato de querer estar por encima de la 
Constitución. Monreal Ávila reiteró el pacto de Morena con el fortalecimiento del sistema de justicia, el respeto 
a la Constitución y el respaldo al liderazgo de Claudia Sheinbaum para enfrentar los desafíos del país. 
  

CLAUDIA SHEINBAUM; ANUNCIA PRODUCCION DE FRIJOL EN ZACATECAS EN NUEVA 
PRODUCTORA DE SEMILLAS PARA EL BIENESTAR 

  
La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, con la finalidad de apoyar a los pequeños y medianos productores, 

desde Zacatecas, anunció la producción de semillas de frijol de alta calidad, a través de la nueva Productora de 
Semillas para el Bienestar (Prosebien) y del incremento a 27 pesos por kilo de su Precio de Garantía, esto como 
parte de la implementación del programa integral de apoyo al campo Cosechando Soberanía. Nos van a ayudar 
ustedes, porque ustedes son los que saben cómo producir mejor semilla. Entonces, en coordinación, con la 
Productora de Semillas para el Bienestar, junto con los productores, vamos a producir, primero, semilla para 
frijol, y esa la van a recibir ustedes. Además, créditos accesibles, además de todos los apoyos, créditos con 
baja tasa de interés y cobertura. Además, apoyo en maquinaria de manera integral y todo el apoyo técnico que 
se requiera. Eso se llama Cosechando Soberanía. Detalló que, como parte de la soberanía alimentaria del país, 
las y los productores del campo recibirán semillas de frijol de la más alta calidad a través de Prosebien, que 
estará ubicada en Calera, Zacatecas, en las antiguas instalaciones de la Productora Nacional de Semillas 
(Pronase), que desapareció en el periodo neoliberal. Agregó que con el apoyo integral de Cosechando 
Soberanía se eliminará el intermediarismo para la comercialización; se entregarán créditos con baja tasa de 
interés, maquinarias y se ofrecerá apoyo técnico a quienes lo requieran, esto con el objetivo de que el frijol sea 
de buena calidad y accesible para todas las familias mexicanas. No solo es apoyar al campesino, sino también 
que las familias mexicanas tengan precios accesibles de lo que se produce en nuestro país. Eso es hacer 
realidad el: Por el bien de todos, primero los pobres. Asimismo, ante las y los zacatecanos, anunció que en 
coordinación con el gobernador David Monreal también se pondrán en marcha otros proyectos en el estado 

para el acceso al agua; la construcción de carreteras; así como la edificación y mejoramiento de viviendas. 
Destacó que la continuidad de la Cuarta Transformación de la vida pública de México, se refleja en el apoyo del 
pueblo de México a la reforma al Poder Judicial en la que se elegirán por voto popular a jueces, juezas, 
magistradas, magistrados, ministras y ministros, el próximo 1° de junio del 2025. 
  

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA; INCENDIO EN LA 
CAMIONETA EN LA QUE VIAJABA FUE UN INCIDENTE SIN MAYORES PROPORCIONES 

  
El presidente del Senado de la República, Gerardo Fernández Noroña, informó que una falla en la puerta 

derecha de la camioneta en la que viajaba en Matamoros, Tamaulipas, provocó un pequeño incendio, pero se 
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trató de un incidente sin mayores proporciones del que no se registraron mayores pérdidas materiales ni 
lesionados. El senador agradeció las muestras de solidaridad y preocupación que expresaron seguidores y 
usuarios de redes sociales al ver las imágenes que él mismo compartió por la red, así como la respuesta 
inmediata de las autoridades locales y federales frente a la difusión de la noticia. Afortunadamente no se 
encontraba nadie en la camioneta. Se quemaron la puerta derecha y mis lentes para leer, pero el equipo que lo 
acompañaba apagó el fuego de la puerta derecha con extintores casi de inmediato. Fernández Noroña dio a 

conocer que al lugar del incidente acudió personal de Protección Civil y Bomberos de Matamoros, quienes le 
informaron que hubo una falla en el motor de ascenso del vidrio de la puerta derecha de la camioneta, que se 
sobrecalentó y generó el incendió. El presidente del Senado y la senadora Olga Patricia Sosa Ruíz, de Morena, 

se dirigían a una asamblea. 
  

SECRETARIO DE EDUCACION MARIO DELGADO; INICIA HOY LUNES REGISTRO PARA LA BECA 
UNIVERSAL DE EDUCACIÓN BÁSICA “RITA CETINA GUTIÉRREZ” 

  
El secretario de Educación Pública (SEP), Mario Delgado, informo que por medio de la Coordinación Nacional 

de Becas para el Bienestar Benito Juárez (CNBBBJ), a partir de hoy lunes 11 de noviembre y hasta el miércoles 
18 de diciembre de 2024, estará abierto el registro en línea para la beca universal de Educación Básica “Rita 
Cetina Gutiérrez” que beneficiará, en su primera etapa, a 5.6 millones de estudiantes de escuelas públicas de 
nivel secundaria del país. Los beneficiarios de la Beca para el Bienestar Benito Juárez de Educación Básica, 
inscritos en planteles públicos de secundaria en localidades prioritarias, deberán realizar el registro en línea 
para acceder a la beca universal “Rita Cetina Gutiérrez”. En las comunidades sin acceso a internet, las y los 
servidores de la nación realizarán el registro de manera presencial. La beca universal entregará, a partir de 
2025, mil 900 pesos bimestrales a las y los alumnos de nivel secundaria, y 700 pesos adicionales por cada 
estudiante de secundaria que integre el núcleo familiar. Asimismo, se informa que las asambleas informativas 
en las escuelas secundarias públicas en todo el país continúan. A la fecha se han realizado 23 mil 223 
asambleas informativas con la asistencia de 2 millones 877 mil 668 madres, padres, tutores, maestras y 
maestros. 
  
MARKO CORTÉS, JORGE ROMERO Y ADRIANA DÁVILA; SON LAS OPCIONES PARA ENCABEZAR EL 

PARTIDO ACCIÓN NACIONAL LOS PRÓXIMOS CUATRO AÑOS. 
  
El Partido Acción Nacional (PAN), llevo a cabo la elección para renovar la presidencia nacional que actualmente 
dirige Marko Cortés. Ayer domingo alrededor de las 10:00 horas abrieron los centros de votación que hasta las 
17:00 recibieron los sufragios de los simpatizantes. Por la presidencia blanquiazul compitieron la 
exsenadora Adriana Dávila y el coordinador parlamentario de San Lázaro, Jorge Romero. Para este proceso 

se instalaron mil 136 centros de votación y mil 345 casillas en diferentes partes del país, para 300 mil militantes 
con derecho a voto. Actualmente, el Partido Acción Nacional está dirigido por Marko Cortés, político originario 
de Michoacán, quien desde noviembre de 2018 se ha mantenido al frente del instituto. Cortés Mendoza debería 

haber concluido su dirigencia de manera oficial en 2021, pero ese mismo año fue ratificado como líder del PAN 
al ser el único candidato. Por esa razón, su mandato siguió hasta 2024, pero llego su fin a dicha dirigencia. Con 
base en los estatutos de Acción Nacional, resultará electa la planilla que obtenga la mayoría absoluta de votos, 
o el 37 por ciento con una diferencia de al menos cinco puntos porcentuales con el segundo lugar. Al cierre de 
esta columna Jorge Romero se proclamó como el vencedor de las elecciones, de acuerdo a los resultados 
preliminares. Jorge Romero tiene una abrumadora ventaja de 80.6 por ciento frente al 19.4 por ciento 
de Adriana Dávila. 
  

DIPUTADO CARLOS GUTIÉRREZ; HISTÓRICA INSTALACIÓN DE LA COMISIÓN DE JUVENTUD 
“LOS JÓVENES TOMARON EL CONGRESO” 

  
El diputado Carlos Gutiérrez Mancilla Presidente de la Comisión de Juventud de la Cámara de Diputados, en 

un acto sin precedentes, llevó a cabo la instalación de este grupo de trabajo ante más de 500 jóvenes de todo 
el país. Representantes de los Institutos Federal, Estatales y Municipales de la Juventud, presidentes de 
comisiones de juventud del Senado de la República y de los congresos locales, representantes populares 
jóvenes, autoridades del Sistema de Naciones Unidas, representantes de la Secretaría de Marina y dirigentes 
juveniles de toda la república se dieron cita en este evento. El legislador aseguró que trabajarán por políticas 
públicas que brinden igualdad de oportunidades, inclusión y justicia para los jóvenes. Este acto se consolidó 
como la Reunión de Instalación con mayor convocatoria de la LXVI Legislatura. A pesar del gran número de 
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asistentes, la ceremonia fue impecablemente organizada, solemne y protocolaria, destacando la capacidad de 
la juventud para ser parte activa y ordenada de espacios legislativos. Hoy demostramos que se puede hacer 
una instalación cuantiosa, ordenada y de altura y que los jóvenes somos capaces de ello. El Presidente de la 
Comisión de Juventud reafirmó su compromiso de trabajar para saldar la deuda histórica que el país tiene con 
las y los jóvenes, con el objetivo de impulsar la Ley de las Personas Jóvenes e ir más lejos y consolidar la 
creación de la Secretaría de las Personas Jóvenes. Gutiérrez Mancilla expresó el compromiso de colocar estos 

temas en la agenda legislativa, una postura que generó un amplio consenso entre los presentes. En un acto 
simbólico, los jóvenes literalmente tomaron el Congreso. Bajo el respaldo y aliento del congresista del PRI, los 
asistentes tuvieron la oportunidad de acceder al Pleno de la Cámara de Diputados y conocer los espacios más 
emblemáticos del Palacio Legislativo de San Lázaro, reafirmando su papel protagónico en la construcción del 
futuro del país. 
  
SENADOR ALEJANDRO MORENO; DESAPARICIÓN DE ORGANISMOS AUTÓNOMOS, UN PASO A LA 

CONCENTRACIÓN DE PODER 
  

El Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), y senador de 
la republica Alejandro Moreno, afirmó que los órganos constitucionales autónomos han sido fundamentales en 

la consolidación del sistema democrático en México, y advirtió que la reforma con la que se pretende 
desaparecerlos no solo es un ataque a la institucionalidad, sino también un paso hacia la concentración del 
poder y la erosión de las libertades fundamentales. Por ello, señaló que es esencial que la sociedad civil, los 
partidos de oposición y los ciudadanos en general nos movilicemos en defensa de estos órganos, por lo que 
hizo un llamado a conformar un frente común en contra de esa reforma, ya que lo que está en juego es el futuro 
de la democracia y el respeto a nuestros derechos. Expuso que los retrocesos en materia de derechos humanos 
y democracia suelen comenzar con la desarticulación de mecanismos de control y supervisión. La defensa de 
los organismos autónomos, es una defensa de la democracia misma. Consideró que en tiempos de 
incertidumbre, es más importante que nunca proteger lo que hemos construido con esfuerzo y 
sacrificio. Alejandro Moreno dijo que en un contexto donde la democracia y la protección de derechos humanos 

son pilares fundamentales para el desarrollo de una sociedad justa y equitativa, la intención del partido en el 
poder de llevar a cabo una reforma constitucional que eliminaría los órganos constitucionales autónomos, 
representa un grave retroceso en la observancia y garantía de estos derechos. En ese riesgo están, el Instituto 
Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), el Instituto 
Federal de Telecomunicaciones (IFT), la Comisión Federal de Competencia Económica (COFECE) y el Consejo 
Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL). En el caso del INAI, el senador destacó 
que ha jugado un papel crucial en la promoción y defensa del acceso a la información pública, permitiendo que 
la ciudadanía pueda conocer y cuestionar las acciones del gobierno. Sostuvo que la protección de datos 
personales es un derecho cada vez más relevante en un mundo digitalizado, y el INAI ha sido un baluarte en la 
defensa de este derecho. Señalo que al eliminarlo, se pone en riesgo la privacidad de los ciudadanos y se abre 
la puerta a posibles abusos en el manejo de información sensible por parte del gobierno y de empresas privadas. 
El IFT ha garantizado la competencia en el sector de las telecomunicaciones y la radiodifusión, promoviendo un 
entorno en el que los mexicanos podamos acceder a servicios de calidad y a precios competitivos. Mientras, de 
la COFECE, indicó que con su labor protege el libre mercado y evita prácticas monopólicas, algo fundamental 
para el desarrollo económico del país. El CONEVAL ha sido fundamental en la medición objetiva e imparcial de 
las condiciones sociales y económicas del país. Subrayó que sin estos órganos, el riesgo de abusos de poder 
y concentración económica se incrementa significativamente. 
  

DIPUTADO RUBEN MOREIRA; SE TIENEN QUE BAJAR LAS COMISIONES BANCARIAS 
  

El coordinador de los diputados federales del PRI Rubén Moreira Valdez, señalo que los bancos que operan 

en México mantienen un gran negocio que se refleja en sus ganancias, por el cobro de comisiones, por ello el 
diputado afirmó que para proteger a los usuarios de los servicios financieros se requiere bajar las comisiones 
bancarias, que de enero a agosto de este año reportan ingresos de casi 170 mil millones de pesos. El 
economista Mario Di Costanzo aseguró que los bancos por comisiones ganan tres veces más que por otros 

servicios que prestan. El líder del PRI en San Lázaro aseguró que hay bancos beneficiarios del Fondo Bancario 
de Protección al Ahorro (Fobaproa) que son los mismos que tienen grandes ganancias, razón por la cual cuidan 
su chequera y no van a hacer nada que vaya en contra de sus intereses. Entonces, al cliente le cobran comisión 
por abrir la cuenta, por cuidar su dinero, por decirle cuánto tiene, por hacer una transferencia a otro banco, por 
usar su tarjeta o por pagar en algún lugar. Yo le recomendaría a usted que es obrero, que le paguen en efectivo 
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ya después decidirá si lo mete al banco o abajo de la cama. El coordinador dijo que al transferir el dinero, el 
banco tiene el control de la nómina, ya no tiene que ir a la empresa a pagar, los empleados tienen su salario en 
la institución financiera, que les cobra por guardarlo y si tienen poquito les empieza a aplicar una comisión. Nos 
están engañando con eso de que la tarjeta de débito es a toda madre. Sí, a toda madre, para los banqueros. Di 
Costanzo expuso que los banqueros mexicanos están preocupados por el triunfo de Donald Trump en las 

elecciones de Estados Unidos y porque la Corte desestimó acciones contra la reforma judicial, que recortan la 
expectativa de crecimiento del PIB en 2025, de 0.8 a 0.2 por ciento. Anotó que también se suma el tipo cambiario 
que se cotiza arriba de los 20 pesos por dólar, el repunte de la inflación y cerrar 2024, sin lograr reducir el déficit 
público. El especialista en finanzas planteó como epílogo que Pemex continúa en una situación financiera y 
operativa grave, porque al mes de septiembre quintuplicó sus pérdidas en refinación al sumar 483 mil millones 
de pesos, que supera lo destinado a la pensión de adultos mayores en este año. En este sentido, apuntó que 
las pérdidas acumuladas en refinación de 2019 a 2024, ascienden a casi un billón de pesos 
  

SENADORES DEL PVEM; REAFIRMAN IMPULSAR EL DESARROLLO CIENTÍFICO Y TECNOLÓGICO 
PARA LA PAZ Y EL DESARROLLO SOSTENIBLE 

  
En el marco de la conmemoración del Día Mundial de la Ciencia para la Paz y el Desarrollo, que se conmemora 
el 10 de noviembre, las y los senadores del Partido Verde reafirmaron su compromiso de seguir trabajando de 
la mano del Poder Ejecutivo Federal, encabezado por la Dra. Claudia Sheinbaum, para el impulso del 

desarrollo científico y tecnológico en todas sus ramas, buscando siempre que sea para usos pacíficos y para el 
desarrollo sostenible. Los legisladores del Partido Verde reconocieron que existen retos de como lograr una 
ciencia más abierta y accesible a la gente; promover los avances científicos y tecnológicos; fortalecer el vínculo 
con la educación superior; y lograr que la investigación científica incida en políticas públicas para lograr las 
transformaciones que necesita el país. Explicaron que durante la historia de la humanidad, se ha dado mal uso 
a los conocimientos científicos para crear tecnologías que, lejos de contribuir al desarrollo, provocan daños a la 
salud y al ambiente, ya sea de manera deliberada o involuntaria, por lo que insistieron en que en el uso de 
tecnologías, como la inteligencia artificial, se debe promover que la ciencia siempre se utilice con fines pacíficos 
y tenga un papel preponderante en la construcción de la paz, para impulsar la cooperación internacional, a fin 
de alcanzar el desarrollo sostenible. Agregaron que actualmente, cuando el mundo vive una crisis ambiental 
con el cambio climático, la pérdida de biodiversidad, la contaminación y los residuos, la ciencia debe ser la 
puerta de acceso a las soluciones que se necesitan para asegurar la preservación y desarrollo de nuestra 
especie, y de todas las especies del planeta. Subrayaron que la conmemoración de esta fecha debe servir 
también para ayudar en el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de la Agenda 2030, 
especialmente el ODS 1 “Fin de la Pobreza”, que aseguraron, es el más apremiante y en el que existe mayor 
rezago a nivel global. 
  

SENADOR RICARDO ANAYA; ALERTA SOBRE NUEVA REFORMA PARA AMPLIAR LA PRISIÓN 
PREVENTIVA OFICIOSA. 

  
El senador panista Ricardo Anaya alerta sobre una nueva reforma, que se discutirá en el Senado esta semana, 

mediante la cual se ampliará el catálogo de delitos que ameritan prisión preventiva oficiosa, incluyendo los 
delitos fiscales. Anaya afirma que esta reforma es el cerrojazo de la ya larga serie de cambios constitucionales 

con los que Morena y sus aliados están pavimentando el camino al autoritarismo. Todo empezó con la 
sobrerrepresentación en ambas cámaras del Congreso, por la que la coalición oficialista se quedó con el 75% 
de las curules, cuando solo obtuvo en las urnas el 54% de los votos. Con esa mayoría y sin escuchar a nadie, 
impusieron la militarización y la reforma judicial, que no es la reforma que necesita la justicia en México, porque 
está diseñada solo para que Morena controle al Poder Judicial. Ahora pretenden aprobar una reforma que 
amplía la prisión preventiva oficiosa, una práctica condenada en todo el mundo por ser violatoria de los derechos 
humanos, como acaba de reiterar el Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, advirtiendo el 
peligro de que México, en lugar de eliminarla, amplíe una medida que viola el derecho a la presunción de 
inocencia, a la libertad personal, al debido proceso y a la igualdad ante la ley, entre muchos otros. Ahora si te 
acusan de un delito fiscal, de no pagar un impuesto, primero te meten a la cárcel y luego averiguan. Y el juez a 
quien le toque ver el caso no podrá hacer nada, porque por ley lo que procederá en delitos fiscales es encarcelar 
al acusado de oficio, sí o sí. De modo que cuando quieran encarcelar a un activista, a un periodista, a un opositor 
o a cualquier ciudadano, lo único que tendrán que hacer es acusarlo de defraudación fiscal y con eso lo meten 
al bote. Ricardo Anaya advirtió que esta nueva reforma es un atentado contra los derechos humanos. Y no 
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vamos a dejar de decirlo. Vamos a dar la batalla y a alzar la voz en la discusión que viene. Ese es nuestro deber 
y lo cumpliremos a pesar de todo. 
  

ZOÉ ROBLEDO; INAUGURA UNIDAD DE MEDICINA FAMILIAR EN GUADALUPE, ZACATECAS, 
ENCABEZADA POR LA PRESIDENTA CLAUDIA SHEINBAUM PARDO 

  
El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo, durante la inauguración de 
la Unidad de Medicina Familiar (UMF) No. 58 en Guadalupe, encabezada por la presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo, en Zacatecas. El director del IMSS Zoé Robledo en compañía del Doctor David Kersenobich, del 
gobernador David Monreal, Lety Ramírez, José Saldívar Alcalde, presidente municipal de Guadalupe y la 
doctora Mirna del Toro, directora de la Unidad de Medicina Familiar, así como médicas, médicos, enfermeras, 
enfermeros, asistentes médicas, Trabajo Social, así como el doctor Rafael Olivos el nuevo secretario general 
del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social, por la indicación de la presidenta Claudia 
Sheinbaum de seguir con el proceso de integración del sistema de salud IMSS, Issste, IMSS Bienestar con la 

Secretaría de Salud y trabajar todos con nuestro propósito común de un sistema público de atención médica, 
robusto, de calidad y oportuno. Tenemos que considerar, reconocer, ver y atender la esperanza de vida 
saludable; todos conocemos los datos de cuánto vamos a vivir, la esperanza de vida que tiene un país y cada 
uno de sus estados. Sin embargo, un dato que se conoce poco son los años de vida saludable y en México hoy 
de cada mujer que vive hasta los 80 años, 68 los vive con buena salud, pero hay 12 años que se viven o con 
discapacidad o con algún problema de salud que no le permite una plena autonomía. Las principales 
enfermedades que reducen no la vida, pero si en muchos casos esos años de vida saludable, son los enemigos 
y los sospechosos de siempre: Diabetes, hipertensión, obesidad. Casi el 14 por ciento de toda la carga de 
pérdida de vida, de años de vida saludable, tienen que ver con estas enfermedades. Enfermedades del corazón, 
enfermedad renal crónica, y también desde luego algunos tipos de enfermedades transmisibles. La consulta de 
Medicina Familiar en el Primer Nivel de atención debe de ser la aspiración de cualquier sistema público de 
atención médica que se enfoque en lo preventivo. Un médico, una médica que gestiona territorialmente a la 
población y que atiende la demanda de 2 mil 400 personas por turno, por consultorio. Casi el 80 por ciento de 
la consulta en Medicina Familiar en el IMSS, de las casi 300 mil que ocurren todos los días a lo largo y ancho 
del país, tienen que ver con esas enfermedades. Por eso, en esas mil 543 Unidades de Medicina Familiar 
queremos seguir fortaleciendo; fortalecer el modelo también de la consulta preventiva con enfermeras y 
enfermeros especialistas que pueden ofrecer toda esta consulta para el diagnóstico, las acciones preventivas, 
14 acciones distintas que se pueden hacer en este nuevo rol protagónico de la enfermera. Aquí en esta unidad 
en sus nueve consultorios, seis de Medicina Familiar, tres preventivos, lograremos atender a muchas de las 
personas que hoy quizá están en algunas otras Unidades de Medicina Familiar. Hoy tenemos a una mujer, 
mujer de izquierda, mujer científica y mujer que cree en las instituciones públicas, como el Instituto Mexicano 
del Seguro Social para la atención de todas y todos, por el simple y glorioso hecho de ser mexicanos. 
  
JOE BIDEN; ENTREGARÁ A UCRANIA AYUDA MILITAR ANTES DE TERMINAR SU ADMINISTRACIÓN 

  
El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, entregará a Ucrania los cerca de 6.000 millones de dólares 
restantes de ayuda militar antes de que el próximo 20 de enero asuma el poder el nuevo mandatario, Donald 
Trump, quien ha sido muy crítico con la ayuda a Kiev. Joe Biden garantizó a su homólogo ucraniano, Volodímir 
Zelenski, durante su última reunión en Washington en septiembre pasado que le entregaría toda la ayuda 

aprobada por el Congreso antes de finalizar su mandato. Para el 20 de enero, habremos enviado a Ucrania la 
cantidad total de recursos y ayuda que el Congreso nos autorizó. Joe Biden también pedirá durante los 
próximos 70 días tanto al nuevo Congreso como a la próxima Administración de Donald Trump que mantengan 

el apoyo a Kiev dado que alejarse de Ucrania significaría más inestabilidad en Europa. El consejero de 
Seguridad Nacional defendió que, desde el inicio de la invasión rusa en febrero de 2022, la política del Gobierno 
de Biden fue la de entregar armamento a Ucrania para que esté en una posición más fuerte tanto en el campo 

de batalla como en una posible mesa de negociaciones. Corresponde a Ucrania decidir sobre, por su propia 
soberanía e integridad territorial, cuándo y cómo sentarse a negociar con Rusia. 
  

DONALD TRUMP; INVITA A ROBERT “DURO” LIGHTHIZER PARA MANEJAR LA POLÍTICA 
COMERCIAL DE EU 

  
El presidente electo de Estados Unidos Donald Trump, invita a Robert Lightizier para que regrese a su 
Gobierno entrante nuevamente como Representante de Comercio. Lighthizer fue el titular de Comercio durante 
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la estancia anterior de Trump en la Casa Blanca, de 2017 a 2021, se le considera un “duro” en cuanto a 

favorecer y priorizar la manufactura nacional. Es un experto en quitarle peso a Estados Unidos en los tratados 
comerciarles, favorecer la aplicación de aranceles y restarle importancia a la Organización Mundial de Comercio 
(OMC). 
 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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Monreal respalda a Sheinbaum en Zacatecas; 

destaca reforma al Poder Judicial y combate a 

la corrupción 

El coordinador de Morena en Diputados expresó a Sheinbaum que cuenta con 

legitimidad, cariño y confianza del pueblo mexicano, esto previo a su visita al 

G20 

 

Ricardo Monreal Ávila, coordinador de Morena en la Cámara de 

Diputados, acudió a Zacatecas para destacar la aprobación de la 

reforma al Poder Judicial y refrendar a la presidenta Claudia 

Sheinbaum Pardo el respaldo en todas sus acciones. 

En una Asamblea de la presidenta Claudia Sheinbaum con el pueblo de 

Zacatecas en la Plaza de Armas, Monreal Ávila destacó la modificación 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/imposible-que-inai-se-salve-buscan-como-liquidar-o-trasladar-a-trabajadores-ricardo-monreal/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/claudia-sheinbaum-anuncia-programa-enchula-tu-tienda-van-por-rescate-de-pronase/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/claudia-sheinbaum-anuncia-programa-enchula-tu-tienda-van-por-rescate-de-pronase/
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de la Constitución en 40 de sus artículos, principalmente la reforma 

judicial, y acusó nepotismo, corrupción y tráfico de influencias en el 

Poder Judicial. 

“Siéntase en Zacatecas y en todo el país arropada, porque la decisión 

de la mayoría calificada, la decisión del poder reformador, que incluya 

los diputados locales de los estados, es estar cerca de usted, defender 

sus decisiones, caminar a su lado y estar siempre respaldando sus 

acciones”, expresó Ricardo Monreal. 

En su próxima visita al G20, agregó Monreal, “siéntase acompañada y 

arropada por el pueblo de México”: “Usted tiene una gran legitimidad, 

gran cariño y gran confianza en la mayoría del pueblo de México”. 

Acompañado de su hermano, el gobernador David Monreal, el también 

presidente de la Junta de Coordinación Política de San Lázaro aseguró 

que se logró defender un “intento golpista” de los ministros. 

“Por eso dimos paso a crear este nuevo sistema de justicia, basado 

fundamentalmente en la elección de ministros de la Corte, magistrados 

y jueces. 

“No vamos a detenernos en el Poder Legislativo porque ese fue el 

compromiso que adquirimos con ustedes, con la gente, con todo el país. 

Y por eso, doctora Claudia Sheinbaum, el martes pasado, muy poca 

gente puede revisar la profundidad de lo que sucedió. 

“Hubo la tentación de acabar con el constitucionalismo mexicano, de 

sustituir al Poder Legislativo (...) ganamos y vencimos este encuentro 

audaz (...)”, dijo Monreal al señalar que se impuso la razón y la sensatez. 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/habra-un-ultimo-dique-de-la-reforma-judicial/
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/habra-un-ultimo-dique-de-la-reforma-judicial/
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Por su lado, la presidenta Sheinbaum hizo otra votación a mano alzada 

entre los asistentes para conocer si querían que los jueces, magistrados 

y ministros fueran electos por el Senado o por la ciudadanía. 

La Presidenta también acusó corrupción en el Poder Judicial y celebró 

la mayoría calificada. Llamó también a todas las personas preparadas 

a participar en el proceso de la elección judicial para el 1 de junio de 

2025. 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/monreal-respalda-a-sheinbaum-en-

zacatecas-destaca-reforma-al-poder-judicial-y-combate-a-la-corrupcion/ 
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Sheinbaum: Zacatecas es el estado donde más 

han bajado los homicidios; reitera respaldo 

ante los hermanos Monreal 

"La verdad quiero hacerle un reconocimiento a David Monreal porque es muy 

importante el trabajo que ha hecho, y a todo su equipo, a todo su gabinete", 

expresó Sheinbaum Pardo 

 

Flanqueada por el gobernador David Monreal y su hermano, el 

diputado Ricardo Monreal, la presidenta Claudia Sheinbaum 

Pardo aseguró que Zacatecas es el estado en el que más 

han bajado los homicidios. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sheinbaum-respalda-al-gobernador-monreal-ante-violencia-en-zacatecas-ha-disminuido-asegura/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sheinbaum-respalda-al-gobernador-monreal-ante-violencia-en-zacatecas-ha-disminuido-asegura/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sheinbaum-respalda-al-gobernador-monreal-ante-violencia-en-zacatecas-ha-disminuido-asegura/
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En un Encuentro con el Pueblo de Zacatecas en la Plaza de Armas, 

Sheinbaum Pardo reiteró su respaldo al gobernador de Zacatecas, 

David Monreal. 

“Ha sido un esfuerzo extraordinario, es el estado donde más han bajado 

los homicidios de todo el país. Cuando hay episodios de violencia, 

de inseguridad, se llenan los medios de comunicación dando estas 

noticias, pero pocas veces se reconoce cuando hay trabajo serio, 

constante, disciplinado. 

“La verdad quiero hacerle un reconocimiento a David Monreal porque 

es muy importante el trabajo que ha hecho, y a todo su equipo, a todo 

su gabinete que la verdad han estado trabajando”, expresó Sheinbaum 

Pardo. 

Acusó que el gobernador priista anterior, Alejandro Tello, no le dejó fácil 

la situación de seguridad. 

“Era de los estados con mayor inseguridad, una crisis financiera 

también, tremenda”, agregó. 

Previamente, en el municipio de Guadalupe, Sheinbaum Pardo expresó 

su respaldo al gobernador David Monreal, ante la violencia que impera 

en el estado. 

Al asistir a la inauguración de la Unidad de Medicina Familiar No. 58, 

Sheinbaum Pardo acusó críticas contra el gobernador de Morena y 

aseguró que ha habido resultados en materia de seguridad. 

“Quiero hacer un reconocimiento público de su trabajo, a veces es muy 

fácil criticar en momentos difíciles, por ejemplo de inseguridad de 

Zacatecas. 
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“Y es más difícil reconocer el trabajo que se ha hecho para disminuir la 

violencia y construir la paz en Zacatecas, y eso lo ha hecho David 

Monreal, por ello mi más grande reconocimiento a David”, expresó 

Sheinbaum Pardo. 

Mientras la presidenta emitía si discurso, una madre buscadora de 

Buscadoras Zacatecas AC pidió apoyo con mantas para la búsqueda 

de desaparecidos. 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sheinbaum-zacatecas-es-el-estado-

donde-mas-han-bajado-los-homicidios-reitera-respaldo-ante-los-hermanos-

monreal/ 
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Vamos a defender sus decisiones, dice Monreal a 

CSP 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 

Diputados, Ricardo Monreal, prometió a la Presidenta Claudia 

Sheinbaum, avalar todas sus iniciativas. 

"Está arropada porque la decisión de la mayoría calificada, la decisión 

del poder reformador, que incluye a los diputados locales de los 

estados, es estar cerca de usted, defender sus decisiones, caminar a 

su lado y estar siempre respaldando sus acciones, ahora que están 

frente a nosotros desafíos y retos", le dijo. 

"Que usted como Jefa de Estado, como Jefa de Gobierno sabrá 

afrontar y salir adelante, en el extranjero, frente a nuestros socios 

comerciales en su próxima visita del G20, siéntase arropada y 

acompañada por la mayoría del pueblo de México, usted tiene una gran 

legitimidad, gran cariño y gran confianza de la mayoría del pueblo de 

México". 
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En una asamblea celebrada en la Plaza de Armas de Zacatecas, la 

Presidenta prometió regresar el turismo al estado y quitarle la mala 

imagen por la inseguridad. 

Respecto a la reforma al Poder Judicial, la Mandataria celebró que 

ahora jueces, magistrados y ministros van a ser elegidos por voto 

popular. 

"De eso se trata la reforma y durante toda mi campaña me dediqué a 

preguntarle al pueblo de México, en las plazas públicas, ¿qué es 

mejor? ¿Que a los ministros de la Suprema Corte los elija la Cámara 

de Senadores o el pueblo de México? Los jueces, los magistrados y 

los ministros se dedicaron durante muchos años a generar un esquema 

muy vinculado con la corrupción", argumentó. 

"Así que ahora a partir de ahora quiero pedir que todos los jóvenes que 

cumplen con los requisitos hombres y mujeres que son abogadas, 

abogados que cumplen con los requisitos establecidos en la 

Constitución se inscriban para ser jueces, magistrados, magistrados, 

ministros, ministras de la Suprema Corte de justicia de la Nación, va a 

haber un proceso de selección de acuerdo a la experiencia, las 

calificaciones que tuvieron en la escuela, vamos a transformar el Poder 

Judicial", lanzó. 

 

 

 

https://www.reforma.com/vamos-a-defender-sus-decisiones-dice-monreal-

a-csp/ar2904730 
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SCJN no se atrevió a enfrentarse al pueblo de 

México ante reforma judicial: Sheinbaum 

Sheinbaum Pardo planteó que el Poder Judicial va a ser reformado “desde la 

base” 

 

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) “no se atrevió a enfrentarse al pueblo de México” 

ante la reforma al Poder Judicial de la Federación (PJF). 

Al encabezar el acto Encuentro con el pueblo de Zacatecas desde la capital de 

la entidad, la mandataria reiteró el llamado a jóvenes, hombres, mujeres y 

abogados a participar en el proceso de elección de jueces, magistrados y 

ministros.  

“Esta semana la Corte, la Suprema Corte de Justicia no se atrevió a enfrentarse 

al pueblo de México porque no era a la Presidenta de la República sino al 

pueblo de México.  
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“Así que ahora, a partir de ahora, quiero pedirles que todos los jóvenes que 

cumplen con los requisitos, hombres y mujeres que son abogadas, abogados, 

que cumplen con los requisitos establecidos en la Constitución se inscriban 

para ser jueces, magistrados, magistradas, ministros, ministras de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación”, expuso. 

Sheinbaum Pardo planteó que el Poder Judicial va a ser reformado “desde la 

base” y explicó que en el proceso de selección de aspirantes a los cargos de 

elección, se tomará en cuenta la experiencia y calificaciones de escuela. 

“Va a haber un proceso de selección de acuerdo a la experiencia, las 

calificaciones que tuvieron en la escuela, pero entre todos y entre todas vamos 

a transformar el Poder Judicial, sobre todo desde la base, desde el pueblo de 

México”, abundó. 

La titular del Ejecutivo federal subrayó que quieren más “Benito Juárez en la 

Corte” y negó que exista “antidemocracia y autoritarismo”. 

“Por eso, hace unos días dije: queremos muchos Benito Juárez en la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación; por eso luchamos durante tantos años, por la 

justicia. Y no hay antidemocracia, no hay autoritarismo, imagínense”, aseveró. 

Claudia Sheinbaum acusó que “algunos ministros de la Corte llamaron a un 

paro de jueces, de juezas, de magistrados, incluso cobraban mientras hacían 

el paro, cosa que es bastante irregular”. 

Además, descartó la posibilidad de que se “sentara a negociar” en el proceso 

de la reforma judicial, ya que, señaló, “la Presidenta nunca va a traicionar al 

pueblo de México. Ya era parte de la Constitución, ya se había votado, ya está 

en la letra de la Constitución.” 

“Y no nos dejamos vencer, explicamos lo que significaba y nunca traicionamos 

la voluntad del pueblo. Y cuando eso ocurre, sigue la Transformación de la Vida 

Pública de México, que fue lo que prometimos durante todo el proceso 

electoral y lo que juré cuando llegamos a la Presidencia de la República”, 

detalló. 
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Logramos detener golpe de Estado técnico: Monreal  

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, 

aseguró que “lograron detener el golpe de Estado técnico” en contra de la 

reforma judicial. 

Desde su tierra, Zacatecas, el legislador morenista expuso que lograron en 

todo el país “el poder del poder reformador”, que incluye defender sus 

decisiones y acompañar los desafíos y retos para el país. 

“Logramos, por vez primera de tener cualquier intento golpista, de un golpe 

de Estado técnico, logramos por la vía de la razón, por la vía institucional, por 

la vía pacífica, frenar cualquier intento de esa magnitud.  

“Y por eso logramos ser en Zacatecas y en todo el país, agrupada, porque la 

decisión de la mayoría calificada, la decisión del poder reformador que incluye 

a los diputados locales de los estados, es estar cerca de usted, defender sus 

decisiones, caminar a su lado, y estar frente a los desafíos y retos que usted 

como jefa de estado, como jefa de gobierno, sabrá afrontar, y salir adelante” 

Monreal Ávila calificó de “inadmisible e inaplazable no llevar a cabo la reforma 

judicial”.  

“No podría más el pueblo aguantar, el déficit de justicia se agrandaba, el 

nepotismo, la corrupción, el tráfico de influencias, amenazaba la reforma 

judicial en el corto plazo.” 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/scjn-atrevio-enfrentarse-pueblo-mexico-

sheinbaum 
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Ricardo Monreal: Continuará el avance de las 
reformas constitucionales en el Legislativo 

La reforma judicial busca acabar con el nepotismo y la corrupción en 
ese poder, asegura 

 

El coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal Ávila, advirtió que 
los legisladores de Morena y sus aliados no se van a detener y continuarán con las reformas 
del Plan C, porque son resultado de la voluntad popular y por ello la reforma judicial sigue 
adelante. 

Además, al resalto la solidez de la presidenta Claudia Sheinbaum y su liderazgo, asegurando 
que la mayoría del Congreso y el pueblo están con ella: “Defender sus decisiones, caminar a 
su lado y estar siempre respaldando sus acciones… Usted tiene una gran legitimidad, gran 
cariño y gran confianza de la mayoría del pueblo de México”, expresó. 

El legislador destacó también los avances de la reforma judicial impulsada por Morena, que 
busca enfrentar problemas como la corrupción y el nepotismo en el sistema de justicia. “Dimos 
paso a crear este nuevo sistema de justicia, basado fundamentalmente en la elección de 
ministros de la Corte, magistrados y jueces”, mencionó. 

Además, el parlamentario sostuvo que el déficit de justicia se agrandaba, el nepotismo, la 
corrupción y el tráfico de influencias amenazaba con devorar al poder Judicial en el corto plazo, 
por lo que se dio paso a crear este nuevo sistema de justicia. 

Monreal subrayó la importancia de defender la Constitución ante intentos de vulnerarla, 
afirmando que se lograron detener acciones que pretendían imponer intereses particulares 
sobre la ley: “Ganamos y vencimos ese intento audaz, insensato de querer estar por encima 
de la Constitución”, declaró. 
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Con este mensaje, Ricardo Monreal aseveró el pacto de Morena con el fortalecimiento del 
sistema de justicia, el respeto a la Constitución y el respaldo al liderazgo de Claudia 
Sheinbaum para enfrentar los desafíos del país. 

 

 

 

 

https://ovaciones.com/ricardo-monreal-continuara-el-avance-de-las-reformas-constitucionales-

en-el-legislativo/ 
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Respalda acciones de Sheinbaum 

Monreal defiende reforma judicial y acusa ‘intento 

golpista’ para frenarla: ‘no lo lograron’ 
“No vamos a detenernos”, afirmó Ricardo Monreal; destacó la modificación 

de 40 artículos a la Constitución, entre ellos la reforma al Poder Judicial, que 

defendió desde Zacatecas 

 

Al señalar su “carácter y firmeza”, Ricardo Monreal Ávila, coordinador de los 

diputados de Morena, respaldó las acciones de la Presidenta Claudia 

Sheinbaum, tras defender el avance de la reforma al Poder Judicial. 

Lo anterior, los intentos por frenarla que culminaron el pasado martes 5 de 

noviembre, cuando la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) desestimó 

las acciones de inconstitucionalidad en contra de la enmienda. 

Monreal acusa “intento golpista” de ministros para frenar la reforma 

judicial 

Desde la capital del estado de Zacatecas, Monreal Ávila se refirió a la 

resolución de la SCJN, sobre la que, aseguró, “logramos detener cualquier 

intento golpista” por parte de las y los ministros. 

El también presidente de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) en San 

Lázaro mencionó que en la actual legislatura se han logrado 40 reformas 

https://www.razon.com.mx/mexico/2024/11/06/gobernadores-de-morena-respaldan-decision-de-scjn-de-desestimar-impugnacion-contra-reforma-judicial/
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constitucionales, incluida la que busca combatir el “nepotismo, la corrupción 

y el tráfico de influencias" en el Poder Judicial. 

“Por eso dimos paso a crear este nuevo sistema de justicia basado en la elección 

de ministros de la Corte, magistrados y jueces", comentó Ricardo Monreal, al 

recordar que la elección de personas juzgadoras se llevará a cabo en junio 

de 2025. 

“No vamos a detenernos en el Poder Legislativo porque ese fue el 

compromiso que adquirimos con ustedes, con la gente, en todo el país”, aseveró 

el legislador morenista, acompañado por su hermano David Monreal, 

gobernador de Zacatecas. 

Sheinbaum también señala “esquema de corrupción" en el Poder Judicial 

Por su parte, la Presidenta Claudia Sheinbaum consultó a mano alzada al 

pueblo de Zacatecas reunido en la Plaza de Armas, si desean que los jueces, 

ministros y magistrados sean electos por la ciudadanía o el Senado de la 

República, como ocurría antes de la reforma judicial. 

“El Poder Judicial, que son los jueces, los magistrados, las y los ministros, se 

dedicaron durante muchos años a generar un esquema de reproducción muy 

vinculado con la corrupción" 

Claudia Sheinbaum, Presidenta de México 

La primer mandataria también recordó que en las pasadas elecciones las y los 

mexicanos también decidieron en las urnas otorgar la mayoría legislativa a 

Morena en el Congreso de la Unión, lo que facilitó el avance de la reforma al 

Poder Judicial. 

“Ya se elige al presidente, a la presidenta, por el voto popular; ya se elige a los 

diputados y diputadas por el voto popular; y ahora, el Poder Judicial se va a 

elegir por el voto popular. El 1 de junio el pueblo de México va a votar por 

jueces, magistrados, magistradas, ministros y ministras de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación”, concluyó Claudia Sheinbaum. 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/2024/11/08/ricardo-monreal-no-descarta-la-reduccion-del-presupuesto-solicitado-por-el-ine-para-la-eleccion-judicial/
https://www.razon.com.mx/estados/2024/11/05/cuanto-cuesta-sacar-la-licencia-de-conducir-en-zacatecas-en-2024-precio-y-requisitos/
https://www.razon.com.mx/mexico/2024/11/10/el-pueblo-transformara-al-poder-judicial-en-2025-claudia-sheinbaum/


 

LEGISLATIVO 11/11/24  

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/2024/11/10/monreal-respalda-a-

claudia-sheinbaum-en-zacatecas-acusa-intento-golpista-para-frenar-la-

reforma-judicial/ 
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Acompaña Mario Delgado a Sheinbaum 

durante gira en Zacatecas

 

El secretario de Educación Pública, Mario Delgado, acompañó a la 

presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo durante su 

encuentro con el pueblo de Zacatecas.  

La celebración contó con los mensajes del gobernador David Monreal 

Ávila; de la secretaria del Bienestar, Ariadna Montiel Reyes; del 

presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador del Grupo 

Parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal 

Ávila.  

Además de la asistencia de la secretaria de Desarrollo Agrario, 

Territorial y Urbano, Edna Vega Rangel; el secretario de Agricultura y 

Desarrollo Rural, Julio Berdegué Sacristán; el director general del IMSS, 

Zoé Robledo; del director general de la Comisión Nacional del Agua, 

Efraín Morales López; y la coordinadora de Asuntos Gubernamentales, 

Leticia Ramírez Amaya.  

https://mexico.quadratin.com.mx/
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Durante su visita a Zacatecas, Mario Delgado recorrió, en compañía de 

Maricarmen Salinas, secretaria de educación estatal, el Telebachillerato 

Plantel Francisco I. Madero y el Telebachillerato Comunitario de 

Zacatecas Benito Juárez.  

Ahí reconoció el trabajo que realizan ambas instituciones para crear 

proyectos en beneficio de sus comunidades.  

“Desde la SEP estamos comprometidos con garantizar que nuestras 

niñas, niños, adolescentes y jóvenes tengan más y mejores 

oportunidades”, publicó en su cuenta de X. 

 

 

 

https://mexico.quadratin.com.mx/acompana-mario-delgado-a-sheinbaum-

durante-gira-en-zacatecas/ 

https://mexico.quadratin.com.mx/
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Claudia Sheinbaum promete que entre todos 

'vamos a transformar el Poder Judicial' 

“El 1° de junio, que se oiga lejos, que se oiga fuerte: El pueblo de 

México va a votar por jueces, magistrados, magistradas, ministros y 

ministras de la Suprema Corte de la Nación”, celebró la presidenta 

 

Durante un encuentro con el pueblo de Zacatecas, la Presidenta de 

México, Claudia Sheinbaum Pardo, celebró que las y los mexicanos 

cambiarán al Poder Judicial el próximo 1° de junio de 2025 con la 

elección popular de jueces, juezas, magistradas, magistrados, ministros 

y ministras. 

“Entre todos y entre todas vamos a transformar el Poder Judicial, sobre 

todo, desde la base, desde el pueblo de México. Por eso hace unos días dije: 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/10/sheinbaum-sobre-reforma-judicial-la-scjn-no-se-atrevio-enfrentarse-al-pueblo-de-mexico-664893.html
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‘queremos muchos Benitos Juárez en la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación’, por eso luchamos durante tantos años, por la justicia (...)". 

“El 1o. de junio, que se oiga lejos, que se oiga fuerte: ¡el pueblo de México 

va a votar por jueces, magistrados, magistradas, ministros y ministras de 

la Suprema Corte de Justicia de la Nación! ¿Saben quién triunfó? El pueblo, 

el pueblo de México, y así va a seguir siendo. Somos uno solo, el pueblo de 

México y el Gobierno de la República”, destacó. 

Explicó que el Poder Judicial es un sistema en el que se reprodujo un 

esquema vinculado con la corrupción, por ello el 2 de junio de 2024 

el pueblo votó por la mayoría calificada en la Cámara de Diputados y la 

de Senadores, lo que es necesario para cambiar la Constitución Política, 

de acuerdo con artículo 135 de la Carta Magna. 

Manifestó que pese a que hubo quienes intentaron detener la 

reforma al Poder Judicial con un paro de labores, desde el Gobierno 

de México siempre se ha defendido la voluntad del pueblo. 

“La Suprema Corte de Justicia no se atrevió a enfrentarse al pueblo de 

México, porque no era a la Presidenta de la República, sino al pueblo de 

México (...)". 

“¿Y qué querían? Que la Presidenta se sentará a negociar, pero la 

Presidenta nunca va a traicionar al pueblo de México. Ya era parte de la 

Constitución, ya se había votado, ya está en la letra de la Constitución. Y 

no nos dejamos vencer, explicamos lo que significaba y nunca 

traicionamos la voluntad del pueblo. Y cuando eso ocurre, sigue la 

Transformación de la Vida Pública de México, que fue lo que prometimos 

durante todo el proceso electoral y lo que juré cuando llegamos a la 

Presidencia de la República”. 



 

LEGISLATIVO 11/11/24  

Por ello, invitó a quienes cumplen con los requisitos, a inscribirse para 

participar en la elección popular de jueces, juezas, magistradas, 

magistrados, ministros y ministras del Poder Judicial, para la cual se 

tomará en cuenta la experiencia en materia judicial, cartas de 

recomendación, así como sus calificaciones escolares. 

“Quiero pedirles que todos los jóvenes que cumplen con los requisitos, 

hombres y mujeres que son abogadas, abogados, que cumplen con los 

requisitos establecidos en la Constitución se inscriban para ser jueces, 

magistrados, magistradas, ministros, ministras de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación”. 

Claudia Sheinbaum destaca que Zacatecas es el estado que más ha 

disminuido los homicidios  

Destacó que Zacatecas es el estado donde más han disminuido los 

homicidios en todo el país, esto gracias a la estrategia de construcción 

de la paz implementada por el gobernador del estado, David Monreal 

Ávila. Además de que se ha puesto orden en las finanzas estatales. 

“Cuando hay episodios de violencia, de inseguridad, se llenan los medios 

de comunicación dando estas noticias, pero pocas veces se reconoce 

cuando hay trabajo serio, constante, disciplinado. Y la verdad, hoy quiero 

hacerle un reconocimiento a David Monreal, porque es muy importante el 

trabajo que ha hecho. Y a todo su equipo, a todo su Gabinete que, la 

verdad, han estado trabajando”. 

Anunció que, para continuar apoyando a Zacatecas, se impulsarán 

proyectos para reactivar el turismo; se aumentará el número de 

preparatorias y universidades; y se construirá el primer hospital de tercer 

nivel del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en el municipio de 

Guadalupe. 
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“Cuando vinimos a Zacatecas con el entonces Presidente López Obrador, 

cuando salimos de aquí me dijo: “Te quiero encargar dos cosas que ya no 

pude hacer, pero que fue mi compromiso con el pueblo de Zacatecas”. Y 

retomo aquí estas dos: la primera, la carretera de Osiris a Aguascalientes; 

y la otra, vamos a empezar a trabajar, ayer lo acordamos para que sea 

por consenso, la Presa Milpillas, con su acueducto”. 

Además, se pondrá en marcha el programa Cosechando Soberanía 

para apoyar a las y los productores de frijol en el estado, quienes 

también trabajarán de manera coordinada con la Productora de Semillas 

para el Bienestar (Prosebien) para producir semillas de este alimento con 

la más alta calidad. 

Reiteró que la continuidad de la Cuarta Transformación significa 

mantener todos los Programas para el Bienestar actuales, pero 

también se implementarán nuevos apoyos como: Pensión Mujeres 

Bienestar; la nueva beca universal “Rita Cetina Gutiérrez” y el programa 

Salud Casa por Casa en el que 22 mil profesionales de la salud visitarán 

a adultos mayores y a personas con discapacidad. 

La secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel Reyes, celebró que el 

actual Poder Legislativo trabaja a favor del pueblo con la aprobación 

de reformas constitucionales que benefician a quienes más lo necesitan 

tales como hacer de todos los Programas para el Bienestar un derecho 

reconocido en la Constitución y que actualmente benefician a 30 

millones de mexicanos y mexicanas. 

El presidente de la Junta de Coordinación Política y Coordinador del 

Grupo Parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo 

Monreal Ávila, informó que las y los diputados federales de la 

Cuarta Transformación, iniciaron asambleas informativas para explicar 

al pueblo las modificaciones realizadas a 40 artículos de la Constitución. 
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Aseguró que particularmente la reforma al Poder Judicial era 

indispensable para terminar con la corrupción que impera en las 

instituciones de impartición de justicia. 

“No podía más el pueblo aguantar; el déficit de justicia se agrandaba; el 

nepotismo, la corrupción y el tráfico de influencias amenazaba con 

devorar al Poder Judicial en el corto plazo”. 

Celebró que por primera vez la vía institucional logró vencer a 

quienes intentaron estar por encima de la Constitución, por lo que 

se impuso la razón, la sensatez, la serenidad y el buen juicio. 

El gobernador de Zacatecas, David Monreal Ávila celebró las 

acciones que el Gobierno de México está impulsando en el estado, 

tales como incrementar los Precios de Garantía del frijol a 27 pesos y la 

construcción del primer hospital del Instituto Mexicano del Seguro Social 

(IMSS) de tercer nivel. 

Al encuentro de Claudia Sheinbaum con el pueblo de Zacatecas 

también estuvieron presentes, la secretaria de Desarrollo Agrario, 

Territorial y Urbano, Edna Elena Vega Rangel; el secretario de Agricultura 

y Desarrollo Rural, Julio Berdegué Sacristán; el secretario de Educación 

Pública, Mario Delgado Carrillo; el director general del IMSS, Zoé 

Robledo; el director general de la Comisión Nacional del Agua 

(Conagua), Efraín Morales López y la titular de Coordinación de Asuntos 

Gubernamentales de la Presidencia de la República, Leticia Ramírez 

Amaya. 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/10/claudia-sheinbaum-promete-

que-entre-todos-vamos-transformar-el-poder-judicial-664902.html 
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Monreal respalda a Sheinbaum en Zacatecas; destaca reforma al Poder Judicial y combate a 

la corrupción 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/monreal-respalda-a-sheinbaum-en-zacatecas-destaca-reforma-al-poder-judicial-y-combate-a-la-corrupci%C3%B3n/ar-AA1tQmey
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/monreal-respalda-a-sheinbaum-en-zacatecas-destaca-reforma-al-poder-judicial-y-combate-a-la-corrupci%C3%B3n/ar-AA1tQmey
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Ricardo Monreal respalda a Sheinbaum en Zacatecas 

https://es-us.noticias.yahoo.com/ricardo-monreal-respalda-sheinbaum-zacatecas-164820313.html
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Pedro Haces y las sombras de poder en la Cámara de Diputados 

 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/pedro-haces-y-las-sombras-de-poder-en-la-c%C3%A1mara-de-diputados/ar-AA1tPEWb
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No podía el pueblo aguantar más ante déficit de 

justicia que se agrandaba, dice Monreal en evento 

de Sheinbaum 
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Al respaldar el compromiso del Congreso con la Reforma Judicial y reafirmar el 

respaldo del movimiento a Claudia Sheinbaum, el diputado Ricardo Monreal 

Ávila, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena en la Cámara de 

Diputados, dijo que el pueblo no aguantaba más ante el déficit de justicia, por 

lo que era necesaria la Reforma al Poder Judicial. 

“No podía más el pueblo aguantar. El déficit de justicia se agrandaba, el 

nepotismo, la corrupción y el tráfico de influencias amenazaba con devorar al 

Poder Judicial en el corto plazo. Por eso dimos paso a crear este nuevo sistema 

de justicia”, dijo en el evento dominical de la mandataria nacional, Claudia 

Sheinbaum, denominado “Encuentro con el Pueblo de Zacatecas”. 

Monreal subrayó la importancia de defender la Constitución ante intentos de 

vulnerarla, afirmando que se lograron detener acciones que pretendían imponer 

intereses particulares sobre la ley: “Ganamos y vencimos ese intento audaz, 

insensato de querer estar por encima de la Constitución”, declaró. 

Con este mensaje, Ricardo Monreal aseveró el pacto de Morena con el 

fortalecimiento del sistema de justicia, el respeto a la Constitución y el respaldo 

al liderazgo de Claudia Sheinbaum para enfrentar los desafíos del país. 

Así, refrendó su apoyo a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y destacó los 

esfuerzos para mejorar el sistema judicial de México y defender la Constitución. 

En su mensaje, Monreal resaltó la solidez de Sheinbaum y su liderazgo, 

asegurando que la mayoría del Congreso y el pueblo están con ella: “Defender 

sus decisiones, caminar a su lado y estar siempre respaldando sus acciones… 

Usted tiene una gran legitimidad, gran cariño y gran confianza de la mayoría 

del pueblo de México”, expresó. 

El legislador destacó también los avances de la Reforma Judicial impulsada por 

Morena, que busca enfrentar problemas como la corrupción y el nepotismo en 

el sistema de justicia. “Dimos paso a crear este nuevo sistema de justicia, basado 

fundamentalmente en la elección de ministros de la Corte, magistrados y 

jueces”, mencionó. 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-No-podia-el-pueblo-aguantar-mas-ante-

deficit-de-justicia-que-se-agrandaba-dice-Monreal-en-evento-de-Sheinbaum-

-2024101110 
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PAN rechaza derroche de 13 mil mdp en elección de 

jueces “a modo” 

La coordinadora panista en el Palacio de San Lázaro consideró inaceptable 

que la elección de 850 juzgadores el próximo tenga un costo superior al de los 

comicios más grandes de la historia mexicana en 2024 

 

La lideresa parlamentaria del PAN en la Cámara de Diputados, Noemí Luna, 

rechazó el derroche de 13 mil millones de pesos en la elección de jueces, 

magistrados y ministros en 2025, con el único fin de legitimar juzgadores “a 

modo” del régimen morenista. 

Calificó el presupuesto planteado por el INE como una barbaridad, cuando en 

México existen necesidades verdaderamente apremiantes para la población. 

La legisladora consideró inaceptable que la elección de 850 juzgadores el 

próximo tenga un costo superior al de los comicios más grandes de la historia 

mexicana en 2024, cuando se renovaron más de 20 mil cargos, como la 

Presidencia de la República, diputaciones y senadurías en el Congreso de la 

Unión, nueve gubernaturas y casi 2 mil ayuntamientos. 

En un vídeo mensaje, la diputada Luna hizo un reconocimiento a los 853 

juzgadores que renunciaron a su derecho a ser candidatos “para no someterse 

a la intolerancia y la farsa de una elección popular que busca imponer jueces 

leales al régimen de Morena y sus parásitos”. 
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Retó a las ministras afines al régimen, Loretta Ortiz, Lenia Batres y Yasmín 

Esquivel, a renunciar y no mantenerse en el cargo, porque ahora son cómplices 

por su silencio y participación. 

En ese contexto, la coordinadora de los diputados federales de Acción 

Nacional se refirió a los siete ministros que el “martes negro” mantuvieron su 

integridad y soportaron la embestida del régimen: amenazas, compra y 

extorsión de voluntades a cambio de impunidad. 

“Penosamente, el oficialismo logró su objetivo de dividir el bloque de 

contención de ocho ministros para mantener intocada la dañina reforma 

judicial”, acusó. 

Sostuvo que la reforma al Poder Judicial y la ley de “supremacía 

constitucional”, aprobadas por la mayoría oficialista en el Congreso, “son las 

dagas que tienen al borde de la muerte al México republicano que 

conocemos”. 

“Las navajas fueron asestadas al corazón del sistema democrático de la nación 

para acabar con la división de poderes y los pesos y contrapesos 

institucionales”, puntualizó la legisladora zacatecana. 

Lamentó que Morena y sus aliados utilicen de forma facciosa la mayoría ficticia 

alcanzada mediante traiciones y amenazas, lo que le ha permitido modificar a 

su antojo la Carta Magna, llevando al país a la crisis constitucional más grave 

de su historia y jamás vista “ni en los años más oscuros del régimen 

hegemónico priista”. 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/pan-rechaza-derroche-13-mil-mdp-

eleccion-judicial 
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Rechaza PAN presupuesto solicitado por INE 
para elección de juzgadores 

 

Como una “barbaridad” calificó la coordinadora de la bancada 

del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Diputados, 

Noemí Luna Ayala, el presupuesto de 13 mil millones de pesos que 

el Instituto Nacional Electoral (INE) presentó para la elección de 

jueces, magistrados y ministros en 2025. 

Sostuvo que se trata de una elección simulada, cuyo trasfondo es 
legitimar la imposición de juzgadores “a modo” del régimen, por lo 
que el PAN se mantendrá como la resistencia y firme en la defensa de 
la República. 

A nombre de su grupo parlamentario, Luna Ayala rechazó el derroche 
de esa magnitud de recursos públicos cuando en México existen 
necesidades más apremiantes para la población. 

https://x.com/AccionNacional
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Dijo que es inaceptable que en 2025 cueste más la elección de 850 
juzgadores que los comicios más grandes de la historia mexicana en 
2024, cuando se renovaron más de 20 mil cargos, como Presidencia de 
la República, Congreso de la Unión y estados, nueve gubernaturas y 
casi 2 mil ayuntamientos. 

Lamentó que Morena y sus aliados utilicen de forma facciosa la mayoría 
calificada, alcanzada mediante traiciones y amenazas, lo que le ha 
permitido modificar a su antojo la Carta Magna, llevando al país a la 
crisis constitucional más grave de su historia y jamás vista “ni en los 
años más oscuros del régimen hegemónico priista”. 

“Hoy, bajo el yugo del morenato, la Constitución y la democracia misma 
están siendo mutiladas, por eso nuevamente el llamado a la 
ciudadanía a despertar”, advirtió en un mensaje videograbado para en 
sus redes sociales. 

Agrego que “la reforma al Poder Judicial y la Ley de supremacía 
constitucional, aprobadas por la aplanadora de la mayoría oficialista en 
el Congreso de la Unión, son las dagas que tienen al borde de la 
muerte al México Republicano que conocemos. Las navajas fueron 
asestadas al corazón del sistema democrático de la nación para acabar 
con la división de poderes y los pesos y contrapesos institucionales”. 

En el contexto de las dos reformas constitucionales, reconoció a 
integrantes del Poder Judicial que renunciaron con dignidad a sus 
cargos y a los 853 juzgadores que desistieron de su derecho a ser 
aspirantes, para no someterse a la intolerancia y la farsa de una 
“elección popular” que busca imponer jueces leales al régimen de 
Morena y sus parásitos, porque no tienen posibilidades de ganar. 

Especialmente se refirió a los siete ministros que en el martes 
“soportaron la embestida del régimen: amenazas, compra y extorsión 
de voluntades a cambio de impunidad. Penosamente, el oficialismo 
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logró su objetivo de dividir el bloque de contención de ocho 
ministros para mantener intocada la dañina reforma judicial impulsada 
por el oficialismo”. 

Retó a las ministras afines al régimen, Loretta Ortiz, Lenia Batres y 
Yasmín Esquivel, a renunciar y no mantenerse en el cargo, porque 
ahora son cómplices por su silencio y participación. 

“En congruencia, ellas también deberían ser removidas si en verdad se 
hablara de una renovación integral del Poder Judicial. ¡Pero no, todo es 
simulación!”, condenó. 

Además, criticó que el régimen haya obligado a Norma Piña, la primera 
mujer en encabezar la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) en dos siglos, a renuncian tras apenas un año de su 
designación a un encargo que concluiría hasta el 10 de diciembre del 
2030, como venganza por ser el único bloque de contención. 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2024/11/10/rechaza-pan-presupuesto-solicitado-

por-ine-para-eleccion-de-juzgadores/amp/ 
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CONTRASTA EL COSTO CON LA DE 2024 

Noemí Luna se opone a presupuesto de 13 mdp del 

INE para elegir a jueces, ministros y magistrados "a 

modo” 

La coordinadora panista destacó que la elección de este año se necesitaron 

menos recursos a pesar de que se eligieron más de 20 mil cargos, incluyendo 

la presidencia 

 

La coordinadora de grupo parlamentario del PAN en la Cámara de 

Diputados, Noemí Luna, calificó de "barbaridad" el presupuesto de 13 millones 

de pesos que tendrá el Instituto Nacional Electoral (INE) para la elección de 

jueces, ministros y magistrados que se realizará en junio próximo. 

"(Este presupuesto), que pretende el INE para simular aplicar en el 2025 una 

elección, cuyo trasfondo es legitimar la imposición de juzgadores a modo del 

régimen", señaló la diputada. 



 

LEGISLATIVO 11/11/24  

En ese sentido, aseguró que su partido, el PAN, "se mantendrá como la 

resistencia y firme en la defensa de la República".  

La coordinadora panista destacó que la elección de 2024 costó menos que el 

presupuesto que se plantea para la elección extraordinaria de este 2025, 

señalándola esto de "inaceptable".  

Las declaraciones de Luna Ayala coinciden con las realizadas en días recientes 

por la presidenta Claudia Sheinbaum, quien criticó al INE por el presupuesto 

pedido para 2025, pidiendo racionalidad. 

“Si no hay campañas ni financiamiento a partidos políticos, no hay por qué 

agregar más financiamiento”, señaló la mandataria.  

“Los privilegios no van con el momento que está viviendo nuestro país; 

desglosen en qué se va a gastar tanto dinero, y en todo caso, a la Cámara de 

Diputados que revisen, que son los que tienen la autoridad de autorizar el 

presupuesto, por qué el INE está pidiendo tanto recurso”, pidió Sheinbaum 

Pardo. 

El grupo parlamentario destacó que la elección de este junio renovó más de 20 

mil cargos, entre ellos la presidencia de la República, Congreso de la Unión y 

estados, además de nueve gubernaturas y casi 2 mil ayuntamientos. 

“Hoy, bajo el yugo del morenato, la Constitución y la democracia misma están 

siendo mutiladas, por eso nuevamente el llamado a la ciudadanía a despertar”, 

señaló la diputada.  

"La reforma al Poder Judicial y la Ley de Supremacía Constitucional, aprobadas 

por aplanadora de la mayoría oficialista en el Congreso de la Unión, son las 

dagas que tienen al borde de la muerte al México Republicano que conocemos. 

Las navajas fueron asestadas al corazón del sistema democrático de la nación 

para acabar con la división de poderes y los pesos y contrapesos 

institucionales”, afirmó.  

 

 



 

LEGISLATIVO 11/11/24  

 

https://latinus.us/mexico/2024/11/10/noemi-luna-se-opone-presupuesto-

de-13-mdp-del-ine-para-elegir-jueces-ministros-magistrados-a-modo-

128077.html 
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Moreira urge a bajar comisiones bancarias; 

sumaron 170 mil mdp entre enero y agosto 

El legislador aseguró que los bancos beneficiarios del IPAB-Fobaproa son los 

mismos con grandes ganancias 

 

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, se 

pronunció por reducir las comisiones que los bancos cobran a los usuarios y 

que tan solo entre enero y agosto de este año representaron 170 mil millones 

de pesos de ingresos para las instituciones financieras. 

Sostuvo que los bancos que operan en México mantienen un gran negocio 

reflejado en sus ganancias, por lo que urgió a proteger a los usuarios de los 

servicios financieros. 

En su programa semanal Con peras, manzanas y naranjas, en redes sociales, el 

legislador aseguró que los bancos beneficiarios del IPAB-Fobaproa son los 

mismos con grandes ganancias, por la cual “cuidan su chequera y no van a 

hacer nada que vaya en contra de sus intereses”. 

“Entonces, ¿qué pasa? Que al cliente le cobran comisión por abrir la cuenta, 

por cuidar su dinero, por decirle cuánto tiene, por hacer una transferencia a 

otro banco, por usar su tarjeta o por pagar en algún lugar. Yo le recomendaría 

a usted que es obrero que le paguen en efectivo, ya después decidirá si lo mete 

al banco o abajo de la cama”, remarcó. 
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Moreira señaló que, al transferir el dinero, el banco tiene el control de la 

nómina y ya no tiene que ir a la empresa a pagar, pues los empleados tienen 

su salario en la institución financiera que les cobra por guardarlo y, si tienen 

poquito, les empieza a aplicar una comisión. 

“Nos están engañando con eso de que la tarjeta de débito es a toda madre. Sí, 

a toda madre para los banqueros”, puntualizó. 

En su turno, el economista Mario Di Constanzo coincidió con el líder 

parlamentario del PRI en que los bancos ganan tres veces más por comisiones 

que por la actividad de captar y prestar recursos como intermediarios 

financieros. 

Simplemente, este año estiman cerrar con utilidades de 250 mil millones de 

pesos, un cuarto de billón, cifra histórica en comparación con los 231 mil 

millones de pesos del año pasado, dijo. 

Precisó que dicho margen de ganancia es porque los bancos extranjeros 

cobran más por comisiones en México, lo cual se refleja en sus ingresos totales 

de entre 35 y 37 por ciento, mientras que en países de Europa apenas están 

entre 18 y 19 por ciento. 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/moreira-urge-bajar-comisiones-bancarias-

mexico 
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Urgente bajar comisiones bancarias en 
México, asegura el PRI 

El coordinador de los diputados federales de ese partido consideró 
que los banqueros abusan en los cobros 

 

Es necesario bajar las comisiones bancarias en México, pues de 
enero a agosto de este año se reportan ingresos de casi 170 mil millones 
de pesos por ese rubro, aseguró el coordinador de los diputados del 
PRI, Rubén Moreira Valdez. 

Explicó que hay bancos beneficiarios del Fondo Bancario de Protección 
al Ahorro (Fobaproa) que son los mismos que tienen grandes 
ganancias, razón por la cual cuidan su chequera y no van a hacer nada 
que vaya en contra de sus intereses. 

“Al cliente le cobran comisión por abrir la cuenta, por cuidar su dinero, 
por decirle cuánto tiene, por hacer una transferencia a otro banco, por 
usar su tarjeta o por pagar en algún lugar. Yo le recomendaría a usted 
que es obrero, que le paguen en efectivo ya después decidirá si lo mete 
al banco o abajo de la cama”, señaló. 

Agregó que, al transferir el dinero, el banco tiene el control de la nómina, 
ya no tiene que ir a la empresa a pagar, los empleados tienen su salario 
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en la institución financiera, que les cobra por guardarlo y si tienen 
poquito les empieza a aplicar una comisión. “Nos están engañando con 
eso de que la tarjeta de débito es a toda madre. Sí, a toda madre, para 
los banqueros”, insistió. 

Al respecto, el economista Mario Di Costanzo coincidió con el diputado 
Moreira que los bancos por comisiones ganan tres veces más que por 
la actividad de captar y prestar, como intermediarios financieros. 
Simplemente, mencionó, este año estiman cerrar con utilidades de 250 
mil millones de pesos, un cuarto de billón, número histórico en 
comparación con los 231 mil millones de pesos del año pasado. 

Indicó que este margen de ganancia es porque los bancos extranjeros 
cobran más por comisiones en México, que se reflejan en sus ingresos 
totales de entre 35 y 37 por ciento, mientras que en países de Europa 
apenas están entre 18 y 19 por ciento. Agregó que, además, dos 
instituciones bancarias extranjeras concentran el 45 por ciento del 
mercado mexicano. 

Pese a este panorama económico, Di Costanzo expuso que los 
banqueros mexicanos están preocupados por el triunfo de Donald 
Trump en las elecciones de Estados Unidos y porque la Corte desestimó 
acciones contra la reforma judicial, que recortan la expectativa de 
crecimiento del PIB en 2025, de 0.8 a 0.2 por ciento. Anotó que también 
se suma el tipo cambiario que se cotiza arriba de los 20 pesos por dólar, 
el repunte de la inflación y cerrar 2024, sin lograr reducir el déficit 
público. 

El especialista en finanzas planteó como epílogo que Pemex continúa 
en una situación financiera y operativa grave, porque al mes de 
septiembre quintuplicó sus pérdidas en refinación al sumar 483 mil 
millones de pesos, que supera lo destinado a la pensión de adultos 
mayores en este año. En este sentido, apuntó que las pérdidas 
acumuladas en refinación de 2019 a 2024, ascienden a casi un billón de 
pesos. 
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https://ovaciones.com/urgente-bajar-comisiones-bancarias-en-mexico-

asegura-el-pri/ 
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El priista acusó que las organizaciones financieras lograron 

sumar 170 mil millones de pesos entre enero y agosto de este 

año. 

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén 

Moreira, se pronunció por reducir las comisiones que los bancos 

cobran a los usuarios y que tan solo entre enero y agosto de este 

año representaron 170 mil millones de pesos de ingresos para las 

instituciones financieras. Sostuvo que los bancos que operan en 

México mantienen un gran negocio reflejado en sus ganancias, 

por lo que urgió a proteger a los usuarios de los servicios 

financieros. 

Yo le recomendaría a usted que es obrero que le paguen en 

efectivo, ya después decidirá si lo mete al banco o abajo de la 

cama”, remarcó. Moreira señaló que, al transferir el dinero, el 

banco tiene el control de la nómina y ya no tiene que ir a la 

empresa a pagar, pues los empleados tienen su salario en la 

institución financiera que les cobra por guardarlo y, si tienen 

poquito, les empieza a aplicar una comisión. 

Moreira urge a bajar comisiones bancarias; sumaron 170 mil mdp entre enero y agosto - 

Comisiones Bancarias | Ruben Moreira Noticias 

 

https://headtopics.com/mx/pri
https://headtopics.com/mx/moreira-urge-a-bajar-comisiones-bancarias-sumaron-170-mil-61679833
https://headtopics.com/mx/moreira-urge-a-bajar-comisiones-bancarias-sumaron-170-mil-61679833
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Cual adelantó semana pasada coordinador parlamentario del grupo mayor 

en San Lázaro, Ricardo Monreal Ávila, la bancada, alista desahogar proceso 

legislativo al dictamen que extingue órganos autónomos. 

El también presidente en Junta de Coordinación Política, admite que dialoga 

con representantes de algunos de esos entes, en especial, con los del 

Instituto Nacional de Accedo a la Información y Protección en Datos 

Personales, INAI, pero dejó en claro que no hay ninguna oferta en el sentido 

de detener este asunto de parte de Morena. 

Sí ofreció que los trabajadores no perderán sus derechos, porque su plaza la 

conservan y es válida para la nueva dependencia que sustituye al INAI, con 

todos sus derechos. 

Empero, en la oposición, y organizaciones no gubernamentales, advierten de 

esa extinción, con lo cual, ya no hay contrapeso ni constitucional ni legal, 

contra disposiciones del gobierno federal ni para solicitar información de 

políticas públicas que ejerce el régimen. 

La Asociación Mexicana de Derecho a la Información, institución de seriedad 

y credibilidad profesional en medios de comunicación e información, que 

aglutina grupo plural de expertos en este rubro, advierte de la extinción del 

Instituto Federal de Telecomunicaciones, IFT, y el INAI. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

AMEDI: EXTINCIÓN DE IFT, INAI, UN RETROCESO, VULNERA DERECHO A LA INFORMACIÓN; 

SENADO: GASTO FEDERALIZADO, 1 BDP, 767,759.1 MDP 
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Sin ambages, la AMEDI, pondera que estos organismos desempeñan labor 

esencial en la tutela de derechos fundamentales, regulación sectorial y 

actúan con un perfil técnico y especializado, indispensables para la defensa 

de los derechos a la información, comunicación y transparencia. 

Con dedicatoria para la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo y diputados 

federales y senadores de la República, que coordinan Ricardo Monreal y 

Adán Augusto López Hernández, así como en su momento los ministros en 

SCJN, contra la reforma a la mal llamada reforma judicial, la AMEDI, resalta, 

en defensa del IFE y del INAI: 

“La autonomía técnica y la independencia política de estos organismos es un 

principio fundamental para el funcionamiento democrático de nuestra 

sociedad y un requisito indispensable para evitar que las políticas públicas, 

regulaciones, resoluciones y decisiones en esas áreas tan sensibles, queden 

sujetas a intereses políticos”. 

Igual que lo hicieron académicos, estudiantes, legisladores de oposición, en 

el asunto de la reforma que extinguió el Poder Judicial Federal, añaden: 

“Subordinar las funciones de estos órganos al Ejecutivo Federal o a 

dependencias vinculadas, incrementa el riesgo de politización y amenaza la 

imparcialidad de las decisiones que afectan a todos los ciudadanos”. 

Puntualizan el caso del IFT: 

-“Extinción de este órgano implica que sus atribuciones serán asumidas por 

el Ejecutivo Federal a través de la dependencia encargada de las políticas de 

telecomunicaciones y radiodifusión, aún cuando se ha demostrado en varios 

sexenios ser un mecanismo con escasa eficacia”. 

“Lo anterior, debilidad la capacidad del Estado, para garantizar un acceso 

equitativo y justo a los servicios de comunicación y afecta la libertad de 

expresión y el derecho a la información al someter su regulación a intereses 

ajenos a los del interés público”, añade la AMEDI. 
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La extinción del IFT, señala, ignora logros que obtiene este organismo 

autónomo, después de 11 años de existencia, como eliminación del cobro de 

larga distancia nacional y Roaming Nacional, así como la transición a la 

Televisión Digital Terrestre, entre los temas con mayor relevancia. 

Temporalidad en la cual, con el IFT a la cabeza de la regulación del sector, 

México pasó de 9.6millones de hogares con acceso a Internet en 2013, a 27.7 

millones de hogares (71.7% del total de hogares), mientras que el número de 

conexiones de banda ancha móvil, se cuadriplicó, al pasar de 27.4 millones 

en aquel año, a 126.1 millones de conexiones. 

“Al desaparecer el INAI, la tutela de derechos como el acceso a la 

información, transparencia y protección en datos personales, quedará 

fragmentada entre la secretaría de la Función Pública, el órgano de control 

del Poder Judicial y las Contralorías de ambas Cámaras del Congreso de la 

Unión”, advierte asociación de profesionales en comunicación e 

información. 

Esos derechos que se ejercían desde el INAI, critica la AMEDI, quedarán 

sujetos a instituciones con intereses, competencias y estructuras diversas, de 

índole política y judicial; la fragmentación que se propone afectará certeza, 

objetividad, claridad y equidad en la aplicación de este derecho, así como 

reducción en la transparencia y rendición de cuentas. 

En cuanto a tutela con datos personales en posición de particulares, el 

partido en el poder propone que las atribuciones pasen al Ejecutivo Federal, 

conforme lo que se determine en Ley Orgánica de la Administración Pública 

Federal. 

Lo cual, advierte AMEDI, representa otro retroceso, ya que la vigilancia y 

protección en datos personales, requiere de un organismo técnico e 

imparcial, con la capacidad de evaluar y responder con neutralidad ante los 

abusos o violaciones de privacidad, no una dependencia del Ejecutivo con 

potencial de intereses de control o intervención. 
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Tajante, cual el asunto de la virtual extinción del Poder Judicial Federal, el 

Consejo Directivo de la Asociación Mexicana de Derecho a la Información, 

que preside Jorge Bravo, advierte a promoventes de aberrante proyecto: 

“La desaparición de estos organismos autónomos, representa un retroceso 

democrático, afecta el principio de progresividad de los derechos 

fundamentales, debilita los mecanismos de control, la transparencia y la 

protección de derechos que se han construido con gran esfuerzo en nuestro 

país”. 

Los 18 integrantes de la AMEDI, exhorta a la Presidente, Claudia Sheinbaum 

Pardo, a los coordinadores parlamentarios de Morena en el Congreso de la 

Unión, y todos los sectores del país, a defender la existencia y autonomía de 

estos órganos, fundamentales para una democracia moderna, robusta y 

plural en México”. 

En su último posicionamiento dominical como dirigente del PAN, Marko 

Antonio Cortés Mendoza, critica la desaparición de órganos autónomos: IFT, 

INAI, Comisión Federal de Competencia Económica, Comisión Reguladora de 

Energía, Comisión Nacional de Hidrocarburos, Comisión Nacional de Mejora 

Continúa de la Educación y Consejo Nacional de Evaluación de la Política de 

Desarrollo Social. 

“Markitos”, apodo con el que, en tribuna, lo “bautizó” el grupo mayor en 

Cámara de Diputados, advierte que la certeza económica de México, la 

inversión, el futuro energético y de telecomunicaciones, así como la 

estabilidad, se encuentra amenazadas, ante el plan de desaparecer los 

órganos autónomos, que son garante en la protección de derechos humanos, 

así como en el objetivo de una sociedad más justa y equitativa. 

“Sin duda, habría mayor corrupción, un debilitamiento de la democracia y 

afectación de derechos y libertades. El gobierno morenista atenta contra el 

equilibrio de Poderes, para imponer un sistema autoritario, por eso los 

órganos autónomos le estorban, no quiere tener contrapesos, competencia 

ni transparencia”, expone. 
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Riesgos que amenazan a México con esta reforma: pierde autonomía técnica, 

incertidumbre en la regulación del sector energético, la falta de certeza 

económica, limita la transparencia y rendición de cuentas en la 

administración pública. 

Afirma que desaparecer aquellos órganos autónomos, deja en el país, un 

sistema inválido; a la ciudadanía, sin protección y sin independencia para 

vigilar el gobierno de cualquier abuso y arbitrariedad. 

“El futuro energético y de telecomunicación de México, está en riesgo”, 

afirma y coincide con la AMEDI: 

“En materia económica, la desaparición del Instituto Federal de 

Telecomunicaciones, IFT, al ser absorbido por la secretaría de 

Comunicaciones y Transportes, perdería su independencia regulatoria, lo 

que podría resultar en una menor competencia en el sector de 

telecomunicaciones y un aumento en los precios y la disminución de la 

calidad de los servicios”. 

Y la Cofece, al regresar a la secretaría de Economía, podría perder su 

capacidad para actuar de manera independiente en la promoción de la 

competencia y regulación de monopolios. 

Lo cual, advierte en tiempo y forma, podría llevar a un entorno de negocios 

menos competitivo y a un aumento en prácticas anticompetitivas.  

En el caso de la CRE, y CNH, al incorporarse a la secretaría de Energía, esas 

comisiones pierden autonomía en regulación del sector, lo que podría 

resultar en decisiones que favorecen intereses políticos sobre la eficiencia y 

sostenibilidad del sector. 

Mientras que la Coneval, pierde su capacidad para evaluar de manera 

objetiva y crítica, las políticas sociales y podría verse comprometida, 

afectando la efectividad de los programas de combate a la pobreza. 
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El virtual ex dirigente del CEN del PAN, posiciona que México está en alerta 

por la inseguridad, pérdida de libertades y el riesgo económico, porque se va 

a restar competitividad a las empresas e incertidumbre en las inversiones. 

Aunque son escasa minoría en el Congreso de la Unión, “Markitos”, dice que 

serán “firmes” en rechazar la extinción de órganos autónomos, porque lleva 

al país a una época de oscuridad y retroceso, que podría consolidar un 

sistema de corte dictatorial. 

Otro elefante blanco que deben extinguir es la Auditoría Superior de la 

Federación, que está de comparsa en su deber y desde el régimen pasado, 

cooptaron y corrompieron su mando, y el auditor, David Rogelio Colmenares 

Páramo, hay que decirlo en tiempo y forma, está de florero. 

Sus estados de resultados que presentan a la comisión de Vigilancia en 

Cámara de Diputados, ni engañan ni espantan a los que incurren en 

irregularidades con el ejercicio del gasto público, ni mucho menos, alguien 

está en la cárcel por ese desfalco de billete. 

Aún es tiempo, esos recursos a la ASF, más de 2 mil mdp, los deben destinar 

para política social, programa de bacheo, seguridad pública… 

Órganos como la ASF, deben extinguirse, y no el INAI, IFT, Cofece… 

¡Caramba! 

EN EL CHACALEO 

El instituto Belisario Domínguez en Cámara de Senadores, en un reporte del 

investigador, Vladimir Herrera González, señala que al corte de agosto 

pasado, el gasto federalizado (reparto a los estados), pagado fue de 1 billón 

767,759,1 millones de pesos, monto que representó un alza del 3.7%, en 

términos reales, con respecto al mismo mes, en el 2023… Este incremento, 

destaca el IBD, que dirige el senador Adán Augusto López Hernández, se 

debió al aumento en los recursos para el Ramo 28, Participaciones Federales, 

4.7%, los Ramos 25 y 33, Aportaciones Federales, 0.2% y los Convenios de 

Descentralización y Reasignación, 19.5%... ¡Enhorabuena!... Satisfecho el 
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creativo mexicano, Fabricio Ledesma Heinrich, CEO de Fullpass Ticket, por el 

crecimiento de su empresa, plataforma de boletos, para eventos 

inolvidables, promoción y gestión de una amplia gama de conciertos, 

conferencias, festivales y obras teatrales… Su experiencia, se expande en 7 

países -México, España, Portugal, Emiratos Árabes Unidos, entre otros-, 

donde organiza más de 100 eventos… “Nuestro interés está en brindar 

espectáculos de máxima calidad y garantizar que el espectador disfrute la 

experiencia desde que compra su boleto”, vislumbra el empresario… 

¡Vaya!... Proceso interno del PAN, perfila a Jorge Romero Herrera como el 

nuevo dirigente del partido… Es un actor político gris, no tiene discurso 

propio y pareciera que es a modo del oficialismo en turno… Se considera la 

herencia de “Markitos” en la presidenta del blanquiazul y no se espera de él, 

un PAN, agresivo, fuerte, combativo, que tenga convocatoria para atraer a 

participar en su fuerza política, a todos esos actores políticos, hoy, relegados 

por el mismo partido, a su actividad familiar o de negocios… Diego Fernández 

de Cevallos, Carlos Medina Plascencia, Javier Lozano Alarcón, Vicente Fox 

Quesada, Felipe Calderón Hinojosa, entre otros, que mucha falta de hacen al 

partido para posicionarse como una auténtica fuerza política de oposición… 

La verdad, la dirigencia que deja “Markitos”, deja mucho que desear, porque, 

al igual que el PRI, el régimen del pasado reciente, casi los extinguió del 

escenario político nacional, en gran parte, los dirigentes, tuvieron mucha 

culpa de ello… Peor aún, a Jorge Romero Herrera, se le atribuye presunta 

culpa del cártel inmobiliario, que fue el “coco” del PAN, durante el proceso 

electoral federal y capitalino, pasado… No se espera mucho de este panista, 

al frente de la dirigencia… Al menos que se distinga por ser el que entierre al 

partido que fundó don Manuel Gómez Morín… Su padrino, Marko Antonio 

Cortés Mendoza, casi pierde todo en el pasado proceso electoral, pero él, él, 

sí fue previsorio en su futuro y es senador de la República… ¡Viva México! 

¡Vivaaa!... ¡Con qué cara acusan dictadura en Morena!, si imponen al sucesor 

en la dirigencia panista… 14:00 horas de pasado mañana, entregan 

constancia de “ganador” al ex diputado federal… Bien que presagió Ricardo 

Monreal Ávila, jueves pasado, que Jorge Romero, sería el virtual “ganador” 
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de la contienda interna panista… La diputada federal y coordinadora 

parlamentaria del PAN, Noemí Berenice Luna Ayala, en su natal Zacatecas, 

ejerció su voto para elegir dirigencia del partido… El proceso interno, dijo, 

muestra la unidad del partido que hoy es la primera fuerza política de 

oposición en el país… Pondera que el PAN mantiene firme su defensa de la 

República, en la división de Poderes, Estado de derecho y las garantías 

individuales… Hay que bajar las comisiones bancarias, plantea el diputado 

Rubén Ignacio Moreira Valdez, en su programa sabatino en redes sociales… 

El legislador de oposición, informa que, por ese concepto, los bancos, de 

enero a agosto pasado, registran ingresos por aproximadamente, 170 mil 

mdp… Su gurú financiero, el ex diputado federal del PT, Mario Alberto Di 

Costanzo Armenta, asegura que, por el cobro de comisiones, los bancos 

ganan tres veces más que por otros servicios que prestan… ¡Cuidado!... 

Nomás que les eche ojo el senador José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña 

y hasta le van a querer regresar lo que le cobraron por comisiones bancarias, 

para que ya no les desee larga vida y sigan con ese cobro de comisiones… O 

que a algunos de los diputados-porros del PT, les apliquen un cobro de 

comisiones de más y ya verán cómo desde la tribuna, los obligan a regresar 

lo que les cobraron de más, en el uso de sus tarjetas de crédito u otros 

servicios bancarios… Por traidor a la patria, destruir la división de Poderes en 

México y por ser une vergüenza para la Facultad de Derecho de la 

Universidad La Salle México, alumnos de esta profesión, exigen al rector, 

Néstor Anaya Marín, retire la placa de honor que se encuentra dentro de las 

instalaciones escolares, del “ministro yune$”, Alberto Gelacio Pérez Dayán… 

El solo hecho de que lo pida la comunidad estudiantil de la Facultad de 

Derecho, opina destacado hombre de leyes en este país, es una enorme 

deshonra para Pérez Dayán, quien estudio en esa escuela y ya como ministro, 

la Universidad La Salle, decidió poner esa placa en su honor. Si la quitan será 

el peor descrédito de su vida y una manera vergonzosa de terminar su ciclo 

profesional… ¡Uy!, no fuera el gobernador de Guerrero uno del PRI o del PAN, 

porque el senador Félix Salgado Macedonio, se habría encadenado en las 

rejas del Senado o en las vallas de acero en Palacio Nacional, hasta que no 
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renuncie por la violencia en Guerrero… ¡Qué lástima!... Violencia y 

delincuencia, llega Querétaro… ¡Cuidado!... Próximo viernes, el presidente 

en Cámara de Diputados, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, recibe el paquete 

económico para el ejercicio fiscal 2025, que le entrega el titular de la SHCP, 

Rogelio Ramírez de la O… ¿De cuántos billones de pesos será Ley de Ingresos 

y el Presupuesto de Egresos de la Federación? ¿De cuántos billones será la 

deuda que adquiera la Presidente Claudia Sheinbaum Pardo, para el primer 

año completo de su administración?... Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... ¡Visita 

Nuestro Portal!... https://los3poderes.com/... ¡Redes Sociales!... YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: 

@JuanLopezMiguel…          

 

     

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
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El fin de semana, la presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo estu-
vo en Zacatecas, una de las enti-
dades asoladas por la delincuencia 
organizada y, curiosamente, se dio 
a la tarea de dar su respaldo ni más 
ni menos que al gobernador de ese 
estado, David Monreal, y hasta 
se atrevió a decir que gracias a los 
“buenos oficios” del mandatario 
estatal la inseguridad ha disminui-
do en la región más que en otros 
lugares. ¿Será? 

¿Será acaso también que como 
Zacatecas ha quedado relegada en 
el tema por entidades como Sina-
loa, Guerrero y Michoacán, go-
bernadas por morenistas, que se 
encuentran verdaderamente con-
vulsionadas, la jefa del Ejecutivo 
apoya al gobernador zacatecano? 

Específicamente, la Presidenta 
dijo: “Quiero agradecer al gober-
nador, a David Monreal, realmen-
te quiero hacer un reconocimiento 
público de su trabajo, a veces es 
muy fácil criticar en momentos 
difíciles, por ejemplo de insegu-
ridad en Zacatecas, es más difícil 
reconocer el trabajo que se ha he-
cho para disminuir la violencia y 
construir la paz en Zacatecas y eso 
lo he hecho David Monreal”. Bue-
no, en fin. 

Desde luego que el presidente 
de la Junta de Coordinación Polí-
tica (Jucopo) de la Cámara de Di-
putados, Ricardo Monreal, estu-
vo presente en tierras zacatecanas 
y acusó recibo de las porras que 
Sheinbaum le echó a su hermano 
y por eso quiso devolver la defe-
rencia a la voz de que los diputa-
dos de Morena apoyarán todas las 
iniciativas de Sheinbaum. Aquí 
una pregunta no sobra: ¿será como 
lo han hecho hasta ahorita, vía 
“fast-track?”, sobre las rodillas y 
sin leerlas? 

Hay que recordar, ahora que la 

jefa del Ejecutivo anda tan apoya-
dora, antes hizo público su apoyo 
al cuestionado gobernador de Si-
naloa, Rubén Rocha Moya, e in-
cluso, giró sus apreciables instruc-
ciones para que los legisladores de 
Morena le hicieran público tam-
bién su respaldo total, defendiendo 
lo indefendible y con todo y esto, 
lo apapacharan. 

Es muy usual también, por cier-
to, que la mandataria de México, 
en sus llamadas mañaneras del 
pueblo, tienda a evadir el tema de 
la inseguridad que priva en la ma-
yor parte del país y hasta se ha em-
pezado a cuestionar al secretario 
de Seguridad y Protección Ciuda-
dana, Omar García Harfuch, que 
goza todavía de las preferencias 
de la ciudadanía, porque hasta aho-
rita, ha guardado un bajo perfil y 
después de la visita que realizó a 
Sinaloa, no se ha visto nada más. 

Además, si Sheinbaum ya va 
a empezar a “apapachar” gober-
nadores, entonces, ¿por qué no 
salió a la defensa de la flamante 
gobernadora de Guerrero, Evelyn 
Salgado? 

Lo anterior viene a cuento por-
que ha sido ampliamente difun-
dido lo que estaba haciendo mien-
tras en Chilpancingo se hallaron 
11 cuerpos de una familia de 17 
integrantes originaria de Chauti-
pan y habían sido reportados co-
mo desaparecidos. 

El video en el que la señora 
Salgado Pineda está cantando (y 
lo hace bastante mal) con el “Co-
que” Muñiz en el flamante Centro 
Cultural el Partenón pone en evi-
dencia a la mandataria estatal, a 
quien ya se le va haciendo costum-
bre verse rebasada por la dramática 
realidad que vive su estado. Antes 
se escondía, ahora canta. 

Retomando, ¿por qué entonces 
no salió a defenderla la Presidenta? 

Y en el colmo, Evelin Salgado 
se vio bastante osada y salió a decir 
que la difusión del referido video 
era parte de una “guerra sucia”, de 
una campaña en su contra, “no van 
a detener el impulso, la voluntad 
de todo un pueblo. Inventaron mu-
chísimas cosas. Ahí anda un video, 
me tomaron una foto...yo no soy 
cantante, yo soy gobernadora”. 
Bueno, aquí la pregunta lógica es: 
¿para qué se pone a cantar si, ade-
más, lo hace tan mal? 

Lo anterior, a pesar de que por 
enésima ocasión el senador Félix 
Salgado Macedonio salió a la de-
fensa de su hija con una burda vo-
tación a mano alzada -como las 
hacía Andrés Manuel López Obra-
dor- para saber, no cómo está la 
inseguridad en Guerrero, sino para, 
según él, con una pregunta indu-
cida, calificar cómo canta su hija. 

Ahora sí que como dice la can-
ción que mal entonó Salgado Pi-
neda, “Si nos dejan”, solo habría 
que agregar; y si no, también. 

MUNICIONES 
*** Al momento de escribir estas 
líneas, la elección para renovar la 
dirigencia del PAN, había trans-
currido sin incidentes y en un cli-
ma diríase que hasta de tranqui-
lidad. Los dos candidatos asistie-
ron a votar, uno, Jorge Romero, 
en la alcaldía que gobernó, Benito 
Juárez, mientras que Adriana 
Dávila lo hizo en Apizaco, Tlax-
cala. No obstante, desde la víspera 
de estas elecciones se comentaba 
que quien supuestamente se lle-
varía la victoria sería Romero, 
que es un candidato más expuesto 
a los medios y tiene más contacto 
con la cúpula albiceleste; de he-
cho, el diputado con licencia es 
la carta fuerte ni más ni menos 
que del todavía dirigente, Marko 
Cortés, que últimamente no está 

viviendo sus mejores tiempos y 
mucha es la militancia que no de-
ja de cuestionarlo, no sólo por su 
viaje a Madrid, sino por otras 
cuentas pendientes que tiene con 
sus propios correligionarios, por 
eso, habrá que ver si la “bendi-
ción” de Cortés le ayuda o le per-
judica al ex delegado en Benito 
Juárez. Sin embargo, no había que 
descartar a Adriana Dávila que 
como legisladora, fue bastante 
combativa y dice apostarle a la 
reconstrucción de Acción Nacio-
nal y ahí está como prueba lo que 
declaró una vez que emitió su vo-
to: “Tiene que regresar la demo-
cracia al PAN. Esta es la última 
oportunidad que tenemos para 
que Acción Nacional sea la opo-
sición que México necesita y la 
opción de Gobierno que esperan 
millones de ciudadanos”. 

*** Los bancos que operan en 
México mantienen un gran nego-
cio que se refleja en sus ganancias, 
por ello, el coordinador de la ban-
cada del PRI en la Cámara de Di-
putados, Rubén Moreira Valdez 
afirmó que para proteger a los 
usuarios de los servicios financie-
ros se requiere bajar las comisio-
nes bancarias, que de enero a 
agosto de este año reportan ingre-
sos de casi 170 mil millones de 
pesos. En su programa, “Con Pe-
ras, Manzanas y Naranjas”, y 
acompañado del economista Ma-
rio Di Costanzo y del abogado 
Miguel Ángel Sulub, el líder con-
gresista aseguró que hay bancos 
beneficiarios del Fondo Bancario 
de Protección al Ahorro (Foba-
proa) que son los mismos que tie-
nen grandes ganancias, razón por 
la cual cuidan su chequera y no 
van a hacer nada que vaya en con-
tra de sus intereses.

LA RETAGUARDIA

Evelyn Salgado, antes se escondía, ahora canta

* ¿  Jorge Romero, le beneficia o le perjudica el apoyo de Marko Cortés?
Por Adriana  

Moreno Cordero

morcora@gmail.com

El video en el que la 
señora Salgado Pineda 
está cantando con el 
“Coque” Muñiz en  
el Centro Cultural  
el Partenón, en 

Zihuatanejo, pone  
en evidencia a la 

mandataria estatal, a 
quien ya se le va 

haciendo costumbre 
verse rebasada por  

la dramática realidad 
que vive Guerrero

Comunicación 02
Resaltado
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Cual adelantó semana pasada coordinador parlamentario del grupo mayor 

en San Lázaro, Ricardo Monreal Ávila, la bancada, alista desahogar proceso 

legislativo al dictamen que extingue órganos autónomos. 

El también presidente en Junta de Coordinación Política, admite que dialoga 

con representantes de algunos de esos entes, en especial, con los del 

Instituto Nacional de Accedo a la Información y Protección en Datos 

Personales, INAI, pero dejó en claro que no hay ninguna oferta en el sentido 

de detener este asunto de parte de Morena. 

Sí ofreció que los trabajadores no perderán sus derechos, porque su plaza la 

conservan y es válida para la nueva dependencia que sustituye al INAI, con 

todos sus derechos. 

Empero, en la oposición, y organizaciones no gubernamentales, advierten de 

esa extinción, con lo cual, ya no hay contrapeso ni constitucional ni legal, 

contra disposiciones del gobierno federal ni para solicitar información de 

políticas públicas que ejerce el régimen. 

La Asociación Mexicana de Derecho a la Información, institución de seriedad 

y credibilidad profesional en medios de comunicación e información, que 

aglutina grupo plural de expertos en este rubro, advierte de la extinción del 

Instituto Federal de Telecomunicaciones, IFT, y el INAI. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

AMEDI: EXTINCIÓN DE IFT, INAI, UN RETROCESO, VULNERA DERECHO A LA INFORMACIÓN; 

SENADO: GASTO FEDERALIZADO, 1 BDP, 767,759.1 MDP 
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Sin ambages, la AMEDI, pondera que estos organismos desempeñan labor 

esencial en la tutela de derechos fundamentales, regulación sectorial y 

actúan con un perfil técnico y especializado, indispensables para la defensa 

de los derechos a la información, comunicación y transparencia. 

Con dedicatoria para la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo y diputados 

federales y senadores de la República, que coordinan Ricardo Monreal y 

Adán Augusto López Hernández, así como en su momento los ministros en 

SCJN, contra la reforma a la mal llamada reforma judicial, la AMEDI, resalta, 

en defensa del IFE y del INAI: 

“La autonomía técnica y la independencia política de estos organismos es un 

principio fundamental para el funcionamiento democrático de nuestra 

sociedad y un requisito indispensable para evitar que las políticas públicas, 

regulaciones, resoluciones y decisiones en esas áreas tan sensibles, queden 

sujetas a intereses políticos”. 

Igual que lo hicieron académicos, estudiantes, legisladores de oposición, en 

el asunto de la reforma que extinguió el Poder Judicial Federal, añaden: 

“Subordinar las funciones de estos órganos al Ejecutivo Federal o a 

dependencias vinculadas, incrementa el riesgo de politización y amenaza la 

imparcialidad de las decisiones que afectan a todos los ciudadanos”. 

Puntualizan el caso del IFT: 

-“Extinción de este órgano implica que sus atribuciones serán asumidas por 

el Ejecutivo Federal a través de la dependencia encargada de las políticas de 

telecomunicaciones y radiodifusión, aún cuando se ha demostrado en varios 

sexenios ser un mecanismo con escasa eficacia”. 

“Lo anterior, debilidad la capacidad del Estado, para garantizar un acceso 

equitativo y justo a los servicios de comunicación y afecta la libertad de 

expresión y el derecho a la información al someter su regulación a intereses 

ajenos a los del interés público”, añade la AMEDI. 
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La extinción del IFT, señala, ignora logros que obtiene este organismo 

autónomo, después de 11 años de existencia, como eliminación del cobro de 

larga distancia nacional y Roaming Nacional, así como la transición a la 

Televisión Digital Terrestre, entre los temas con mayor relevancia. 

Temporalidad en la cual, con el IFT a la cabeza de la regulación del sector, 

México pasó de 9.6millones de hogares con acceso a Internet en 2013, a 27.7 

millones de hogares (71.7% del total de hogares), mientras que el número de 

conexiones de banda ancha móvil, se cuadriplicó, al pasar de 27.4 millones 

en aquel año, a 126.1 millones de conexiones. 

“Al desaparecer el INAI, la tutela de derechos como el acceso a la 

información, transparencia y protección en datos personales, quedará 

fragmentada entre la secretaría de la Función Pública, el órgano de control 

del Poder Judicial y las Contralorías de ambas Cámaras del Congreso de la 

Unión”, advierte asociación de profesionales en comunicación e 

información. 

Esos derechos que se ejercían desde el INAI, critica la AMEDI, quedarán 

sujetos a instituciones con intereses, competencias y estructuras diversas, de 

índole política y judicial; la fragmentación que se propone afectará certeza, 

objetividad, claridad y equidad en la aplicación de este derecho, así como 

reducción en la transparencia y rendición de cuentas. 

En cuanto a tutela con datos personales en posición de particulares, el 

partido en el poder propone que las atribuciones pasen al Ejecutivo Federal, 

conforme lo que se determine en Ley Orgánica de la Administración Pública 

Federal. 

Lo cual, advierte AMEDI, representa otro retroceso, ya que la vigilancia y 

protección en datos personales, requiere de un organismo técnico e 

imparcial, con la capacidad de evaluar y responder con neutralidad ante los 

abusos o violaciones de privacidad, no una dependencia del Ejecutivo con 

potencial de intereses de control o intervención. 
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Tajante, cual el asunto de la virtual extinción del Poder Judicial Federal, el 

Consejo Directivo de la Asociación Mexicana de Derecho a la Información, 

que preside Jorge Bravo, advierte a promoventes de aberrante proyecto: 

“La desaparición de estos organismos autónomos, representa un retroceso 

democrático, afecta el principio de progresividad de los derechos 

fundamentales, debilita los mecanismos de control, la transparencia y la 

protección de derechos que se han construido con gran esfuerzo en nuestro 

país”. 

Los 18 integrantes de la AMEDI, exhorta a la Presidente, Claudia Sheinbaum 

Pardo, a los coordinadores parlamentarios de Morena en el Congreso de la 

Unión, y todos los sectores del país, a defender la existencia y autonomía de 

estos órganos, fundamentales para una democracia moderna, robusta y 

plural en México”. 

En su último posicionamiento dominical como dirigente del PAN, Marko 

Antonio Cortés Mendoza, critica la desaparición de órganos autónomos: IFT, 

INAI, Comisión Federal de Competencia Económica, Comisión Reguladora de 

Energía, Comisión Nacional de Hidrocarburos, Comisión Nacional de Mejora 

Continúa de la Educación y Consejo Nacional de Evaluación de la Política de 

Desarrollo Social. 

“Markitos”, apodo con el que, en tribuna, lo “bautizó” el grupo mayor en 

Cámara de Diputados, advierte que la certeza económica de México, la 

inversión, el futuro energético y de telecomunicaciones, así como la 

estabilidad, se encuentra amenazadas, ante el plan de desaparecer los 

órganos autónomos, que son garante en la protección de derechos humanos, 

así como en el objetivo de una sociedad más justa y equitativa. 

“Sin duda, habría mayor corrupción, un debilitamiento de la democracia y 

afectación de derechos y libertades. El gobierno morenista atenta contra el 

equilibrio de Poderes, para imponer un sistema autoritario, por eso los 

órganos autónomos le estorban, no quiere tener contrapesos, competencia 

ni transparencia”, expone. 
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Riesgos que amenazan a México con esta reforma: pierde autonomía técnica, 

incertidumbre en la regulación del sector energético, la falta de certeza 

económica, limita la transparencia y rendición de cuentas en la 

administración pública. 

Afirma que desaparecer aquellos órganos autónomos, deja en el país, un 

sistema inválido; a la ciudadanía, sin protección y sin independencia para 

vigilar el gobierno de cualquier abuso y arbitrariedad. 

“El futuro energético y de telecomunicación de México, está en riesgo”, 

afirma y coincide con la AMEDI: 

“En materia económica, la desaparición del Instituto Federal de 

Telecomunicaciones, IFT, al ser absorbido por la secretaría de 

Comunicaciones y Transportes, perdería su independencia regulatoria, lo 

que podría resultar en una menor competencia en el sector de 

telecomunicaciones y un aumento en los precios y la disminución de la 

calidad de los servicios”. 

Y la Cofece, al regresar a la secretaría de Economía, podría perder su 

capacidad para actuar de manera independiente en la promoción de la 

competencia y regulación de monopolios. 

Lo cual, advierte en tiempo y forma, podría llevar a un entorno de negocios 

menos competitivo y a un aumento en prácticas anticompetitivas.  

En el caso de la CRE, y CNH, al incorporarse a la secretaría de Energía, esas 

comisiones pierden autonomía en regulación del sector, lo que podría 

resultar en decisiones que favorecen intereses políticos sobre la eficiencia y 

sostenibilidad del sector. 

Mientras que la Coneval, pierde su capacidad para evaluar de manera 

objetiva y crítica, las políticas sociales y podría verse comprometida, 

afectando la efectividad de los programas de combate a la pobreza. 
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El virtual ex dirigente del CEN del PAN, posiciona que México está en alerta 

por la inseguridad, pérdida de libertades y el riesgo económico, porque se va 

a restar competitividad a las empresas e incertidumbre en las inversiones. 

Aunque son escasa minoría en el Congreso de la Unión, “Markitos”, dice que 

serán “firmes” en rechazar la extinción de órganos autónomos, porque lleva 

al país a una época de oscuridad y retroceso, que podría consolidar un 

sistema de corte dictatorial. 

Otro elefante blanco que deben extinguir es la Auditoría Superior de la 

Federación, que está de comparsa en su deber y desde el régimen pasado, 

cooptaron y corrompieron su mando, y el auditor, David Rogelio Colmenares 

Páramo, hay que decirlo en tiempo y forma, está de florero. 

Sus estados de resultados que presentan a la comisión de Vigilancia en 

Cámara de Diputados, ni engañan ni espantan a los que incurren en 

irregularidades con el ejercicio del gasto público, ni mucho menos, alguien 

está en la cárcel por ese desfalco de billete. 

Aún es tiempo, esos recursos a la ASF, más de 2 mil mdp, los deben destinar 

para política social, programa de bacheo, seguridad pública… 

Órganos como la ASF, deben extinguirse, y no el INAI, IFT, Cofece… 

¡Caramba! 

EN EL CHACALEO 

El instituto Belisario Domínguez en Cámara de Senadores, en un reporte del 

investigador, Vladimir Herrera González, señala que al corte de agosto 

pasado, el gasto federalizado (reparto a los estados), pagado fue de 1 billón 

767,759,1 millones de pesos, monto que representó un alza del 3.7%, en 

términos reales, con respecto al mismo mes, en el 2023… Este incremento, 

destaca el IBD, que dirige el senador Adán Augusto López Hernández, se 

debió al aumento en los recursos para el Ramo 28, Participaciones Federales, 

4.7%, los Ramos 25 y 33, Aportaciones Federales, 0.2% y los Convenios de 

Descentralización y Reasignación, 19.5%... ¡Enhorabuena!... Satisfecho el 
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creativo mexicano, Fabricio Ledesma Heinrich, CEO de Fullpass Ticket, por el 

crecimiento de su empresa, plataforma de boletos, para eventos 

inolvidables, promoción y gestión de una amplia gama de conciertos, 

conferencias, festivales y obras teatrales… Su experiencia, se expande en 7 

países -México, España, Portugal, Emiratos Árabes Unidos, entre otros-, 

donde organiza más de 100 eventos… “Nuestro interés está en brindar 

espectáculos de máxima calidad y garantizar que el espectador disfrute la 

experiencia desde que compra su boleto”, vislumbra el empresario… 

¡Vaya!... Proceso interno del PAN, perfila a Jorge Romero Herrera como el 

nuevo dirigente del partido… Es un actor político gris, no tiene discurso 

propio y pareciera que es a modo del oficialismo en turno… Se considera la 

herencia de “Markitos” en la presidenta del blanquiazul y no se espera de él, 

un PAN, agresivo, fuerte, combativo, que tenga convocatoria para atraer a 

participar en su fuerza política, a todos esos actores políticos, hoy, relegados 

por el mismo partido, a su actividad familiar o de negocios… Diego Fernández 

de Cevallos, Carlos Medina Plascencia, Javier Lozano Alarcón, Vicente Fox 

Quesada, Felipe Calderón Hinojosa, entre otros, que mucha falta de hacen al 

partido para posicionarse como una auténtica fuerza política de oposición… 

La verdad, la dirigencia que deja “Markitos”, deja mucho que desear, porque, 

al igual que el PRI, el régimen del pasado reciente, casi los extinguió del 

escenario político nacional, en gran parte, los dirigentes, tuvieron mucha 

culpa de ello… Peor aún, a Jorge Romero Herrera, se le atribuye presunta 

culpa del cártel inmobiliario, que fue el “coco” del PAN, durante el proceso 

electoral federal y capitalino, pasado… No se espera mucho de este panista, 

al frente de la dirigencia… Al menos que se distinga por ser el que entierre al 

partido que fundó don Manuel Gómez Morín… Su padrino, Marko Antonio 

Cortés Mendoza, casi pierde todo en el pasado proceso electoral, pero él, él, 

sí fue previsorio en su futuro y es senador de la República… ¡Viva México! 

¡Vivaaa!... ¡Con qué cara acusan dictadura en Morena!, si imponen al sucesor 

en la dirigencia panista… 14:00 horas de pasado mañana, entregan 

constancia de “ganador” al ex diputado federal… Bien que presagió Ricardo 

Monreal Ávila, jueves pasado, que Jorge Romero, sería el virtual “ganador” 
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de la contienda interna panista… La diputada federal y coordinadora 

parlamentaria del PAN, Noemí Berenice Luna Ayala, en su natal Zacatecas, 

ejerció su voto para elegir dirigencia del partido… El proceso interno, dijo, 

muestra la unidad del partido que hoy es la primera fuerza política de 

oposición en el país… Pondera que el PAN mantiene firme su defensa de la 

República, en la división de Poderes, Estado de derecho y las garantías 

individuales… Hay que bajar las comisiones bancarias, plantea el diputado 

Rubén Ignacio Moreira Valdez, en su programa sabatino en redes sociales… 

El legislador de oposición, informa que, por ese concepto, los bancos, de 

enero a agosto pasado, registran ingresos por aproximadamente, 170 mil 

mdp… Su gurú financiero, el ex diputado federal del PT, Mario Alberto Di 

Costanzo Armenta, asegura que, por el cobro de comisiones, los bancos 

ganan tres veces más que por otros servicios que prestan… ¡Cuidado!... 

Nomás que les eche ojo el senador José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña 

y hasta le van a querer regresar lo que le cobraron por comisiones bancarias, 

para que ya no les desee larga vida y sigan con ese cobro de comisiones… O 

que a algunos de los diputados-porros del PT, les apliquen un cobro de 

comisiones de más y ya verán cómo desde la tribuna, los obligan a regresar 

lo que les cobraron de más, en el uso de sus tarjetas de crédito u otros 

servicios bancarios… Por traidor a la patria, destruir la división de Poderes en 

México y por ser une vergüenza para la Facultad de Derecho de la 

Universidad La Salle México, alumnos de esta profesión, exigen al rector, 

Néstor Anaya Marín, retire la placa de honor que se encuentra dentro de las 

instalaciones escolares, del “ministro yune$”, Alberto Gelacio Pérez Dayán… 

El solo hecho de que lo pida la comunidad estudiantil de la Facultad de 

Derecho, opina destacado hombre de leyes en este país, es una enorme 

deshonra para Pérez Dayán, quien estudio en esa escuela y ya como ministro, 

la Universidad La Salle, decidió poner esa placa en su honor. Si la quitan será 

el peor descrédito de su vida y una manera vergonzosa de terminar su ciclo 

profesional… ¡Uy!, no fuera el gobernador de Guerrero uno del PRI o del PAN, 

porque el senador Félix Salgado Macedonio, se habría encadenado en las 

rejas del Senado o en las vallas de acero en Palacio Nacional, hasta que no 
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renuncie por la violencia en Guerrero… ¡Qué lástima!... Violencia y 

delincuencia, llega Querétaro… ¡Cuidado!... Próximo viernes, el presidente 

en Cámara de Diputados, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, recibe el paquete 

económico para el ejercicio fiscal 2025, que le entrega el titular de la SHCP, 

Rogelio Ramírez de la O… ¿De cuántos billones de pesos será Ley de Ingresos 

y el Presupuesto de Egresos de la Federación? ¿De cuántos billones será la 

deuda que adquiera la Presidente Claudia Sheinbaum Pardo, para el primer 

año completo de su administración?... Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... ¡Visita 

Nuestro Portal!... https://los3poderes.com/... ¡Redes Sociales!... YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: 

@JuanLopezMiguel…          
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DIPUTADO RICARDO MONREAL; REAFIRMA COMPROMISO CON CLAUDIA 
SHEINBAUM Y DEFIENDE REFORMA JUDICIAL 

  
El diputado Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política 

(Jucopo), durante el encuentro con el pueblo de Zacatecas, refrendó su apoyo a la 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y destacó los esfuerzos para mejorar el sistema 
judicial de México y defender la Constitución Política. Monreal Ávila resaltó la solidez 
de Sheinbaum Pardo y su liderazgo, asegurando que la mayoría del Congreso y el pueblo 

están con ella: Defender sus decisiones, caminar a su lado y estar siempre respaldando 
sus acciones. Usted tiene una gran legitimidad, gran cariño y gran confianza de la mayoría 
del pueblo de México. El legislador destacó también los avances de la reforma judicial 

impulsada por Morena, que busca enfrentar problemas como la corrupción y el nepotismo en el sistema de 
justicia. Dimos paso a crear este nuevo sistema de justicia, basado fundamentalmente en la elección de 
ministros de la Corte, magistrados y jueces. El legislador sostuvo que no podía más el pueblo aguantar. El déficit 
de justicia se agrandaba, el nepotismo, la corrupción y el tráfico de influencias amenazaban con devorar al 
Poder Judicial en el corto plazo. Por eso dimos paso a crear este nuevo sistema de justicia, reafirmando así el 
compromiso adquirido con la gente. Subrayó la importancia de defender la Constitución Política ante intentos 
de vulnerarla, al afirmar que se lograron detener acciones que pretendían imponer intereses particulares sobre 
la ley: Ganamos y vencimos ese intento audaz, insensato de querer estar por encima de la 
Constitución. Monreal Ávila reiteró el pacto de Morena con el fortalecimiento del sistema de justicia, el respeto 
a la Constitución y el respaldo al liderazgo de Claudia Sheinbaum para enfrentar los desafíos del país. 
  

CLAUDIA SHEINBAUM; ANUNCIA PRODUCCION DE FRIJOL EN ZACATECAS EN NUEVA 
PRODUCTORA DE SEMILLAS PARA EL BIENESTAR 

  
La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, con la finalidad de apoyar a los pequeños y medianos productores, 

desde Zacatecas, anunció la producción de semillas de frijol de alta calidad, a través de la nueva Productora de 
Semillas para el Bienestar (Prosebien) y del incremento a 27 pesos por kilo de su Precio de Garantía, esto como 
parte de la implementación del programa integral de apoyo al campo Cosechando Soberanía. Nos van a ayudar 
ustedes, porque ustedes son los que saben cómo producir mejor semilla. Entonces, en coordinación, con la 
Productora de Semillas para el Bienestar, junto con los productores, vamos a producir, primero, semilla para 
frijol, y esa la van a recibir ustedes. Además, créditos accesibles, además de todos los apoyos, créditos con 
baja tasa de interés y cobertura. Además, apoyo en maquinaria de manera integral y todo el apoyo técnico que 
se requiera. Eso se llama Cosechando Soberanía. Detalló que, como parte de la soberanía alimentaria del país, 
las y los productores del campo recibirán semillas de frijol de la más alta calidad a través de Prosebien, que 
estará ubicada en Calera, Zacatecas, en las antiguas instalaciones de la Productora Nacional de Semillas 
(Pronase), que desapareció en el periodo neoliberal. Agregó que con el apoyo integral de Cosechando 
Soberanía se eliminará el intermediarismo para la comercialización; se entregarán créditos con baja tasa de 
interés, maquinarias y se ofrecerá apoyo técnico a quienes lo requieran, esto con el objetivo de que el frijol sea 
de buena calidad y accesible para todas las familias mexicanas. No solo es apoyar al campesino, sino también 
que las familias mexicanas tengan precios accesibles de lo que se produce en nuestro país. Eso es hacer 
realidad el: Por el bien de todos, primero los pobres. Asimismo, ante las y los zacatecanos, anunció que en 
coordinación con el gobernador David Monreal también se pondrán en marcha otros proyectos en el estado 

para el acceso al agua; la construcción de carreteras; así como la edificación y mejoramiento de viviendas. 
Destacó que la continuidad de la Cuarta Transformación de la vida pública de México, se refleja en el apoyo del 
pueblo de México a la reforma al Poder Judicial en la que se elegirán por voto popular a jueces, juezas, 
magistradas, magistrados, ministras y ministros, el próximo 1° de junio del 2025. 
  

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA; INCENDIO EN LA 
CAMIONETA EN LA QUE VIAJABA FUE UN INCIDENTE SIN MAYORES PROPORCIONES 

  
El presidente del Senado de la República, Gerardo Fernández Noroña, informó que una falla en la puerta 

derecha de la camioneta en la que viajaba en Matamoros, Tamaulipas, provocó un pequeño incendio, pero se 
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trató de un incidente sin mayores proporciones del que no se registraron mayores pérdidas materiales ni 
lesionados. El senador agradeció las muestras de solidaridad y preocupación que expresaron seguidores y 
usuarios de redes sociales al ver las imágenes que él mismo compartió por la red, así como la respuesta 
inmediata de las autoridades locales y federales frente a la difusión de la noticia. Afortunadamente no se 
encontraba nadie en la camioneta. Se quemaron la puerta derecha y mis lentes para leer, pero el equipo que lo 
acompañaba apagó el fuego de la puerta derecha con extintores casi de inmediato. Fernández Noroña dio a 

conocer que al lugar del incidente acudió personal de Protección Civil y Bomberos de Matamoros, quienes le 
informaron que hubo una falla en el motor de ascenso del vidrio de la puerta derecha de la camioneta, que se 
sobrecalentó y generó el incendió. El presidente del Senado y la senadora Olga Patricia Sosa Ruíz, de Morena, 

se dirigían a una asamblea. 
  

SECRETARIO DE EDUCACION MARIO DELGADO; INICIA HOY LUNES REGISTRO PARA LA BECA 
UNIVERSAL DE EDUCACIÓN BÁSICA “RITA CETINA GUTIÉRREZ” 

  
El secretario de Educación Pública (SEP), Mario Delgado, informo que por medio de la Coordinación Nacional 

de Becas para el Bienestar Benito Juárez (CNBBBJ), a partir de hoy lunes 11 de noviembre y hasta el miércoles 
18 de diciembre de 2024, estará abierto el registro en línea para la beca universal de Educación Básica “Rita 
Cetina Gutiérrez” que beneficiará, en su primera etapa, a 5.6 millones de estudiantes de escuelas públicas de 
nivel secundaria del país. Los beneficiarios de la Beca para el Bienestar Benito Juárez de Educación Básica, 
inscritos en planteles públicos de secundaria en localidades prioritarias, deberán realizar el registro en línea 
para acceder a la beca universal “Rita Cetina Gutiérrez”. En las comunidades sin acceso a internet, las y los 
servidores de la nación realizarán el registro de manera presencial. La beca universal entregará, a partir de 
2025, mil 900 pesos bimestrales a las y los alumnos de nivel secundaria, y 700 pesos adicionales por cada 
estudiante de secundaria que integre el núcleo familiar. Asimismo, se informa que las asambleas informativas 
en las escuelas secundarias públicas en todo el país continúan. A la fecha se han realizado 23 mil 223 
asambleas informativas con la asistencia de 2 millones 877 mil 668 madres, padres, tutores, maestras y 
maestros. 
  
MARKO CORTÉS, JORGE ROMERO Y ADRIANA DÁVILA; SON LAS OPCIONES PARA ENCABEZAR EL 

PARTIDO ACCIÓN NACIONAL LOS PRÓXIMOS CUATRO AÑOS. 
  
El Partido Acción Nacional (PAN), llevo a cabo la elección para renovar la presidencia nacional que actualmente 
dirige Marko Cortés. Ayer domingo alrededor de las 10:00 horas abrieron los centros de votación que hasta las 
17:00 recibieron los sufragios de los simpatizantes. Por la presidencia blanquiazul compitieron la 
exsenadora Adriana Dávila y el coordinador parlamentario de San Lázaro, Jorge Romero. Para este proceso 

se instalaron mil 136 centros de votación y mil 345 casillas en diferentes partes del país, para 300 mil militantes 
con derecho a voto. Actualmente, el Partido Acción Nacional está dirigido por Marko Cortés, político originario 
de Michoacán, quien desde noviembre de 2018 se ha mantenido al frente del instituto. Cortés Mendoza debería 

haber concluido su dirigencia de manera oficial en 2021, pero ese mismo año fue ratificado como líder del PAN 
al ser el único candidato. Por esa razón, su mandato siguió hasta 2024, pero llego su fin a dicha dirigencia. Con 
base en los estatutos de Acción Nacional, resultará electa la planilla que obtenga la mayoría absoluta de votos, 
o el 37 por ciento con una diferencia de al menos cinco puntos porcentuales con el segundo lugar. Al cierre de 
esta columna Jorge Romero se proclamó como el vencedor de las elecciones, de acuerdo a los resultados 
preliminares. Jorge Romero tiene una abrumadora ventaja de 80.6 por ciento frente al 19.4 por ciento 
de Adriana Dávila. 
  

DIPUTADO CARLOS GUTIÉRREZ; HISTÓRICA INSTALACIÓN DE LA COMISIÓN DE JUVENTUD 
“LOS JÓVENES TOMARON EL CONGRESO” 

  
El diputado Carlos Gutiérrez Mancilla Presidente de la Comisión de Juventud de la Cámara de Diputados, en 

un acto sin precedentes, llevó a cabo la instalación de este grupo de trabajo ante más de 500 jóvenes de todo 
el país. Representantes de los Institutos Federal, Estatales y Municipales de la Juventud, presidentes de 
comisiones de juventud del Senado de la República y de los congresos locales, representantes populares 
jóvenes, autoridades del Sistema de Naciones Unidas, representantes de la Secretaría de Marina y dirigentes 
juveniles de toda la república se dieron cita en este evento. El legislador aseguró que trabajarán por políticas 
públicas que brinden igualdad de oportunidades, inclusión y justicia para los jóvenes. Este acto se consolidó 
como la Reunión de Instalación con mayor convocatoria de la LXVI Legislatura. A pesar del gran número de 
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asistentes, la ceremonia fue impecablemente organizada, solemne y protocolaria, destacando la capacidad de 
la juventud para ser parte activa y ordenada de espacios legislativos. Hoy demostramos que se puede hacer 
una instalación cuantiosa, ordenada y de altura y que los jóvenes somos capaces de ello. El Presidente de la 
Comisión de Juventud reafirmó su compromiso de trabajar para saldar la deuda histórica que el país tiene con 
las y los jóvenes, con el objetivo de impulsar la Ley de las Personas Jóvenes e ir más lejos y consolidar la 
creación de la Secretaría de las Personas Jóvenes. Gutiérrez Mancilla expresó el compromiso de colocar estos 

temas en la agenda legislativa, una postura que generó un amplio consenso entre los presentes. En un acto 
simbólico, los jóvenes literalmente tomaron el Congreso. Bajo el respaldo y aliento del congresista del PRI, los 
asistentes tuvieron la oportunidad de acceder al Pleno de la Cámara de Diputados y conocer los espacios más 
emblemáticos del Palacio Legislativo de San Lázaro, reafirmando su papel protagónico en la construcción del 
futuro del país. 
  
SENADOR ALEJANDRO MORENO; DESAPARICIÓN DE ORGANISMOS AUTÓNOMOS, UN PASO A LA 

CONCENTRACIÓN DE PODER 
  

El Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), y senador de 
la republica Alejandro Moreno, afirmó que los órganos constitucionales autónomos han sido fundamentales en 

la consolidación del sistema democrático en México, y advirtió que la reforma con la que se pretende 
desaparecerlos no solo es un ataque a la institucionalidad, sino también un paso hacia la concentración del 
poder y la erosión de las libertades fundamentales. Por ello, señaló que es esencial que la sociedad civil, los 
partidos de oposición y los ciudadanos en general nos movilicemos en defensa de estos órganos, por lo que 
hizo un llamado a conformar un frente común en contra de esa reforma, ya que lo que está en juego es el futuro 
de la democracia y el respeto a nuestros derechos. Expuso que los retrocesos en materia de derechos humanos 
y democracia suelen comenzar con la desarticulación de mecanismos de control y supervisión. La defensa de 
los organismos autónomos, es una defensa de la democracia misma. Consideró que en tiempos de 
incertidumbre, es más importante que nunca proteger lo que hemos construido con esfuerzo y 
sacrificio. Alejandro Moreno dijo que en un contexto donde la democracia y la protección de derechos humanos 

son pilares fundamentales para el desarrollo de una sociedad justa y equitativa, la intención del partido en el 
poder de llevar a cabo una reforma constitucional que eliminaría los órganos constitucionales autónomos, 
representa un grave retroceso en la observancia y garantía de estos derechos. En ese riesgo están, el Instituto 
Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), el Instituto 
Federal de Telecomunicaciones (IFT), la Comisión Federal de Competencia Económica (COFECE) y el Consejo 
Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL). En el caso del INAI, el senador destacó 
que ha jugado un papel crucial en la promoción y defensa del acceso a la información pública, permitiendo que 
la ciudadanía pueda conocer y cuestionar las acciones del gobierno. Sostuvo que la protección de datos 
personales es un derecho cada vez más relevante en un mundo digitalizado, y el INAI ha sido un baluarte en la 
defensa de este derecho. Señalo que al eliminarlo, se pone en riesgo la privacidad de los ciudadanos y se abre 
la puerta a posibles abusos en el manejo de información sensible por parte del gobierno y de empresas privadas. 
El IFT ha garantizado la competencia en el sector de las telecomunicaciones y la radiodifusión, promoviendo un 
entorno en el que los mexicanos podamos acceder a servicios de calidad y a precios competitivos. Mientras, de 
la COFECE, indicó que con su labor protege el libre mercado y evita prácticas monopólicas, algo fundamental 
para el desarrollo económico del país. El CONEVAL ha sido fundamental en la medición objetiva e imparcial de 
las condiciones sociales y económicas del país. Subrayó que sin estos órganos, el riesgo de abusos de poder 
y concentración económica se incrementa significativamente. 
  

DIPUTADO RUBEN MOREIRA; SE TIENEN QUE BAJAR LAS COMISIONES BANCARIAS 
  

El coordinador de los diputados federales del PRI Rubén Moreira Valdez, señalo que los bancos que operan 

en México mantienen un gran negocio que se refleja en sus ganancias, por el cobro de comisiones, por ello el 
diputado afirmó que para proteger a los usuarios de los servicios financieros se requiere bajar las comisiones 
bancarias, que de enero a agosto de este año reportan ingresos de casi 170 mil millones de pesos. El 
economista Mario Di Costanzo aseguró que los bancos por comisiones ganan tres veces más que por otros 

servicios que prestan. El líder del PRI en San Lázaro aseguró que hay bancos beneficiarios del Fondo Bancario 
de Protección al Ahorro (Fobaproa) que son los mismos que tienen grandes ganancias, razón por la cual cuidan 
su chequera y no van a hacer nada que vaya en contra de sus intereses. Entonces, al cliente le cobran comisión 
por abrir la cuenta, por cuidar su dinero, por decirle cuánto tiene, por hacer una transferencia a otro banco, por 
usar su tarjeta o por pagar en algún lugar. Yo le recomendaría a usted que es obrero, que le paguen en efectivo 
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ya después decidirá si lo mete al banco o abajo de la cama. El coordinador dijo que al transferir el dinero, el 
banco tiene el control de la nómina, ya no tiene que ir a la empresa a pagar, los empleados tienen su salario en 
la institución financiera, que les cobra por guardarlo y si tienen poquito les empieza a aplicar una comisión. Nos 
están engañando con eso de que la tarjeta de débito es a toda madre. Sí, a toda madre, para los banqueros. Di 
Costanzo expuso que los banqueros mexicanos están preocupados por el triunfo de Donald Trump en las 

elecciones de Estados Unidos y porque la Corte desestimó acciones contra la reforma judicial, que recortan la 
expectativa de crecimiento del PIB en 2025, de 0.8 a 0.2 por ciento. Anotó que también se suma el tipo cambiario 
que se cotiza arriba de los 20 pesos por dólar, el repunte de la inflación y cerrar 2024, sin lograr reducir el déficit 
público. El especialista en finanzas planteó como epílogo que Pemex continúa en una situación financiera y 
operativa grave, porque al mes de septiembre quintuplicó sus pérdidas en refinación al sumar 483 mil millones 
de pesos, que supera lo destinado a la pensión de adultos mayores en este año. En este sentido, apuntó que 
las pérdidas acumuladas en refinación de 2019 a 2024, ascienden a casi un billón de pesos 
  

SENADORES DEL PVEM; REAFIRMAN IMPULSAR EL DESARROLLO CIENTÍFICO Y TECNOLÓGICO 
PARA LA PAZ Y EL DESARROLLO SOSTENIBLE 

  
En el marco de la conmemoración del Día Mundial de la Ciencia para la Paz y el Desarrollo, que se conmemora 
el 10 de noviembre, las y los senadores del Partido Verde reafirmaron su compromiso de seguir trabajando de 
la mano del Poder Ejecutivo Federal, encabezado por la Dra. Claudia Sheinbaum, para el impulso del 

desarrollo científico y tecnológico en todas sus ramas, buscando siempre que sea para usos pacíficos y para el 
desarrollo sostenible. Los legisladores del Partido Verde reconocieron que existen retos de como lograr una 
ciencia más abierta y accesible a la gente; promover los avances científicos y tecnológicos; fortalecer el vínculo 
con la educación superior; y lograr que la investigación científica incida en políticas públicas para lograr las 
transformaciones que necesita el país. Explicaron que durante la historia de la humanidad, se ha dado mal uso 
a los conocimientos científicos para crear tecnologías que, lejos de contribuir al desarrollo, provocan daños a la 
salud y al ambiente, ya sea de manera deliberada o involuntaria, por lo que insistieron en que en el uso de 
tecnologías, como la inteligencia artificial, se debe promover que la ciencia siempre se utilice con fines pacíficos 
y tenga un papel preponderante en la construcción de la paz, para impulsar la cooperación internacional, a fin 
de alcanzar el desarrollo sostenible. Agregaron que actualmente, cuando el mundo vive una crisis ambiental 
con el cambio climático, la pérdida de biodiversidad, la contaminación y los residuos, la ciencia debe ser la 
puerta de acceso a las soluciones que se necesitan para asegurar la preservación y desarrollo de nuestra 
especie, y de todas las especies del planeta. Subrayaron que la conmemoración de esta fecha debe servir 
también para ayudar en el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de la Agenda 2030, 
especialmente el ODS 1 “Fin de la Pobreza”, que aseguraron, es el más apremiante y en el que existe mayor 
rezago a nivel global. 
  

SENADOR RICARDO ANAYA; ALERTA SOBRE NUEVA REFORMA PARA AMPLIAR LA PRISIÓN 
PREVENTIVA OFICIOSA. 

  
El senador panista Ricardo Anaya alerta sobre una nueva reforma, que se discutirá en el Senado esta semana, 

mediante la cual se ampliará el catálogo de delitos que ameritan prisión preventiva oficiosa, incluyendo los 
delitos fiscales. Anaya afirma que esta reforma es el cerrojazo de la ya larga serie de cambios constitucionales 

con los que Morena y sus aliados están pavimentando el camino al autoritarismo. Todo empezó con la 
sobrerrepresentación en ambas cámaras del Congreso, por la que la coalición oficialista se quedó con el 75% 
de las curules, cuando solo obtuvo en las urnas el 54% de los votos. Con esa mayoría y sin escuchar a nadie, 
impusieron la militarización y la reforma judicial, que no es la reforma que necesita la justicia en México, porque 
está diseñada solo para que Morena controle al Poder Judicial. Ahora pretenden aprobar una reforma que 
amplía la prisión preventiva oficiosa, una práctica condenada en todo el mundo por ser violatoria de los derechos 
humanos, como acaba de reiterar el Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, advirtiendo el 
peligro de que México, en lugar de eliminarla, amplíe una medida que viola el derecho a la presunción de 
inocencia, a la libertad personal, al debido proceso y a la igualdad ante la ley, entre muchos otros. Ahora si te 
acusan de un delito fiscal, de no pagar un impuesto, primero te meten a la cárcel y luego averiguan. Y el juez a 
quien le toque ver el caso no podrá hacer nada, porque por ley lo que procederá en delitos fiscales es encarcelar 
al acusado de oficio, sí o sí. De modo que cuando quieran encarcelar a un activista, a un periodista, a un opositor 
o a cualquier ciudadano, lo único que tendrán que hacer es acusarlo de defraudación fiscal y con eso lo meten 
al bote. Ricardo Anaya advirtió que esta nueva reforma es un atentado contra los derechos humanos. Y no 
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vamos a dejar de decirlo. Vamos a dar la batalla y a alzar la voz en la discusión que viene. Ese es nuestro deber 
y lo cumpliremos a pesar de todo. 
  

ZOÉ ROBLEDO; INAUGURA UNIDAD DE MEDICINA FAMILIAR EN GUADALUPE, ZACATECAS, 
ENCABEZADA POR LA PRESIDENTA CLAUDIA SHEINBAUM PARDO 

  
El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo, durante la inauguración de 
la Unidad de Medicina Familiar (UMF) No. 58 en Guadalupe, encabezada por la presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo, en Zacatecas. El director del IMSS Zoé Robledo en compañía del Doctor David Kersenobich, del 
gobernador David Monreal, Lety Ramírez, José Saldívar Alcalde, presidente municipal de Guadalupe y la 
doctora Mirna del Toro, directora de la Unidad de Medicina Familiar, así como médicas, médicos, enfermeras, 
enfermeros, asistentes médicas, Trabajo Social, así como el doctor Rafael Olivos el nuevo secretario general 
del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social, por la indicación de la presidenta Claudia 
Sheinbaum de seguir con el proceso de integración del sistema de salud IMSS, Issste, IMSS Bienestar con la 

Secretaría de Salud y trabajar todos con nuestro propósito común de un sistema público de atención médica, 
robusto, de calidad y oportuno. Tenemos que considerar, reconocer, ver y atender la esperanza de vida 
saludable; todos conocemos los datos de cuánto vamos a vivir, la esperanza de vida que tiene un país y cada 
uno de sus estados. Sin embargo, un dato que se conoce poco son los años de vida saludable y en México hoy 
de cada mujer que vive hasta los 80 años, 68 los vive con buena salud, pero hay 12 años que se viven o con 
discapacidad o con algún problema de salud que no le permite una plena autonomía. Las principales 
enfermedades que reducen no la vida, pero si en muchos casos esos años de vida saludable, son los enemigos 
y los sospechosos de siempre: Diabetes, hipertensión, obesidad. Casi el 14 por ciento de toda la carga de 
pérdida de vida, de años de vida saludable, tienen que ver con estas enfermedades. Enfermedades del corazón, 
enfermedad renal crónica, y también desde luego algunos tipos de enfermedades transmisibles. La consulta de 
Medicina Familiar en el Primer Nivel de atención debe de ser la aspiración de cualquier sistema público de 
atención médica que se enfoque en lo preventivo. Un médico, una médica que gestiona territorialmente a la 
población y que atiende la demanda de 2 mil 400 personas por turno, por consultorio. Casi el 80 por ciento de 
la consulta en Medicina Familiar en el IMSS, de las casi 300 mil que ocurren todos los días a lo largo y ancho 
del país, tienen que ver con esas enfermedades. Por eso, en esas mil 543 Unidades de Medicina Familiar 
queremos seguir fortaleciendo; fortalecer el modelo también de la consulta preventiva con enfermeras y 
enfermeros especialistas que pueden ofrecer toda esta consulta para el diagnóstico, las acciones preventivas, 
14 acciones distintas que se pueden hacer en este nuevo rol protagónico de la enfermera. Aquí en esta unidad 
en sus nueve consultorios, seis de Medicina Familiar, tres preventivos, lograremos atender a muchas de las 
personas que hoy quizá están en algunas otras Unidades de Medicina Familiar. Hoy tenemos a una mujer, 
mujer de izquierda, mujer científica y mujer que cree en las instituciones públicas, como el Instituto Mexicano 
del Seguro Social para la atención de todas y todos, por el simple y glorioso hecho de ser mexicanos. 
  
JOE BIDEN; ENTREGARÁ A UCRANIA AYUDA MILITAR ANTES DE TERMINAR SU ADMINISTRACIÓN 

  
El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, entregará a Ucrania los cerca de 6.000 millones de dólares 
restantes de ayuda militar antes de que el próximo 20 de enero asuma el poder el nuevo mandatario, Donald 
Trump, quien ha sido muy crítico con la ayuda a Kiev. Joe Biden garantizó a su homólogo ucraniano, Volodímir 
Zelenski, durante su última reunión en Washington en septiembre pasado que le entregaría toda la ayuda 

aprobada por el Congreso antes de finalizar su mandato. Para el 20 de enero, habremos enviado a Ucrania la 
cantidad total de recursos y ayuda que el Congreso nos autorizó. Joe Biden también pedirá durante los 
próximos 70 días tanto al nuevo Congreso como a la próxima Administración de Donald Trump que mantengan 

el apoyo a Kiev dado que alejarse de Ucrania significaría más inestabilidad en Europa. El consejero de 
Seguridad Nacional defendió que, desde el inicio de la invasión rusa en febrero de 2022, la política del Gobierno 
de Biden fue la de entregar armamento a Ucrania para que esté en una posición más fuerte tanto en el campo 

de batalla como en una posible mesa de negociaciones. Corresponde a Ucrania decidir sobre, por su propia 
soberanía e integridad territorial, cuándo y cómo sentarse a negociar con Rusia. 
  

DONALD TRUMP; INVITA A ROBERT “DURO” LIGHTHIZER PARA MANEJAR LA POLÍTICA 
COMERCIAL DE EU 

  
El presidente electo de Estados Unidos Donald Trump, invita a Robert Lightizier para que regrese a su 
Gobierno entrante nuevamente como Representante de Comercio. Lighthizer fue el titular de Comercio durante 



 

OPINIÓN 11/11/2024 

la estancia anterior de Trump en la Casa Blanca, de 2017 a 2021, se le considera un “duro” en cuanto a 

favorecer y priorizar la manufactura nacional. Es un experto en quitarle peso a Estados Unidos en los tratados 
comerciarles, favorecer la aplicación de aranceles y restarle importancia a la Organización Mundial de Comercio 
(OMC). 
 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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Impulsan iniciaƟva para garanƟzar atención médica y tratamientos 
necesarios a nacidos prematuramente 

 
Boleơn No. 0331 
 
• La propuesta de la diputada Verónica Marơnez (PRI) se analiza en la Comisión de Salud 
 
Con el fin de que las insƟtuciones de salud pública garanƟcen la atención médica, insumos y tratamientos 
necesarios que requieren los nacidos de forma prematura, la diputada Verónica Marơnez García (PRI) pidió 
reformar los arơculos 61 y 64 de la Ley General de Salud. 
 
La iniciaƟva, turnada a la Comisión de Salud para su análisis, establece que la atención materno-infanƟl 
comprende acciones como atención, cuidados, detección oportuna y la aplicación de todos los 
tratamientos necesarios para estabilizarlos y controlar las complicaciones que presenten los nacidos 
prematuramente hasta su total recuperación, así como la revisión de reƟna y tamiz audiƟvo. 
 
EsƟpula que en la organización y operación de los servicios de salud las autoridades sanitarias 
competentes establecerán los procedimientos y acciones jurídico administraƟvos que sean necesarios 
para garanƟzar la atención médica a los nacidos prematuramente, estabilizándolos hasta su total 
recuperación, ya sea por sí o en coordinación con insƟtuciones privadas de salud. 
 
En la exposición de moƟvos, indica que se establecerá la posibilidad de que las insƟtuciones de salud 
tengan mecanismos administraƟvos adecuados para saƟsfacer las necesidades de los prematuros y de sus 
familias, al estabilizarlos y alcanzar su recuperación. 
 
Menciona que se amplía la cobertura de los servicios médicos sobre todo de las personas con mayor 
vulnerabilidad y favorece para asegurar plenamente su acceso al derecho a la salud en cumplimiento a lo 
previsto en la legislación de la materia. 
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Refiere que de acuerdo a la Organización Mundial de la Salud un recién nacido se considera prematuro 
cuando nace vivo antes de completarse 37 semanas de embarazo.  
 
EsƟma que la propuesta abonará a salvaguardar los derechos fundamentales de los derechohabientes y a 
fortalecer al sector público de salud en esta materia.  
 
Otorgar a las insƟtuciones de salud la capacidad de tomar decisiones y poner en prácƟca acciones 
prevenƟvas específicas en relación con la atención a los neonatos prematuros contribuiría a fortalecer 
significaƟvamente la Ley General de Salud, enfaƟza. 
 
También, salvaguardará el acceso oportuno y adecuado a la atención médica necesaria para los nacidos 
prematuros, evitará traslados innecesarios y opƟmizará la capacidad de respuesta de las insƟtuciones de 
salud pública. 
 
Además, abonará al fortalecimiento de las medidas orientadas a reducir la brecha de desigualdad que 
padecen las mujeres, sobre todo las más vulnerables al garanƟzarles el acceso universal a la salud sexual 
y reproducƟva. 
 
Puntualiza que la propuesta contribuye avanzar y redoblar esfuerzos para que las insƟtuciones de salud 
pública garanƟcen la atención médica. 
 

--ooOoo-- 
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Proponen considerar como faltas administraƟvas graves de un servidor 
público el acoso sexual y el hosƟgamiento 

 
Boleơn No. 0330 
 
• La diputada Lilia Aguilar (PT) sugiere adicionar la Ley General de Responsabilidades AdministraƟvas 
 
Para considerar el acoso sexual y el hosƟgamiento como faltas administraƟvas graves de un servidor 
público, la diputada Lilia Aguilar Gil (PT), impulsa iniciaƟva que adiciona una fracción I Bis y XVII Bis al 
arơculo 3 y un arơculo 64 Quater de la Ley General de Responsabilidades AdministraƟvas. 
 
El documento, enviado a la Comisión de Transparencia y AnƟcorrupción, define el acoso sexual, como 
cualquier comportamiento İsico o verbal de naturaleza sexual que tenga el propósito o produzca el efecto 
de atentar contra la dignidad de una persona; en parƟcular, cuando se crea un entorno laboral 
inƟmidatorio, degradante u ofensivo.  
 
Mientras que el hosƟgamiento lo define como el ejercicio del poder en una relación de subordinación real 
de la vícƟma frente al agresor en el ámbito laboral, que se expresa en conductas verbales, İsicas o ambas; 
el ejercicio del poder relacionadas con la sexualidad de connotación lasciva. 
 
Precisa que es el asedio reiterado a persona de cualquier sexo, valiéndose de su posición jerárquica 
derivada de sus relaciones laborales. 
 
Aguilar Gil expone que el objeƟvo es que los sujetos que sean sancionados por hechos de acoso y 
hosƟgamiento sexual queden inscritos en el Sistema Nacional de Servidores Públicos y parƟculares 
sancionados de la Plataforma Digital Nacional y se haga público. 
 



 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

11/11/24 

PÁGINA 

  

PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

Refiere que la ley no contempla actualmente el hosƟgamiento y el acoso sexual laboral como una falta 
administraƟva en los tres Ɵpos (graves, no graves y de parƟculares), y en el apartado de faltas graves, solo 
se considera el cohecho, peculado, desvío de recursos, uƟlización indebida de la información privilegiada, 
abuso de funciones, conflictos de interés, contrataciones indebidas, enriquecimiento indebido, 
simulación, tráfico de influencias, encubrimiento y desacato. 
 
Entre los Ɵpos de violencia contra el género femenino, subraya, se encuentra el hosƟgamiento y acoso 
sexual laboral, los cuales son una forma de violencia y discriminación.  
 
Indica que el acoso sexual afecta negaƟvamente a la persona trabajadora y al proceso, repercute sobre la 
saƟsfacción laboral, aumenta el ausenƟsmo y disminuye el ritmo de trabajo. Tiene consecuencias 
psicológicas, estrés, ansiedad, depresión, estado de nerviosismo, desesperación, impotencia, y 
consecuencias İsicas como trastornos del sueño, dolores de cabeza, náuseas e hipertensión, entre otros. 
 
Menciona que para lograr ambientes laborales igualitarios y equitaƟvos es necesario que las insƟtuciones 
sean espacios libres de todo Ɵpo de violencia contra las mujeres; por ello, es se deben impulsar políƟcas 
de actuación para prevenir el acoso sexual y por razón de sexo, que es la principal forma de violencia que 
“sufrimos las mujeres al desarrollar nuestros trabajos. 
 
Comenta que la Ley Federal de Trabajo define y sanciona dichos actos, no obstante, en la Ley General de 
Responsabilidades AdministraƟvas, no se encuentran definidos dichos actos que pueden ser ejercidos por 
servidores públicos, por ello, que la propuesta pretende introducir los conceptos en dicho ordenamiento 
y en aras de tener concordancia con el Código Penal Federal y la Ley Federal de Trabajo, se uƟlicen las 
mismas definiciones. 
 

--ooOoo-- 
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EN SAN LÁZARO 

Falso, que con reforma de simplificación 
orgánica esté en riesgo la transparencia, dice 

Morena 
La diputada de Morena, Claudia Rivera Vivanco, aseguró que la reforma 

en materia de simplificación orgánica, permitirá optimizar los recursos 

públicos 

 

El partido Morena informó este domingo que la transparencia en México 
no está en riesgo a tan solo un par de días de votar la reforma con la que se 
eliminará el Instituto Nacional de Transparencia y otros seis 
organismos.   

La diputada de Morena, Claudia Rivera Vivanco, aseguró que la reforma 
en materia de simplificación orgánica, permitirá optimizar los recursos 
públicos, fortalecer a las instituciones, y evitar duplicidad de funciones en 
el gobierno.   

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/
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Previo a la discusión y votación de dicha modificación constitucional, la 
legisladora destacó la capacidad de las dependencias que asumirán 
funciones de otros organismos para cumplir con estas responsabilidades.   

Respecto a la extinción del INAI, la también secretaria de la Comisión de 
Transparencia y Anticorrupción sostuvo que no está en riesgo la 
transparencia ni la rendición de cuentas.    

Explicó que la creación de la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno 
hoy Función Pública, enfocada en el combate a la corrupción y la 
transparencia, complementará las funciones del INAI.    

"La transparencia sigue siendo una herramienta crucial en la lucha contra 
la corrupción, pero el principal reto es combatir la corrupción misma. Con 
esta reforma, se refuerzan los mecanismos para prevenir prácticas 
corruptas en el servicio público", subrayó.   

Los organismos serán reestructurados, dice 

La diputada federal, hizo énfasis en la importancia de garantizar los 
derechos de los trabajadores de los organismos que serán reestructurados. 
“La presidenta Claudia Sheinbaum ha asegurado que se respetarán los 
derechos laborales de todos los trabajadores, e incluso se les brindará la 
posibilidad de formar parte de las nuevas dependencias que se 
conformen”, afirmó.   

Uno de los aspectos clave de la reforma, según la diputada por Puebla, es 
que los ahorros generados por la simplificación de las estructuras 
gubernamentales se destinarán al Fondo de Pensión del Bienestar, lo que 
asegura la continuidad de programas que contribuyen al bienestar de la 
sociedad y al fortalecimiento del tejido social. “Es fundamental que los 
recursos se destinen a iniciativas que realmente mejoren la calidad de vida 
de los ciudadanos”.    

Rivera Vivanco destacó que, si bien la reforma avanzará, la bancada guinda 
sigue abierta al diálogo. “Hemos recibido observaciones de los 
comisionados del INAI y continuamos trabajando en la conformación 
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técnica y detallada de estas nuevas dependencias. No se ha cerrado el 
espacio para la discusión, y estamos comprometidos con la mejora 
continua del gobierno”, abundó.   

La originaria de Puebla, reiteró que el objetivo de esta reforma es hacer 
más eficiente el uso de los recursos públicos, lo que siempre será una 
estrategia positiva y necesaria en cualquier nivel de gobierno. Además, 
resaltó la importancia de que los procesos de simplificación se homologuen 
en los ámbitos estatal y municipal, a fin de prevenir riesgos de corrupción 
y evitar duplicidad de funciones.   

Rivera Vivanco recordó que esta propuesta deriva de una iniciativa 
presentada por el expresidente Andrés Manuel López Obrador en febrero, 
con el objetivo de optimizar los recursos materiales, financieros y humanos 
del gobierno.    

"Ahora, la presidenta Claudia Sheinbaum continúa con este esfuerzo para 
eficientar el uso de los recursos públicos", finalizó.  

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/11/10/falso-que-con-

reforma-de-simplificacion-organica-este-en-riesgo-la-transparencia-dice-

morena-652785.html 
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https://municipiospuebla.mx/nota/2024-11-10/naci%C3%B3n/diputada-julieta-vences-exige-justicia-para-

feminicidios-de-la-comunidad 

 

 

 

 

https://municipiospuebla.mx/nota/2024-11-10/naci%C3%B3n/diputada-julieta-vences-exige-justicia-para-feminicidios-de-la-comunidad
https://municipiospuebla.mx/nota/2024-11-10/naci%C3%B3n/diputada-julieta-vences-exige-justicia-para-feminicidios-de-la-comunidad
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https://pulsoslp.com.mx/nacional/creacion-de-agencia-antimonopolios-en-mexico/1867224 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/creacion-de-agencia-antimonopolios-en-mexico/1867224
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https://www.tabascohoy.com/nuevo-convenciones-turismo-y-festivales-prioridades-para-diputados-

federales/ 

https://www.tabascohoy.com/nuevo-convenciones-turismo-y-festivales-prioridades-para-diputados-federales/
https://www.tabascohoy.com/nuevo-convenciones-turismo-y-festivales-prioridades-para-diputados-federales/
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Le Mexique présente son plan de développement du secteur énergétique 

https://www.lemonde.fr/economie/article/2024/11/11/le-mexique-presente-son-plan-de-developpement-du-secteur-energetique_6387881_3234.html
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Cámara de Diputados propone reducir historial 

negativo en Buró de Crédito 

La iniciativa busca evitar que, ante la falta de opciones de crédito seguro, las 

personas recurran a usureros o prestamistas 

 

El diputado del PT, Ricardo Mejía Berdeja, presentó una iniciativa en 

la Cámara de Diputados para reformar la Ley de Sociedades de 

Información Crediticia, reduciendo el tiempo de historial 

negativo en el Buró de Crédito de 72 a 36 meses. 

Esta propuesta busca una regulación más estricta y proteger los datos 

crediticios de los usuarios, además de fomentar un sistema financiero 

justo y accesible. 

Según Mejía, la reforma pretende limitar prácticas abusivas en el manejo de 

información y promover la inclusión financiera, facilitando el acceso a 

crédito tanto para consumo como para inversión. 

https://www.burodecredito.com.mx/?utm_source=Google&utm_medium=PaidSearch&utm_campaign=Home_ing&gad_source=1&gclid=Cj0KCQiA0MG5BhD1ARIsAEcZtwTSn9H9q1coR8df3ZYBSdknHZqT3ZjlSfZDhGMVzSmqcB3lWWMFPSkaAh8MEALw_wcB


 

LEGISLATIVO 11/11/24  

“Se requiere fomentar el flujo de dinero en la economía y permitir el acceso al 

crédito para el consumo y la inversión, porque estas instituciones son cruciales 

para fortalecer la inclusión financiera, no que solo algunos tengan acceso a los 

créditos y muchos no lo tengan por haber tenido algún bache”, sostuvo el 

legislador. 

¿Qué plantea la iniciativa del Buró de Crédito? 

El proyecto también planea modificar los artículos 20 y 23 de la ley, 

estableciendo un marco de protección para los usuarios de servicios 

financieros. Mejía destacó que la iniciativa no perjudicará a las Sociedades 

de Información Crediticia, sino que busca equilibrar sus intereses con los 

derechos de los ciudadanos. 

Además, señaló que una regulación equilibrada ayudará a evitar que las 

personas sin historial de crédito sólido recurran a opciones poco confiables 

como usureros o prestamistas. 

Subrayó que el rol activo del Estado en la supervisión del sistema financiero, 

y explicó que la reforma busca contribuir a la estabilidad económica, apoyando 

un entorno que fomente el crecimiento y genere empleos. “Queremos evitar que 

ante la falta de opciones de crédito sana la gente recurra a usureros o 

prestamistas”. 

El curso legislativo de la iniciativa contempla su revisión en comisiones del 

Congreso de la Unión, donde se evaluará y discutirá su posible 

implementación. 

 

 

 

https://www.publimetro.com.mx/noticias/2024/11/10/camara-de-

diputados-propone-reducir-historial-negativo-en-buro-de-credito/ 
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https://puebla.contrareplica.mx/nota-En-puerta-reforma-constitucional-para-proteccion-y-cuidado-animal-

Mexico-es-tercer-lugar-a-nivel-mundial-en-maltrato-y-primero-en-LA2024101137 

https://puebla.contrareplica.mx/nota-En-puerta-reforma-constitucional-para-proteccion-y-cuidado-animal-Mexico-es-tercer-lugar-a-nivel-mundial-en-maltrato-y-primero-en-LA2024101137
https://puebla.contrareplica.mx/nota-En-puerta-reforma-constitucional-para-proteccion-y-cuidado-animal-Mexico-es-tercer-lugar-a-nivel-mundial-en-maltrato-y-primero-en-LA2024101137


 

LEGISLATIVO 11/11/2024 12 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

LEGISLATIVO 11/11/2024 12 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

LEGISLATIVO 11/11/2024 8 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 
 

 

11-11-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Los motivos del por qué no han aprobado el Doble Aguinaldo en México - AS México 

https://mexico.as.com/actualidad/los-motivos-del-por-que-no-han-aprobado-el-doble-aguinaldo-en-mexico-n/
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Segunda etapa de relaciones Trump-México se atisba tortuosa para Sheinbaum | Independent 

Español 

https://www.independentespanol.com/noticias/negocios/segunda-etapa-de-relaciones-trumpmexico-se-atisba-tortuosa-para-sheinbaum-b2644790.html
https://www.independentespanol.com/noticias/negocios/segunda-etapa-de-relaciones-trumpmexico-se-atisba-tortuosa-para-sheinbaum-b2644790.html
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Celebra Morena que reforma al PJ no fue frenada 

por la SCJN 

 

“La reforma judicial va porque teníamos la razón”, dijo este domingo la 
diputada de Morena, Marisela Zúñiga Cerón, a ciudadanos que 
acudieron a una de las asambleas informativas organizadas por 
legisladores de la Cuarta Transformación para explicar el avance de la 
enmienda constitucional, luego de que no pudiera ser frenada en la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). 

La legisladora federal por el Distrito 22, de Iztapalapa, celebró en esa 
alcaldía el mitin. Con micrófono en mano, dijo que están celebrando el 
triunfo de “la primera batalla” sobre la reforma. 
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“Va haber como esta asamblea, como este evento, 300 en todo el país. 
Todos los diputados federales de Morena salimos a las calles a iniciar 
esta información hacia la ciudadanía, esta información porque estamos 
celebrando la primera batalla que llevó a cabo nuestra presidenta 
Claudia Sheinbaum con la aprobación de la reforma al Poder Judicial. 

“La reforma al Poder Judicial es un hecho, la reforma al Poder Judicial 
va porque teníamos la razón y porque estamos defendiendo la voluntad 
del pueblo de México”, expresó. 

La legisladora reiteró que la reforma judicial no tendrá freno, a pesar de 
que en los últimos meses magistrados, jueces y ministros se ampararon 
en su contra. Los acusó de no entender “que estamos en un momento 
distinto de la historia, aquellos que no entienden que la voluntad del 
pueblo de México se plasmó el 2 de junio con los 36 millones de votos 
que le dieron a la doctora Claudia Sheinbaum al Movimiento de 
Regeneración Nacional. 

“Hoy estamos celebrando y diciéndole de frente a la ciudadanía que 
estamos trabajando en favor y en beneficio de todas y todos ustedes, 
siempre de la mano de la doctora Claudia Sheinbaum”, expuso. 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/11/10/politica/celebra-morena-

que-reforma-al-pj-no-fue-frenada-por-la-scjn-3255 
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Diputados de Q. Roo niegan aprobación de reforma judicial 

 

https://es-us.noticias.yahoo.com/diputados-q-roo-niegan-aprobaci%C3%B3n-192528166.html
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Jorge Romero toma el relevo de Marko Cortés como nuevo presidente del PAN | EL PAÍS 
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El fin de semana, la presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo estu-
vo en Zacatecas, una de las enti-
dades asoladas por la delincuencia 
organizada y, curiosamente, se dio 
a la tarea de dar su respaldo ni más 
ni menos que al gobernador de ese 
estado, David Monreal, y hasta 
se atrevió a decir que gracias a los 
“buenos oficios” del mandatario 
estatal la inseguridad ha disminui-
do en la región más que en otros 
lugares. ¿Será? 

¿Será acaso también que como 
Zacatecas ha quedado relegada en 
el tema por entidades como Sina-
loa, Guerrero y Michoacán, go-
bernadas por morenistas, que se 
encuentran verdaderamente con-
vulsionadas, la jefa del Ejecutivo 
apoya al gobernador zacatecano? 

Específicamente, la Presidenta 
dijo: “Quiero agradecer al gober-
nador, a David Monreal, realmen-
te quiero hacer un reconocimiento 
público de su trabajo, a veces es 
muy fácil criticar en momentos 
difíciles, por ejemplo de insegu-
ridad en Zacatecas, es más difícil 
reconocer el trabajo que se ha he-
cho para disminuir la violencia y 
construir la paz en Zacatecas y eso 
lo he hecho David Monreal”. Bue-
no, en fin. 

Desde luego que el presidente 
de la Junta de Coordinación Polí-
tica (Jucopo) de la Cámara de Di-
putados, Ricardo Monreal, estu-
vo presente en tierras zacatecanas 
y acusó recibo de las porras que 
Sheinbaum le echó a su hermano 
y por eso quiso devolver la defe-
rencia a la voz de que los diputa-
dos de Morena apoyarán todas las 
iniciativas de Sheinbaum. Aquí 
una pregunta no sobra: ¿será como 
lo han hecho hasta ahorita, vía 
“fast-track?”, sobre las rodillas y 
sin leerlas? 

Hay que recordar, ahora que la 

jefa del Ejecutivo anda tan apoya-
dora, antes hizo público su apoyo 
al cuestionado gobernador de Si-
naloa, Rubén Rocha Moya, e in-
cluso, giró sus apreciables instruc-
ciones para que los legisladores de 
Morena le hicieran público tam-
bién su respaldo total, defendiendo 
lo indefendible y con todo y esto, 
lo apapacharan. 

Es muy usual también, por cier-
to, que la mandataria de México, 
en sus llamadas mañaneras del 
pueblo, tienda a evadir el tema de 
la inseguridad que priva en la ma-
yor parte del país y hasta se ha em-
pezado a cuestionar al secretario 
de Seguridad y Protección Ciuda-
dana, Omar García Harfuch, que 
goza todavía de las preferencias 
de la ciudadanía, porque hasta aho-
rita, ha guardado un bajo perfil y 
después de la visita que realizó a 
Sinaloa, no se ha visto nada más. 

Además, si Sheinbaum ya va 
a empezar a “apapachar” gober-
nadores, entonces, ¿por qué no 
salió a la defensa de la flamante 
gobernadora de Guerrero, Evelyn 
Salgado? 

Lo anterior viene a cuento por-
que ha sido ampliamente difun-
dido lo que estaba haciendo mien-
tras en Chilpancingo se hallaron 
11 cuerpos de una familia de 17 
integrantes originaria de Chauti-
pan y habían sido reportados co-
mo desaparecidos. 

El video en el que la señora 
Salgado Pineda está cantando (y 
lo hace bastante mal) con el “Co-
que” Muñiz en el flamante Centro 
Cultural el Partenón pone en evi-
dencia a la mandataria estatal, a 
quien ya se le va haciendo costum-
bre verse rebasada por la dramática 
realidad que vive su estado. Antes 
se escondía, ahora canta. 

Retomando, ¿por qué entonces 
no salió a defenderla la Presidenta? 

Y en el colmo, Evelin Salgado 
se vio bastante osada y salió a decir 
que la difusión del referido video 
era parte de una “guerra sucia”, de 
una campaña en su contra, “no van 
a detener el impulso, la voluntad 
de todo un pueblo. Inventaron mu-
chísimas cosas. Ahí anda un video, 
me tomaron una foto...yo no soy 
cantante, yo soy gobernadora”. 
Bueno, aquí la pregunta lógica es: 
¿para qué se pone a cantar si, ade-
más, lo hace tan mal? 

Lo anterior, a pesar de que por 
enésima ocasión el senador Félix 
Salgado Macedonio salió a la de-
fensa de su hija con una burda vo-
tación a mano alzada -como las 
hacía Andrés Manuel López Obra-
dor- para saber, no cómo está la 
inseguridad en Guerrero, sino para, 
según él, con una pregunta indu-
cida, calificar cómo canta su hija. 

Ahora sí que como dice la can-
ción que mal entonó Salgado Pi-
neda, “Si nos dejan”, solo habría 
que agregar; y si no, también. 

MUNICIONES 
*** Al momento de escribir estas 
líneas, la elección para renovar la 
dirigencia del PAN, había trans-
currido sin incidentes y en un cli-
ma diríase que hasta de tranqui-
lidad. Los dos candidatos asistie-
ron a votar, uno, Jorge Romero, 
en la alcaldía que gobernó, Benito 
Juárez, mientras que Adriana 
Dávila lo hizo en Apizaco, Tlax-
cala. No obstante, desde la víspera 
de estas elecciones se comentaba 
que quien supuestamente se lle-
varía la victoria sería Romero, 
que es un candidato más expuesto 
a los medios y tiene más contacto 
con la cúpula albiceleste; de he-
cho, el diputado con licencia es 
la carta fuerte ni más ni menos 
que del todavía dirigente, Marko 
Cortés, que últimamente no está 

viviendo sus mejores tiempos y 
mucha es la militancia que no de-
ja de cuestionarlo, no sólo por su 
viaje a Madrid, sino por otras 
cuentas pendientes que tiene con 
sus propios correligionarios, por 
eso, habrá que ver si la “bendi-
ción” de Cortés le ayuda o le per-
judica al ex delegado en Benito 
Juárez. Sin embargo, no había que 
descartar a Adriana Dávila que 
como legisladora, fue bastante 
combativa y dice apostarle a la 
reconstrucción de Acción Nacio-
nal y ahí está como prueba lo que 
declaró una vez que emitió su vo-
to: “Tiene que regresar la demo-
cracia al PAN. Esta es la última 
oportunidad que tenemos para 
que Acción Nacional sea la opo-
sición que México necesita y la 
opción de Gobierno que esperan 
millones de ciudadanos”. 

*** Los bancos que operan en 
México mantienen un gran nego-
cio que se refleja en sus ganancias, 
por ello, el coordinador de la ban-
cada del PRI en la Cámara de Di-
putados, Rubén Moreira Valdez 
afirmó que para proteger a los 
usuarios de los servicios financie-
ros se requiere bajar las comisio-
nes bancarias, que de enero a 
agosto de este año reportan ingre-
sos de casi 170 mil millones de 
pesos. En su programa, “Con Pe-
ras, Manzanas y Naranjas”, y 
acompañado del economista Ma-
rio Di Costanzo y del abogado 
Miguel Ángel Sulub, el líder con-
gresista aseguró que hay bancos 
beneficiarios del Fondo Bancario 
de Protección al Ahorro (Foba-
proa) que son los mismos que tie-
nen grandes ganancias, razón por 
la cual cuidan su chequera y no 
van a hacer nada que vaya en con-
tra de sus intereses.

LA RETAGUARDIA

Evelyn Salgado, antes se escondía, ahora canta

* ¿  Jorge Romero, le beneficia o le perjudica el apoyo de Marko Cortés?
Por Adriana  

Moreno Cordero

morcora@gmail.com

El video en el que la 
señora Salgado Pineda 
está cantando con el 
“Coque” Muñiz en  
el Centro Cultural  
el Partenón, en 

Zihuatanejo, pone  
en evidencia a la 

mandataria estatal, a 
quien ya se le va 

haciendo costumbre 
verse rebasada por  

la dramática realidad 
que vive Guerrero
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En un día triste para la democracia consƟtucional, la Suprema Corte de JusƟcia determinó que no podía declarar 
inconsƟtucional la llamada reforma judicial propuesta por el EjecuƟvo y respaldada por el LegislaƟvo y la mayoría de las 
legislaturas locales. 
 
En la víspera del 5 de noviembre, exisơa la expectaƟva de que la Suprema Corte de JusƟcia de la Nación (SCJN) determinara 
que tenía la competencia para juzgar si la reforma consƟtucional referida se ajustaba al espíritu y las llamadas cláusulas 
pétreas de la ConsƟtución, pues ocho de los once Ministros se habían presentado como un bloque compacto en favor de 
que el Poder Judicial pudiese revisar la validez de la reforma a la propia ConsƟtución. 
 
Sorprendentemente, uno de ellos, el Ministro Alberto Pérez Dayán, señaló que él no podía, en buena conciencia, apoyar el 
proyecto del ponente que sostenía que la SCJN puede determinar la consƟtucionalidad de la reforma formalmente válida. 
Luego vino un momento decisivo: a la luz del vacío derivado de la futura integración de la Corte con nueve togados (en lugar 
de los once actuales) los ministros decidirían si solo una mayoría de ocho, o de seis, como se plasma en la reforma, podrían 
hacer la declaratoria de invalidez parcial que proponía el proyecto de resolución presentado por el Ministro González 
Alcántara. 
 
Los Ministros votaron porque esa mayoría debería ser de ocho, en atención a la integración actual del Tribunal 
ConsƟtucional. Con esto se clausuró la discusión de fondo sobre las capacidades para revisar la consƟtucionalidad de actos 
de los otros dos poderes, ante la insuficiencia de la mayoría de los togados. 
 
Debido al hecho de que el Ministro Pérez Dayán rompió filas con sus otros siete compañeros que habían cuesƟonado la 
reforma judicial, éste ha sido atacado en redes sociales. Esto parece injusto, sobre todo a la luz de revelaciones en la prensa 
de que él podría haber sido extorsionado por simpaƟzantes del gobierno actual. 
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La verdad sea dicha, no sabemos si el Ministro actuó por temor ante amenazas en su contra o si lo hizo verdaderamente 
moƟvado por su interpretación del derecho consƟtucional. Lo que sí es un hecho notorio, es que Pérez Dayán había 
sostenido la incompetencia del máximo tribunal para revisar el fondo de las reformas consƟtucionales, en varios asuntos a 
lo largo de los años. 
 
De cualquier manera, el hecho bruto y claro es que la SCJN ya no podrá uƟlizar su poder de revisión para establecer la 
consƟtucionalidad de la reforma judicial al menos en la vía de las acciones de inconsƟtucionalidad. 
 
Algunas voces calificadas discuten si si eso sería facƟble en los juicios de amparo que están en curso, dado que formalmente, 
el tribunal supremo no hizo una declaratoria de validez como lo pedía la MInistra Batres. Lo que es claro, es que a la luz de 
lo resuelto, la propia SCJN se ha limitado a sí misma en su capacidad para uƟlizar uno de sus poderes consƟtucionales más 
relevantes. 
 
Como consecuencia de esta autolimitación, se le ha dado luz verde a una reforma judicial absurda, autoritaria y demagógica 
que dañará de forma gigantesca la eficiencia de nuestro sistema de imparƟción de jusƟcia aniquilando de raíz la carrera 
judicial. 
 
Como resultado de esto, se le presentará a la sociedad mexicana la aparente posibilidad de elegir a ministros, magistrados 
y jueces, sin que los ciudadanos puedan realmente conocer sus apƟtudes para ser parte de la Judicatura. 
 
La suerte parecería estar echada en contra de la división de poderes: al menos dos tercios de los candidatos a ministros, 
magistrados y jueces que parƟciparán en la elección popular, serán nombrados por órganos de selección controlados por el 
oficialismo. Por este vicio de origen y la clara dominancia electoral que en la coyuntura Ɵenen los parƟdos ligados al régimen, 
las futuras personas juzgadoras, en su abrumadora mayoría, serán leales hasta la incondicionalidad al régimen actual. 
 
El resultado es previsible: una gravísima involución democráƟca que llevará a la erosión de la división de poderes y a la 
exƟnción de la independencia del Poder Judicial. Con esta tendencia, es claro que México del futuro inmediato, tendrá un 
régimen con una tendencia autoritaria, donde una voz única tendrá en sus manos el desƟno del país. 
 
La ruta de recuperación de unos de los pilares de la democracia liberal, como lo es el sistema de pesos y contrapesos, será 
larga y compleja, pero habrá que recorrerla en los años por venir. 
 
POR GUSTAVO DE HOYOS WALTHER 
 
FUNDADOR DE SÍ POR MÉXICO Y UNID@S 
 
@GDEHOYOSWALTHER 
 

 
 



LILIA AGUILAR GIL
Ups, otra vez Trump
¿Quiénes votaron a Trump? ¿a quiénes les habló? A la clase media blanca
(tanto a los que realmente lo son de acuerdo con sus ingresos y grupo
racial, como a aquellos que se creen de esta clase social y racial y que no lo
son) que aún piensa que el sueño americano puede regresar y que todo
aquel o aquella que no pertenezca a esta raza y grupo, debe irse pues son el
origen de todos los males.

¿Cuál fue su narrativa? Usó el desempleo que tanto les duele y perjudica (no
solo a los estadounidenses, por cierto, sino al mundo entero), a su
economía. La fuga de empleos, el alto costo de vida, la falta de acceso a
servicios básicos, entre otras cosas, y lo explicó de la manera más simple y
tramposa, pero que ya vimos, muy efectiva: culpar a los migrantes.

Hacer a México y a los latinos en general, enemigos y culpables de
problemas como la falta de empleo y responsables de crímenes, otra vez
funcionó porque las personas buscan culpables, es más fácil eso que asumir
que el mundo ha cambiado, que las economías ya no dependen de los
Estados, sino que la globalización los modificó y no hay punto de retorno.

El discurso de odio se impuso otra vez, inclusive los latinos, blancos
favoritos en los discursos del candidato republicano, le dieron su voto,
porque atendieron la emoción antes que, a la razón, y eso ya lo sabía Trump
y no hizo más que aprovecharlo.

La geopolítica deberá revisar las implicaciones del triunfo de Trump, pues
Palestina y Ucrania de entrada, ya están en problemas, mientras que Rusia e
Israel festejan la llegada de un aliado que muy seguramente apoyará todas
las acciones bélicas que se requieran.



Y para la ciudadanía estadounidense que no coincide con Trump, fuerza para
combatir la embestida que les espera a quienes apoyan a los migrantes, a
quienes creen y trabajan para combatir el cambio climático, a las miles o
millones de mujeres que buscan la igualdad sustantiva, Vienen tiempos
obscuros, el ambiente se va a derechizar y a poner a merced del dinero y los
intereses de la mafia de Trump.

Comprobamos una vez más que el mundo ya no es de dos bandos sino de
muchos, atrás quedó la guerra fría y el planeta polarizado, las fuerzas
emergentes están reacomodándose aún y esa es la única buena noticia, que
esa multipolaridad dará un equilibro de fuerzas para que nadie, incluido
Estados Unidos, abuse de su poder.
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Cual adelantó semana pasada coordinador parlamentario del grupo mayor 

en San Lázaro, Ricardo Monreal Ávila, la bancada, alista desahogar proceso 

legislativo al dictamen que extingue órganos autónomos. 

El también presidente en Junta de Coordinación Política, admite que dialoga 

con representantes de algunos de esos entes, en especial, con los del 

Instituto Nacional de Accedo a la Información y Protección en Datos 

Personales, INAI, pero dejó en claro que no hay ninguna oferta en el sentido 

de detener este asunto de parte de Morena. 

Sí ofreció que los trabajadores no perderán sus derechos, porque su plaza la 

conservan y es válida para la nueva dependencia que sustituye al INAI, con 

todos sus derechos. 

Empero, en la oposición, y organizaciones no gubernamentales, advierten de 

esa extinción, con lo cual, ya no hay contrapeso ni constitucional ni legal, 

contra disposiciones del gobierno federal ni para solicitar información de 

políticas públicas que ejerce el régimen. 

La Asociación Mexicana de Derecho a la Información, institución de seriedad 

y credibilidad profesional en medios de comunicación e información, que 

aglutina grupo plural de expertos en este rubro, advierte de la extinción del 

Instituto Federal de Telecomunicaciones, IFT, y el INAI. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

AMEDI: EXTINCIÓN DE IFT, INAI, UN RETROCESO, VULNERA DERECHO A LA INFORMACIÓN; 

SENADO: GASTO FEDERALIZADO, 1 BDP, 767,759.1 MDP 
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Sin ambages, la AMEDI, pondera que estos organismos desempeñan labor 

esencial en la tutela de derechos fundamentales, regulación sectorial y 

actúan con un perfil técnico y especializado, indispensables para la defensa 

de los derechos a la información, comunicación y transparencia. 

Con dedicatoria para la Presidente, Claudia Sheinbaum Pardo y diputados 

federales y senadores de la República, que coordinan Ricardo Monreal y 

Adán Augusto López Hernández, así como en su momento los ministros en 

SCJN, contra la reforma a la mal llamada reforma judicial, la AMEDI, resalta, 

en defensa del IFE y del INAI: 

“La autonomía técnica y la independencia política de estos organismos es un 

principio fundamental para el funcionamiento democrático de nuestra 

sociedad y un requisito indispensable para evitar que las políticas públicas, 

regulaciones, resoluciones y decisiones en esas áreas tan sensibles, queden 

sujetas a intereses políticos”. 

Igual que lo hicieron académicos, estudiantes, legisladores de oposición, en 

el asunto de la reforma que extinguió el Poder Judicial Federal, añaden: 

“Subordinar las funciones de estos órganos al Ejecutivo Federal o a 

dependencias vinculadas, incrementa el riesgo de politización y amenaza la 

imparcialidad de las decisiones que afectan a todos los ciudadanos”. 

Puntualizan el caso del IFT: 

-“Extinción de este órgano implica que sus atribuciones serán asumidas por 

el Ejecutivo Federal a través de la dependencia encargada de las políticas de 

telecomunicaciones y radiodifusión, aún cuando se ha demostrado en varios 

sexenios ser un mecanismo con escasa eficacia”. 

“Lo anterior, debilidad la capacidad del Estado, para garantizar un acceso 

equitativo y justo a los servicios de comunicación y afecta la libertad de 

expresión y el derecho a la información al someter su regulación a intereses 

ajenos a los del interés público”, añade la AMEDI. 
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La extinción del IFT, señala, ignora logros que obtiene este organismo 

autónomo, después de 11 años de existencia, como eliminación del cobro de 

larga distancia nacional y Roaming Nacional, así como la transición a la 

Televisión Digital Terrestre, entre los temas con mayor relevancia. 

Temporalidad en la cual, con el IFT a la cabeza de la regulación del sector, 

México pasó de 9.6millones de hogares con acceso a Internet en 2013, a 27.7 

millones de hogares (71.7% del total de hogares), mientras que el número de 

conexiones de banda ancha móvil, se cuadriplicó, al pasar de 27.4 millones 

en aquel año, a 126.1 millones de conexiones. 

“Al desaparecer el INAI, la tutela de derechos como el acceso a la 

información, transparencia y protección en datos personales, quedará 

fragmentada entre la secretaría de la Función Pública, el órgano de control 

del Poder Judicial y las Contralorías de ambas Cámaras del Congreso de la 

Unión”, advierte asociación de profesionales en comunicación e 

información. 

Esos derechos que se ejercían desde el INAI, critica la AMEDI, quedarán 

sujetos a instituciones con intereses, competencias y estructuras diversas, de 

índole política y judicial; la fragmentación que se propone afectará certeza, 

objetividad, claridad y equidad en la aplicación de este derecho, así como 

reducción en la transparencia y rendición de cuentas. 

En cuanto a tutela con datos personales en posición de particulares, el 

partido en el poder propone que las atribuciones pasen al Ejecutivo Federal, 

conforme lo que se determine en Ley Orgánica de la Administración Pública 

Federal. 

Lo cual, advierte AMEDI, representa otro retroceso, ya que la vigilancia y 

protección en datos personales, requiere de un organismo técnico e 

imparcial, con la capacidad de evaluar y responder con neutralidad ante los 

abusos o violaciones de privacidad, no una dependencia del Ejecutivo con 

potencial de intereses de control o intervención. 
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Tajante, cual el asunto de la virtual extinción del Poder Judicial Federal, el 

Consejo Directivo de la Asociación Mexicana de Derecho a la Información, 

que preside Jorge Bravo, advierte a promoventes de aberrante proyecto: 

“La desaparición de estos organismos autónomos, representa un retroceso 

democrático, afecta el principio de progresividad de los derechos 

fundamentales, debilita los mecanismos de control, la transparencia y la 

protección de derechos que se han construido con gran esfuerzo en nuestro 

país”. 

Los 18 integrantes de la AMEDI, exhorta a la Presidente, Claudia Sheinbaum 

Pardo, a los coordinadores parlamentarios de Morena en el Congreso de la 

Unión, y todos los sectores del país, a defender la existencia y autonomía de 

estos órganos, fundamentales para una democracia moderna, robusta y 

plural en México”. 

En su último posicionamiento dominical como dirigente del PAN, Marko 

Antonio Cortés Mendoza, critica la desaparición de órganos autónomos: IFT, 

INAI, Comisión Federal de Competencia Económica, Comisión Reguladora de 

Energía, Comisión Nacional de Hidrocarburos, Comisión Nacional de Mejora 

Continúa de la Educación y Consejo Nacional de Evaluación de la Política de 

Desarrollo Social. 

“Markitos”, apodo con el que, en tribuna, lo “bautizó” el grupo mayor en 

Cámara de Diputados, advierte que la certeza económica de México, la 

inversión, el futuro energético y de telecomunicaciones, así como la 

estabilidad, se encuentra amenazadas, ante el plan de desaparecer los 

órganos autónomos, que son garante en la protección de derechos humanos, 

así como en el objetivo de una sociedad más justa y equitativa. 

“Sin duda, habría mayor corrupción, un debilitamiento de la democracia y 

afectación de derechos y libertades. El gobierno morenista atenta contra el 

equilibrio de Poderes, para imponer un sistema autoritario, por eso los 

órganos autónomos le estorban, no quiere tener contrapesos, competencia 

ni transparencia”, expone. 
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Riesgos que amenazan a México con esta reforma: pierde autonomía técnica, 

incertidumbre en la regulación del sector energético, la falta de certeza 

económica, limita la transparencia y rendición de cuentas en la 

administración pública. 

Afirma que desaparecer aquellos órganos autónomos, deja en el país, un 

sistema inválido; a la ciudadanía, sin protección y sin independencia para 

vigilar el gobierno de cualquier abuso y arbitrariedad. 

“El futuro energético y de telecomunicación de México, está en riesgo”, 

afirma y coincide con la AMEDI: 

“En materia económica, la desaparición del Instituto Federal de 

Telecomunicaciones, IFT, al ser absorbido por la secretaría de 

Comunicaciones y Transportes, perdería su independencia regulatoria, lo 

que podría resultar en una menor competencia en el sector de 

telecomunicaciones y un aumento en los precios y la disminución de la 

calidad de los servicios”. 

Y la Cofece, al regresar a la secretaría de Economía, podría perder su 

capacidad para actuar de manera independiente en la promoción de la 

competencia y regulación de monopolios. 

Lo cual, advierte en tiempo y forma, podría llevar a un entorno de negocios 

menos competitivo y a un aumento en prácticas anticompetitivas.  

En el caso de la CRE, y CNH, al incorporarse a la secretaría de Energía, esas 

comisiones pierden autonomía en regulación del sector, lo que podría 

resultar en decisiones que favorecen intereses políticos sobre la eficiencia y 

sostenibilidad del sector. 

Mientras que la Coneval, pierde su capacidad para evaluar de manera 

objetiva y crítica, las políticas sociales y podría verse comprometida, 

afectando la efectividad de los programas de combate a la pobreza. 
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El virtual ex dirigente del CEN del PAN, posiciona que México está en alerta 

por la inseguridad, pérdida de libertades y el riesgo económico, porque se va 

a restar competitividad a las empresas e incertidumbre en las inversiones. 

Aunque son escasa minoría en el Congreso de la Unión, “Markitos”, dice que 

serán “firmes” en rechazar la extinción de órganos autónomos, porque lleva 

al país a una época de oscuridad y retroceso, que podría consolidar un 

sistema de corte dictatorial. 

Otro elefante blanco que deben extinguir es la Auditoría Superior de la 

Federación, que está de comparsa en su deber y desde el régimen pasado, 

cooptaron y corrompieron su mando, y el auditor, David Rogelio Colmenares 

Páramo, hay que decirlo en tiempo y forma, está de florero. 

Sus estados de resultados que presentan a la comisión de Vigilancia en 

Cámara de Diputados, ni engañan ni espantan a los que incurren en 

irregularidades con el ejercicio del gasto público, ni mucho menos, alguien 

está en la cárcel por ese desfalco de billete. 

Aún es tiempo, esos recursos a la ASF, más de 2 mil mdp, los deben destinar 

para política social, programa de bacheo, seguridad pública… 

Órganos como la ASF, deben extinguirse, y no el INAI, IFT, Cofece… 

¡Caramba! 

EN EL CHACALEO 

El instituto Belisario Domínguez en Cámara de Senadores, en un reporte del 

investigador, Vladimir Herrera González, señala que al corte de agosto 

pasado, el gasto federalizado (reparto a los estados), pagado fue de 1 billón 

767,759,1 millones de pesos, monto que representó un alza del 3.7%, en 

términos reales, con respecto al mismo mes, en el 2023… Este incremento, 

destaca el IBD, que dirige el senador Adán Augusto López Hernández, se 

debió al aumento en los recursos para el Ramo 28, Participaciones Federales, 

4.7%, los Ramos 25 y 33, Aportaciones Federales, 0.2% y los Convenios de 

Descentralización y Reasignación, 19.5%... ¡Enhorabuena!... Satisfecho el 



 

OPINIÓN 11/11/2024 

creativo mexicano, Fabricio Ledesma Heinrich, CEO de Fullpass Ticket, por el 

crecimiento de su empresa, plataforma de boletos, para eventos 

inolvidables, promoción y gestión de una amplia gama de conciertos, 

conferencias, festivales y obras teatrales… Su experiencia, se expande en 7 

países -México, España, Portugal, Emiratos Árabes Unidos, entre otros-, 

donde organiza más de 100 eventos… “Nuestro interés está en brindar 

espectáculos de máxima calidad y garantizar que el espectador disfrute la 

experiencia desde que compra su boleto”, vislumbra el empresario… 

¡Vaya!... Proceso interno del PAN, perfila a Jorge Romero Herrera como el 

nuevo dirigente del partido… Es un actor político gris, no tiene discurso 

propio y pareciera que es a modo del oficialismo en turno… Se considera la 

herencia de “Markitos” en la presidenta del blanquiazul y no se espera de él, 

un PAN, agresivo, fuerte, combativo, que tenga convocatoria para atraer a 

participar en su fuerza política, a todos esos actores políticos, hoy, relegados 

por el mismo partido, a su actividad familiar o de negocios… Diego Fernández 

de Cevallos, Carlos Medina Plascencia, Javier Lozano Alarcón, Vicente Fox 

Quesada, Felipe Calderón Hinojosa, entre otros, que mucha falta de hacen al 

partido para posicionarse como una auténtica fuerza política de oposición… 

La verdad, la dirigencia que deja “Markitos”, deja mucho que desear, porque, 

al igual que el PRI, el régimen del pasado reciente, casi los extinguió del 

escenario político nacional, en gran parte, los dirigentes, tuvieron mucha 

culpa de ello… Peor aún, a Jorge Romero Herrera, se le atribuye presunta 

culpa del cártel inmobiliario, que fue el “coco” del PAN, durante el proceso 

electoral federal y capitalino, pasado… No se espera mucho de este panista, 

al frente de la dirigencia… Al menos que se distinga por ser el que entierre al 

partido que fundó don Manuel Gómez Morín… Su padrino, Marko Antonio 

Cortés Mendoza, casi pierde todo en el pasado proceso electoral, pero él, él, 

sí fue previsorio en su futuro y es senador de la República… ¡Viva México! 

¡Vivaaa!... ¡Con qué cara acusan dictadura en Morena!, si imponen al sucesor 

en la dirigencia panista… 14:00 horas de pasado mañana, entregan 

constancia de “ganador” al ex diputado federal… Bien que presagió Ricardo 

Monreal Ávila, jueves pasado, que Jorge Romero, sería el virtual “ganador” 
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de la contienda interna panista… La diputada federal y coordinadora 

parlamentaria del PAN, Noemí Berenice Luna Ayala, en su natal Zacatecas, 

ejerció su voto para elegir dirigencia del partido… El proceso interno, dijo, 

muestra la unidad del partido que hoy es la primera fuerza política de 

oposición en el país… Pondera que el PAN mantiene firme su defensa de la 

República, en la división de Poderes, Estado de derecho y las garantías 

individuales… Hay que bajar las comisiones bancarias, plantea el diputado 

Rubén Ignacio Moreira Valdez, en su programa sabatino en redes sociales… 

El legislador de oposición, informa que, por ese concepto, los bancos, de 

enero a agosto pasado, registran ingresos por aproximadamente, 170 mil 

mdp… Su gurú financiero, el ex diputado federal del PT, Mario Alberto Di 

Costanzo Armenta, asegura que, por el cobro de comisiones, los bancos 

ganan tres veces más que por otros servicios que prestan… ¡Cuidado!... 

Nomás que les eche ojo el senador José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña 

y hasta le van a querer regresar lo que le cobraron por comisiones bancarias, 

para que ya no les desee larga vida y sigan con ese cobro de comisiones… O 

que a algunos de los diputados-porros del PT, les apliquen un cobro de 

comisiones de más y ya verán cómo desde la tribuna, los obligan a regresar 

lo que les cobraron de más, en el uso de sus tarjetas de crédito u otros 

servicios bancarios… Por traidor a la patria, destruir la división de Poderes en 

México y por ser une vergüenza para la Facultad de Derecho de la 

Universidad La Salle México, alumnos de esta profesión, exigen al rector, 

Néstor Anaya Marín, retire la placa de honor que se encuentra dentro de las 

instalaciones escolares, del “ministro yune$”, Alberto Gelacio Pérez Dayán… 

El solo hecho de que lo pida la comunidad estudiantil de la Facultad de 

Derecho, opina destacado hombre de leyes en este país, es una enorme 

deshonra para Pérez Dayán, quien estudio en esa escuela y ya como ministro, 

la Universidad La Salle, decidió poner esa placa en su honor. Si la quitan será 

el peor descrédito de su vida y una manera vergonzosa de terminar su ciclo 

profesional… ¡Uy!, no fuera el gobernador de Guerrero uno del PRI o del PAN, 

porque el senador Félix Salgado Macedonio, se habría encadenado en las 

rejas del Senado o en las vallas de acero en Palacio Nacional, hasta que no 
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renuncie por la violencia en Guerrero… ¡Qué lástima!... Violencia y 

delincuencia, llega Querétaro… ¡Cuidado!... Próximo viernes, el presidente 

en Cámara de Diputados, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, recibe el paquete 

económico para el ejercicio fiscal 2025, que le entrega el titular de la SHCP, 

Rogelio Ramírez de la O… ¿De cuántos billones de pesos será Ley de Ingresos 

y el Presupuesto de Egresos de la Federación? ¿De cuántos billones será la 

deuda que adquiera la Presidente Claudia Sheinbaum Pardo, para el primer 

año completo de su administración?... Nuestro Correo: 

juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... ¡Visita 

Nuestro Portal!... https://los3poderes.com/... ¡Redes Sociales!... YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: 

@JuanLopezMiguel…          
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DIPUTADO RICARDO MONREAL; REAFIRMA COMPROMISO CON CLAUDIA 
SHEINBAUM Y DEFIENDE REFORMA JUDICIAL 

  
El diputado Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política 

(Jucopo), durante el encuentro con el pueblo de Zacatecas, refrendó su apoyo a la 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y destacó los esfuerzos para mejorar el sistema 
judicial de México y defender la Constitución Política. Monreal Ávila resaltó la solidez 
de Sheinbaum Pardo y su liderazgo, asegurando que la mayoría del Congreso y el pueblo 

están con ella: Defender sus decisiones, caminar a su lado y estar siempre respaldando 
sus acciones. Usted tiene una gran legitimidad, gran cariño y gran confianza de la mayoría 
del pueblo de México. El legislador destacó también los avances de la reforma judicial 

impulsada por Morena, que busca enfrentar problemas como la corrupción y el nepotismo en el sistema de 
justicia. Dimos paso a crear este nuevo sistema de justicia, basado fundamentalmente en la elección de 
ministros de la Corte, magistrados y jueces. El legislador sostuvo que no podía más el pueblo aguantar. El déficit 
de justicia se agrandaba, el nepotismo, la corrupción y el tráfico de influencias amenazaban con devorar al 
Poder Judicial en el corto plazo. Por eso dimos paso a crear este nuevo sistema de justicia, reafirmando así el 
compromiso adquirido con la gente. Subrayó la importancia de defender la Constitución Política ante intentos 
de vulnerarla, al afirmar que se lograron detener acciones que pretendían imponer intereses particulares sobre 
la ley: Ganamos y vencimos ese intento audaz, insensato de querer estar por encima de la 
Constitución. Monreal Ávila reiteró el pacto de Morena con el fortalecimiento del sistema de justicia, el respeto 
a la Constitución y el respaldo al liderazgo de Claudia Sheinbaum para enfrentar los desafíos del país. 
  

CLAUDIA SHEINBAUM; ANUNCIA PRODUCCION DE FRIJOL EN ZACATECAS EN NUEVA 
PRODUCTORA DE SEMILLAS PARA EL BIENESTAR 

  
La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, con la finalidad de apoyar a los pequeños y medianos productores, 

desde Zacatecas, anunció la producción de semillas de frijol de alta calidad, a través de la nueva Productora de 
Semillas para el Bienestar (Prosebien) y del incremento a 27 pesos por kilo de su Precio de Garantía, esto como 
parte de la implementación del programa integral de apoyo al campo Cosechando Soberanía. Nos van a ayudar 
ustedes, porque ustedes son los que saben cómo producir mejor semilla. Entonces, en coordinación, con la 
Productora de Semillas para el Bienestar, junto con los productores, vamos a producir, primero, semilla para 
frijol, y esa la van a recibir ustedes. Además, créditos accesibles, además de todos los apoyos, créditos con 
baja tasa de interés y cobertura. Además, apoyo en maquinaria de manera integral y todo el apoyo técnico que 
se requiera. Eso se llama Cosechando Soberanía. Detalló que, como parte de la soberanía alimentaria del país, 
las y los productores del campo recibirán semillas de frijol de la más alta calidad a través de Prosebien, que 
estará ubicada en Calera, Zacatecas, en las antiguas instalaciones de la Productora Nacional de Semillas 
(Pronase), que desapareció en el periodo neoliberal. Agregó que con el apoyo integral de Cosechando 
Soberanía se eliminará el intermediarismo para la comercialización; se entregarán créditos con baja tasa de 
interés, maquinarias y se ofrecerá apoyo técnico a quienes lo requieran, esto con el objetivo de que el frijol sea 
de buena calidad y accesible para todas las familias mexicanas. No solo es apoyar al campesino, sino también 
que las familias mexicanas tengan precios accesibles de lo que se produce en nuestro país. Eso es hacer 
realidad el: Por el bien de todos, primero los pobres. Asimismo, ante las y los zacatecanos, anunció que en 
coordinación con el gobernador David Monreal también se pondrán en marcha otros proyectos en el estado 

para el acceso al agua; la construcción de carreteras; así como la edificación y mejoramiento de viviendas. 
Destacó que la continuidad de la Cuarta Transformación de la vida pública de México, se refleja en el apoyo del 
pueblo de México a la reforma al Poder Judicial en la que se elegirán por voto popular a jueces, juezas, 
magistradas, magistrados, ministras y ministros, el próximo 1° de junio del 2025. 
  

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA; INCENDIO EN LA 
CAMIONETA EN LA QUE VIAJABA FUE UN INCIDENTE SIN MAYORES PROPORCIONES 

  
El presidente del Senado de la República, Gerardo Fernández Noroña, informó que una falla en la puerta 

derecha de la camioneta en la que viajaba en Matamoros, Tamaulipas, provocó un pequeño incendio, pero se 
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trató de un incidente sin mayores proporciones del que no se registraron mayores pérdidas materiales ni 
lesionados. El senador agradeció las muestras de solidaridad y preocupación que expresaron seguidores y 
usuarios de redes sociales al ver las imágenes que él mismo compartió por la red, así como la respuesta 
inmediata de las autoridades locales y federales frente a la difusión de la noticia. Afortunadamente no se 
encontraba nadie en la camioneta. Se quemaron la puerta derecha y mis lentes para leer, pero el equipo que lo 
acompañaba apagó el fuego de la puerta derecha con extintores casi de inmediato. Fernández Noroña dio a 

conocer que al lugar del incidente acudió personal de Protección Civil y Bomberos de Matamoros, quienes le 
informaron que hubo una falla en el motor de ascenso del vidrio de la puerta derecha de la camioneta, que se 
sobrecalentó y generó el incendió. El presidente del Senado y la senadora Olga Patricia Sosa Ruíz, de Morena, 

se dirigían a una asamblea. 
  

SECRETARIO DE EDUCACION MARIO DELGADO; INICIA HOY LUNES REGISTRO PARA LA BECA 
UNIVERSAL DE EDUCACIÓN BÁSICA “RITA CETINA GUTIÉRREZ” 

  
El secretario de Educación Pública (SEP), Mario Delgado, informo que por medio de la Coordinación Nacional 

de Becas para el Bienestar Benito Juárez (CNBBBJ), a partir de hoy lunes 11 de noviembre y hasta el miércoles 
18 de diciembre de 2024, estará abierto el registro en línea para la beca universal de Educación Básica “Rita 
Cetina Gutiérrez” que beneficiará, en su primera etapa, a 5.6 millones de estudiantes de escuelas públicas de 
nivel secundaria del país. Los beneficiarios de la Beca para el Bienestar Benito Juárez de Educación Básica, 
inscritos en planteles públicos de secundaria en localidades prioritarias, deberán realizar el registro en línea 
para acceder a la beca universal “Rita Cetina Gutiérrez”. En las comunidades sin acceso a internet, las y los 
servidores de la nación realizarán el registro de manera presencial. La beca universal entregará, a partir de 
2025, mil 900 pesos bimestrales a las y los alumnos de nivel secundaria, y 700 pesos adicionales por cada 
estudiante de secundaria que integre el núcleo familiar. Asimismo, se informa que las asambleas informativas 
en las escuelas secundarias públicas en todo el país continúan. A la fecha se han realizado 23 mil 223 
asambleas informativas con la asistencia de 2 millones 877 mil 668 madres, padres, tutores, maestras y 
maestros. 
  
MARKO CORTÉS, JORGE ROMERO Y ADRIANA DÁVILA; SON LAS OPCIONES PARA ENCABEZAR EL 

PARTIDO ACCIÓN NACIONAL LOS PRÓXIMOS CUATRO AÑOS. 
  
El Partido Acción Nacional (PAN), llevo a cabo la elección para renovar la presidencia nacional que actualmente 
dirige Marko Cortés. Ayer domingo alrededor de las 10:00 horas abrieron los centros de votación que hasta las 
17:00 recibieron los sufragios de los simpatizantes. Por la presidencia blanquiazul compitieron la 
exsenadora Adriana Dávila y el coordinador parlamentario de San Lázaro, Jorge Romero. Para este proceso 

se instalaron mil 136 centros de votación y mil 345 casillas en diferentes partes del país, para 300 mil militantes 
con derecho a voto. Actualmente, el Partido Acción Nacional está dirigido por Marko Cortés, político originario 
de Michoacán, quien desde noviembre de 2018 se ha mantenido al frente del instituto. Cortés Mendoza debería 

haber concluido su dirigencia de manera oficial en 2021, pero ese mismo año fue ratificado como líder del PAN 
al ser el único candidato. Por esa razón, su mandato siguió hasta 2024, pero llego su fin a dicha dirigencia. Con 
base en los estatutos de Acción Nacional, resultará electa la planilla que obtenga la mayoría absoluta de votos, 
o el 37 por ciento con una diferencia de al menos cinco puntos porcentuales con el segundo lugar. Al cierre de 
esta columna Jorge Romero se proclamó como el vencedor de las elecciones, de acuerdo a los resultados 
preliminares. Jorge Romero tiene una abrumadora ventaja de 80.6 por ciento frente al 19.4 por ciento 
de Adriana Dávila. 
  

DIPUTADO CARLOS GUTIÉRREZ; HISTÓRICA INSTALACIÓN DE LA COMISIÓN DE JUVENTUD 
“LOS JÓVENES TOMARON EL CONGRESO” 

  
El diputado Carlos Gutiérrez Mancilla Presidente de la Comisión de Juventud de la Cámara de Diputados, en 

un acto sin precedentes, llevó a cabo la instalación de este grupo de trabajo ante más de 500 jóvenes de todo 
el país. Representantes de los Institutos Federal, Estatales y Municipales de la Juventud, presidentes de 
comisiones de juventud del Senado de la República y de los congresos locales, representantes populares 
jóvenes, autoridades del Sistema de Naciones Unidas, representantes de la Secretaría de Marina y dirigentes 
juveniles de toda la república se dieron cita en este evento. El legislador aseguró que trabajarán por políticas 
públicas que brinden igualdad de oportunidades, inclusión y justicia para los jóvenes. Este acto se consolidó 
como la Reunión de Instalación con mayor convocatoria de la LXVI Legislatura. A pesar del gran número de 
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asistentes, la ceremonia fue impecablemente organizada, solemne y protocolaria, destacando la capacidad de 
la juventud para ser parte activa y ordenada de espacios legislativos. Hoy demostramos que se puede hacer 
una instalación cuantiosa, ordenada y de altura y que los jóvenes somos capaces de ello. El Presidente de la 
Comisión de Juventud reafirmó su compromiso de trabajar para saldar la deuda histórica que el país tiene con 
las y los jóvenes, con el objetivo de impulsar la Ley de las Personas Jóvenes e ir más lejos y consolidar la 
creación de la Secretaría de las Personas Jóvenes. Gutiérrez Mancilla expresó el compromiso de colocar estos 

temas en la agenda legislativa, una postura que generó un amplio consenso entre los presentes. En un acto 
simbólico, los jóvenes literalmente tomaron el Congreso. Bajo el respaldo y aliento del congresista del PRI, los 
asistentes tuvieron la oportunidad de acceder al Pleno de la Cámara de Diputados y conocer los espacios más 
emblemáticos del Palacio Legislativo de San Lázaro, reafirmando su papel protagónico en la construcción del 
futuro del país. 
  
SENADOR ALEJANDRO MORENO; DESAPARICIÓN DE ORGANISMOS AUTÓNOMOS, UN PASO A LA 

CONCENTRACIÓN DE PODER 
  

El Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), y senador de 
la republica Alejandro Moreno, afirmó que los órganos constitucionales autónomos han sido fundamentales en 

la consolidación del sistema democrático en México, y advirtió que la reforma con la que se pretende 
desaparecerlos no solo es un ataque a la institucionalidad, sino también un paso hacia la concentración del 
poder y la erosión de las libertades fundamentales. Por ello, señaló que es esencial que la sociedad civil, los 
partidos de oposición y los ciudadanos en general nos movilicemos en defensa de estos órganos, por lo que 
hizo un llamado a conformar un frente común en contra de esa reforma, ya que lo que está en juego es el futuro 
de la democracia y el respeto a nuestros derechos. Expuso que los retrocesos en materia de derechos humanos 
y democracia suelen comenzar con la desarticulación de mecanismos de control y supervisión. La defensa de 
los organismos autónomos, es una defensa de la democracia misma. Consideró que en tiempos de 
incertidumbre, es más importante que nunca proteger lo que hemos construido con esfuerzo y 
sacrificio. Alejandro Moreno dijo que en un contexto donde la democracia y la protección de derechos humanos 

son pilares fundamentales para el desarrollo de una sociedad justa y equitativa, la intención del partido en el 
poder de llevar a cabo una reforma constitucional que eliminaría los órganos constitucionales autónomos, 
representa un grave retroceso en la observancia y garantía de estos derechos. En ese riesgo están, el Instituto 
Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), el Instituto 
Federal de Telecomunicaciones (IFT), la Comisión Federal de Competencia Económica (COFECE) y el Consejo 
Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL). En el caso del INAI, el senador destacó 
que ha jugado un papel crucial en la promoción y defensa del acceso a la información pública, permitiendo que 
la ciudadanía pueda conocer y cuestionar las acciones del gobierno. Sostuvo que la protección de datos 
personales es un derecho cada vez más relevante en un mundo digitalizado, y el INAI ha sido un baluarte en la 
defensa de este derecho. Señalo que al eliminarlo, se pone en riesgo la privacidad de los ciudadanos y se abre 
la puerta a posibles abusos en el manejo de información sensible por parte del gobierno y de empresas privadas. 
El IFT ha garantizado la competencia en el sector de las telecomunicaciones y la radiodifusión, promoviendo un 
entorno en el que los mexicanos podamos acceder a servicios de calidad y a precios competitivos. Mientras, de 
la COFECE, indicó que con su labor protege el libre mercado y evita prácticas monopólicas, algo fundamental 
para el desarrollo económico del país. El CONEVAL ha sido fundamental en la medición objetiva e imparcial de 
las condiciones sociales y económicas del país. Subrayó que sin estos órganos, el riesgo de abusos de poder 
y concentración económica se incrementa significativamente. 
  

DIPUTADO RUBEN MOREIRA; SE TIENEN QUE BAJAR LAS COMISIONES BANCARIAS 
  

El coordinador de los diputados federales del PRI Rubén Moreira Valdez, señalo que los bancos que operan 

en México mantienen un gran negocio que se refleja en sus ganancias, por el cobro de comisiones, por ello el 
diputado afirmó que para proteger a los usuarios de los servicios financieros se requiere bajar las comisiones 
bancarias, que de enero a agosto de este año reportan ingresos de casi 170 mil millones de pesos. El 
economista Mario Di Costanzo aseguró que los bancos por comisiones ganan tres veces más que por otros 

servicios que prestan. El líder del PRI en San Lázaro aseguró que hay bancos beneficiarios del Fondo Bancario 
de Protección al Ahorro (Fobaproa) que son los mismos que tienen grandes ganancias, razón por la cual cuidan 
su chequera y no van a hacer nada que vaya en contra de sus intereses. Entonces, al cliente le cobran comisión 
por abrir la cuenta, por cuidar su dinero, por decirle cuánto tiene, por hacer una transferencia a otro banco, por 
usar su tarjeta o por pagar en algún lugar. Yo le recomendaría a usted que es obrero, que le paguen en efectivo 



 

OPINIÓN 11/11/2024 

ya después decidirá si lo mete al banco o abajo de la cama. El coordinador dijo que al transferir el dinero, el 
banco tiene el control de la nómina, ya no tiene que ir a la empresa a pagar, los empleados tienen su salario en 
la institución financiera, que les cobra por guardarlo y si tienen poquito les empieza a aplicar una comisión. Nos 
están engañando con eso de que la tarjeta de débito es a toda madre. Sí, a toda madre, para los banqueros. Di 
Costanzo expuso que los banqueros mexicanos están preocupados por el triunfo de Donald Trump en las 

elecciones de Estados Unidos y porque la Corte desestimó acciones contra la reforma judicial, que recortan la 
expectativa de crecimiento del PIB en 2025, de 0.8 a 0.2 por ciento. Anotó que también se suma el tipo cambiario 
que se cotiza arriba de los 20 pesos por dólar, el repunte de la inflación y cerrar 2024, sin lograr reducir el déficit 
público. El especialista en finanzas planteó como epílogo que Pemex continúa en una situación financiera y 
operativa grave, porque al mes de septiembre quintuplicó sus pérdidas en refinación al sumar 483 mil millones 
de pesos, que supera lo destinado a la pensión de adultos mayores en este año. En este sentido, apuntó que 
las pérdidas acumuladas en refinación de 2019 a 2024, ascienden a casi un billón de pesos 
  

SENADORES DEL PVEM; REAFIRMAN IMPULSAR EL DESARROLLO CIENTÍFICO Y TECNOLÓGICO 
PARA LA PAZ Y EL DESARROLLO SOSTENIBLE 

  
En el marco de la conmemoración del Día Mundial de la Ciencia para la Paz y el Desarrollo, que se conmemora 
el 10 de noviembre, las y los senadores del Partido Verde reafirmaron su compromiso de seguir trabajando de 
la mano del Poder Ejecutivo Federal, encabezado por la Dra. Claudia Sheinbaum, para el impulso del 

desarrollo científico y tecnológico en todas sus ramas, buscando siempre que sea para usos pacíficos y para el 
desarrollo sostenible. Los legisladores del Partido Verde reconocieron que existen retos de como lograr una 
ciencia más abierta y accesible a la gente; promover los avances científicos y tecnológicos; fortalecer el vínculo 
con la educación superior; y lograr que la investigación científica incida en políticas públicas para lograr las 
transformaciones que necesita el país. Explicaron que durante la historia de la humanidad, se ha dado mal uso 
a los conocimientos científicos para crear tecnologías que, lejos de contribuir al desarrollo, provocan daños a la 
salud y al ambiente, ya sea de manera deliberada o involuntaria, por lo que insistieron en que en el uso de 
tecnologías, como la inteligencia artificial, se debe promover que la ciencia siempre se utilice con fines pacíficos 
y tenga un papel preponderante en la construcción de la paz, para impulsar la cooperación internacional, a fin 
de alcanzar el desarrollo sostenible. Agregaron que actualmente, cuando el mundo vive una crisis ambiental 
con el cambio climático, la pérdida de biodiversidad, la contaminación y los residuos, la ciencia debe ser la 
puerta de acceso a las soluciones que se necesitan para asegurar la preservación y desarrollo de nuestra 
especie, y de todas las especies del planeta. Subrayaron que la conmemoración de esta fecha debe servir 
también para ayudar en el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de la Agenda 2030, 
especialmente el ODS 1 “Fin de la Pobreza”, que aseguraron, es el más apremiante y en el que existe mayor 
rezago a nivel global. 
  

SENADOR RICARDO ANAYA; ALERTA SOBRE NUEVA REFORMA PARA AMPLIAR LA PRISIÓN 
PREVENTIVA OFICIOSA. 

  
El senador panista Ricardo Anaya alerta sobre una nueva reforma, que se discutirá en el Senado esta semana, 

mediante la cual se ampliará el catálogo de delitos que ameritan prisión preventiva oficiosa, incluyendo los 
delitos fiscales. Anaya afirma que esta reforma es el cerrojazo de la ya larga serie de cambios constitucionales 

con los que Morena y sus aliados están pavimentando el camino al autoritarismo. Todo empezó con la 
sobrerrepresentación en ambas cámaras del Congreso, por la que la coalición oficialista se quedó con el 75% 
de las curules, cuando solo obtuvo en las urnas el 54% de los votos. Con esa mayoría y sin escuchar a nadie, 
impusieron la militarización y la reforma judicial, que no es la reforma que necesita la justicia en México, porque 
está diseñada solo para que Morena controle al Poder Judicial. Ahora pretenden aprobar una reforma que 
amplía la prisión preventiva oficiosa, una práctica condenada en todo el mundo por ser violatoria de los derechos 
humanos, como acaba de reiterar el Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, advirtiendo el 
peligro de que México, en lugar de eliminarla, amplíe una medida que viola el derecho a la presunción de 
inocencia, a la libertad personal, al debido proceso y a la igualdad ante la ley, entre muchos otros. Ahora si te 
acusan de un delito fiscal, de no pagar un impuesto, primero te meten a la cárcel y luego averiguan. Y el juez a 
quien le toque ver el caso no podrá hacer nada, porque por ley lo que procederá en delitos fiscales es encarcelar 
al acusado de oficio, sí o sí. De modo que cuando quieran encarcelar a un activista, a un periodista, a un opositor 
o a cualquier ciudadano, lo único que tendrán que hacer es acusarlo de defraudación fiscal y con eso lo meten 
al bote. Ricardo Anaya advirtió que esta nueva reforma es un atentado contra los derechos humanos. Y no 
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vamos a dejar de decirlo. Vamos a dar la batalla y a alzar la voz en la discusión que viene. Ese es nuestro deber 
y lo cumpliremos a pesar de todo. 
  

ZOÉ ROBLEDO; INAUGURA UNIDAD DE MEDICINA FAMILIAR EN GUADALUPE, ZACATECAS, 
ENCABEZADA POR LA PRESIDENTA CLAUDIA SHEINBAUM PARDO 

  
El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo, durante la inauguración de 
la Unidad de Medicina Familiar (UMF) No. 58 en Guadalupe, encabezada por la presidenta Claudia Sheinbaum 
Pardo, en Zacatecas. El director del IMSS Zoé Robledo en compañía del Doctor David Kersenobich, del 
gobernador David Monreal, Lety Ramírez, José Saldívar Alcalde, presidente municipal de Guadalupe y la 
doctora Mirna del Toro, directora de la Unidad de Medicina Familiar, así como médicas, médicos, enfermeras, 
enfermeros, asistentes médicas, Trabajo Social, así como el doctor Rafael Olivos el nuevo secretario general 
del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social, por la indicación de la presidenta Claudia 
Sheinbaum de seguir con el proceso de integración del sistema de salud IMSS, Issste, IMSS Bienestar con la 

Secretaría de Salud y trabajar todos con nuestro propósito común de un sistema público de atención médica, 
robusto, de calidad y oportuno. Tenemos que considerar, reconocer, ver y atender la esperanza de vida 
saludable; todos conocemos los datos de cuánto vamos a vivir, la esperanza de vida que tiene un país y cada 
uno de sus estados. Sin embargo, un dato que se conoce poco son los años de vida saludable y en México hoy 
de cada mujer que vive hasta los 80 años, 68 los vive con buena salud, pero hay 12 años que se viven o con 
discapacidad o con algún problema de salud que no le permite una plena autonomía. Las principales 
enfermedades que reducen no la vida, pero si en muchos casos esos años de vida saludable, son los enemigos 
y los sospechosos de siempre: Diabetes, hipertensión, obesidad. Casi el 14 por ciento de toda la carga de 
pérdida de vida, de años de vida saludable, tienen que ver con estas enfermedades. Enfermedades del corazón, 
enfermedad renal crónica, y también desde luego algunos tipos de enfermedades transmisibles. La consulta de 
Medicina Familiar en el Primer Nivel de atención debe de ser la aspiración de cualquier sistema público de 
atención médica que se enfoque en lo preventivo. Un médico, una médica que gestiona territorialmente a la 
población y que atiende la demanda de 2 mil 400 personas por turno, por consultorio. Casi el 80 por ciento de 
la consulta en Medicina Familiar en el IMSS, de las casi 300 mil que ocurren todos los días a lo largo y ancho 
del país, tienen que ver con esas enfermedades. Por eso, en esas mil 543 Unidades de Medicina Familiar 
queremos seguir fortaleciendo; fortalecer el modelo también de la consulta preventiva con enfermeras y 
enfermeros especialistas que pueden ofrecer toda esta consulta para el diagnóstico, las acciones preventivas, 
14 acciones distintas que se pueden hacer en este nuevo rol protagónico de la enfermera. Aquí en esta unidad 
en sus nueve consultorios, seis de Medicina Familiar, tres preventivos, lograremos atender a muchas de las 
personas que hoy quizá están en algunas otras Unidades de Medicina Familiar. Hoy tenemos a una mujer, 
mujer de izquierda, mujer científica y mujer que cree en las instituciones públicas, como el Instituto Mexicano 
del Seguro Social para la atención de todas y todos, por el simple y glorioso hecho de ser mexicanos. 
  
JOE BIDEN; ENTREGARÁ A UCRANIA AYUDA MILITAR ANTES DE TERMINAR SU ADMINISTRACIÓN 

  
El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, entregará a Ucrania los cerca de 6.000 millones de dólares 
restantes de ayuda militar antes de que el próximo 20 de enero asuma el poder el nuevo mandatario, Donald 
Trump, quien ha sido muy crítico con la ayuda a Kiev. Joe Biden garantizó a su homólogo ucraniano, Volodímir 
Zelenski, durante su última reunión en Washington en septiembre pasado que le entregaría toda la ayuda 

aprobada por el Congreso antes de finalizar su mandato. Para el 20 de enero, habremos enviado a Ucrania la 
cantidad total de recursos y ayuda que el Congreso nos autorizó. Joe Biden también pedirá durante los 
próximos 70 días tanto al nuevo Congreso como a la próxima Administración de Donald Trump que mantengan 

el apoyo a Kiev dado que alejarse de Ucrania significaría más inestabilidad en Europa. El consejero de 
Seguridad Nacional defendió que, desde el inicio de la invasión rusa en febrero de 2022, la política del Gobierno 
de Biden fue la de entregar armamento a Ucrania para que esté en una posición más fuerte tanto en el campo 

de batalla como en una posible mesa de negociaciones. Corresponde a Ucrania decidir sobre, por su propia 
soberanía e integridad territorial, cuándo y cómo sentarse a negociar con Rusia. 
  

DONALD TRUMP; INVITA A ROBERT “DURO” LIGHTHIZER PARA MANEJAR LA POLÍTICA 
COMERCIAL DE EU 

  
El presidente electo de Estados Unidos Donald Trump, invita a Robert Lightizier para que regrese a su 
Gobierno entrante nuevamente como Representante de Comercio. Lighthizer fue el titular de Comercio durante 
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la estancia anterior de Trump en la Casa Blanca, de 2017 a 2021, se le considera un “duro” en cuanto a 

favorecer y priorizar la manufactura nacional. Es un experto en quitarle peso a Estados Unidos en los tratados 
comerciarles, favorecer la aplicación de aranceles y restarle importancia a la Organización Mundial de Comercio 
(OMC). 
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4 AL 10  DE NOVIEMBRE

ISRAEL

Parlamento israelí aprobó ley para deportar a
familiares de "terroristas" convictos a Gaza

El Parlamento israelí aprobó una ley que permitirá al Gobierno
del primer ministro, Benjamin Netanyahu, deportar a familiares
de "terroristas" convictos a la Franja de Gaza o a otros destinos.

La ley faculta al Ministerio del Interior para expulsar a familiares
en primer grado de personas condenadas por terrorismo en
caso de que tuvieran conocimiento previo de dichas acciones
terroristas y no informaran de ello a la Policía.

Las autoridades tendrán 14 días para decidir sobre la expulsión
de una persona, después de haberla convocado a una
audiencia en la que tendrá derecho a presentar una defensa.

Fuente: EUROPA PRESS
 

PAKISTÁN

Parlamento de Pakistán busca extender el
mandato de jefes militares

El Parlamento de Pakistán aprobó una legislación para
extender de tres a cinco años los mandatos de los jefes
militares.

El proyecto de ley tiene como objetivo mantener la
continuidad y evitar parte de la agitación política que
generalmente rodea el nombramiento del jefe del Ejército
cada tres años. 

Fuente: AP

https://www.europapress.es/internacional/noticia-parlamento-israeli-aprueba-ley-deportar-familiares-terroristas-convictos-gaza-20241107054456.html
https://apnews.com/article/pakistan-ejercito-5b8fece3679ffde040d89b46c3e5fa31
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Something precious in all 

they've lost 

Trump sees deals, deterrence as 
tactics for perilous world 

Trump cautions Putin on 

Ukraine 

Unions girding for blowback 

of Harris loss 
 

La victoire de Trump place 

l'OTAN sous pression 

La Generalitat descarta 

dimisiones: "No es una opción en 

este momento" 

Bitcoin hits $80,000 record as traders 

bet on support of Trump White House 

Martín Vizcarra llamó 15 veces a gerente 

de Obrainsa antes de recibir soborno Pulseada de la oposición con el 

Gobierno para limitar el uso de los 

DNU 

Starmer at French Armistice Day in 

show of European solidarity 

Ressarcimento potencial 

derrubado por Toffoli na Lava Jato 

era de R$ 17 bi 

Ante riesgo de quedar en listas de 

espera, aumentan los usuarios de 

Fonasa que optan por buscar atención 

en la salud privada 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 

 

11 DE NOVIEMBRE DE 2024 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Trump habría pedido a Putin no intensificar la guerra con Ucrania  

•Al menos 33 muertos, incluidos 13 niños, en un bombardeo israelí en el norte de Gaza  

•Dos fuertes sismos sacuden el oriente de Cuba 

•Petro declaró desastre nacional en Colombia ante emergencia por lluvias 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 
 

APEC Perú 2024: Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, no confirma su participación 

en el foro económico.- El embajador peruano Carlos Chávez, presidente de APEC Perú 

2024, ha confirmado la asistencia de 19 líderes al foro económico que comenzará el lunes 

11 de noviembre. Sin embargo, la participación de la presidenta de México, Claudia 

Sheinbaum, sigue sin confirmarse, según informó el diplomático. México enviará un 

representante al evento, pero aún no se ha recibido una respuesta definitiva sobre la 

asistencia de Sheinbaum. [INFOBAE] 
 

Sheinbaum destacó su estrategia de seguridad para mitigar violencia en Zacatecas.- La 

presidenta de México, Claudia Sheinbaum, cumplió una gira de trabajo de dos días en 

Zacatecas, uno de los estados con mayor percepción de inseguridad en el país, donde 

este domingo destacó la estrategia de seguridad para reducir la violencia, la inseguridad 

y los homicidios en el estado ubicado centro-norte del país. [FORBES] 
 

Sheinbaum promete sistema único de salud al terminar su sexenio.- La presidenta de la 

República, Claudia Sheinbaum, informó que uno de sus compromisos durante su gobierno 

será un sistema único de salud al terminar su mandato en 2030. [INFOBAE] 
 

México presenta su plan de desarrollo del sector energético.- La Presidenta de México, 

Claudia Sheinbaum, presentó su plan de desarrollo del sector energético, que prevé un 

gasto de 23.400 millones de dólares (21.700 millones de euros) en proyectos de 

infraestructuras energéticas hasta 2030: 12.300 millones en generación eléctrica y 11.100 

millones en redes de transmisión y distribución. Este plan va acompañado de reformas 

constitucionales, propuestas en febrero por el expresidente mexicano Andrés Manuel 

López Obrador (conocido como "AMLO", 2018-2024), y que se han aprobado a velocidad 

de vértigo bajo la presidencia de su sucesora, Claudia Sheinbaum, desde que tomó 

posesión el 1 de octubre. Para ello, cuenta con mayoría en el Congreso (364 de 500 

diputados y 83 de 128 senadores). [LE MONDE] 
 

Segunda etapa de relaciones Trump-México se atisba tortuosa para Sheinbaum.- 

Negociar con un político como Donald Trump no es una tarea sencilla. Si además quien lo 

hace es una mujer cuyo carácter nada tiene que ver con el del republicano y preside un 

país contra el que el estadounidense ha arremetido con dureza, las cosas se complican. 

No ayuda el que Sheinbaum haya impulsado cambios constitucionales planteados por 

López Obrador como la reforma judicial recién aprobada que, según el gobierno 

estadounidense, podría acabar con la independencia judicial, una exigencia del T-MEC. 

[INDEPENDENT] 

https://www.infobae.com/peru/2024/11/10/apec-2024-presidenta-de-mexico-claudia-sheinbaum-no-confirma-su-participacion-en-el-foro-economico/
https://forbes.com.mx/sheinbaum-destaca-su-estrategia-de-seguridad-para-mitigar-violencia-en-zacatecas/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/11/sheinbaum-promete-sistema-unico-de-salud-al-terminar-su-sexenio/
https://www.lemonde.fr/economie/article/2024/11/11/le-mexique-presente-son-plan-de-developpement-du-secteur-energetique_6387881_3234.html
https://www.independentespanol.com/noticias/negocios/segunda-etapa-de-relaciones-trumpmexico-se-atisba-tortuosa-para-sheinbaum-b2644790.html
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Tensión por la CNDH: Claudia insiste con su candidata y Sandoval cabildea para sostener 

a Rosario Piedra.- Una designación aparentemente lateral se está convirtiendo en un 

asunto sensible para el Gobierno. Claudia Sheinbaum quiere designar como nueva titular 

de la Comisión Nacional de Derechos Humanos a Nashieli Ramírez, una activista de su 

máxima confianza y que además tiene en su favor una vasta agenda internacional. El 

problema es que a la Sedena le preocupan ciertas posturas de Ramírez en lo referido al 

accionar militar. Y por eso, el exsecretario Luis Crescencio Sandoval ha desplegado un 

cabildeo en favor de la permanencia de Rosario Piedra, la candidata más cómoda para 

los militares. [LA POLÍTICA ONLINE] 
 

POLÍTICA 
 

Entrevista|Luisa Alcalde: “Hay que mantener Morena como movimiento, no como una 

alternativa coyuntural”.- Luisa María Alcalde se ha convertido, a sus 37 años, en la dirigente 

de uno de los partidos políticos más importantes de América Latina. Hace 13 años, Andrés 

Manuel López Obrador le encargó al Alcalde fungir como enlace con los jóvenes 

universitarios desde su naciente formación, Morena, acrónimo de Movimiento de 

Regeneración Nacional. [EL PAÍS] 
 

Jorge Romero toma el relevo de Marko Cortés como nuevo presidente del PAN.-  En el aire 

está el futuro del llamado frente opositor y los próximos pasos del PAN frente a la 

hegemonía política de Morena, el bloque gobernante, que se llevó la presidencia con 

Claudia Sheinbaum y tiene mayorías calificadas en ambas Cámaras del Congreso, así 

como 24 de las 32 gubernaturas del país. [ELPAÍS] 
 

MIGRACIÓN 
 

Localizan a 331 migrantes en Chihuahua y Oaxaca; entre ellos, menores de edad.- En dos 

cateos diferentes realizados en los estados de Chihuahua y Oaxaca, fueron localizados un 

total de 331 migrantes. [INFOBAE, UNIVISIÓN] 
 

GENERAL 
 

Análisis|México ante un Trump más "agresivo": qué debería hacer para enfrentar sus 

amenazas de deportaciones y aranceles.- México deberá buscar una nueva estrategia 

para tratar con un Donald Trump más "agresivo" y con sus duras amenazas migratorias y 

comerciales, que podrían incluso tener un efecto bumerán en Estados Unidos, dijeron 

expertos a Univision Noticias. [UNIVISIÓN] 
 

Al menos 10 muertos y siete heridos en un ataque a tiros contra un bar en el centro de 

México.- Al menos diez personas murieron y siete resultaron heridas en la ciudad mexicana 

de Santiago de Querétaro, en el centro de México, después de que al menos cuatro 

individuos entraran en un bar y comenzaran a abrir fuego contra la clientela por motivos 

bajo investigación. [EUROPA PRESS, EL PAÍS, SWISSINFO, INFOBAE, LA POLÍTICA ONLINE, 

PRENSA LATINA, CNN, TELESUR, FRANCE 24, XINHUA, RT, TELEMUNDO, WASHINGTON POST, LE 

MONDE] 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/seguridad-mx/tension-por-la-cndh-claudia-insiste-con-su-candidata-y-sandoval-cabildea-para-sostener-a-rosario-piedra/
https://elpais.com/mexico/2024-11-11/luisa-alcalde-hay-que-mantener-morena-como-movimiento-no-como-una-alternativa-coyuntural.html
https://elpais.com/mexico/2024-11-11/jorge-romero-toma-el-relevo-de-marko-cortes-como-nuevo-presidente-del-pan.html
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/10/localizan-a-331-migrantes-en-chihuahua-y-oaxaca-entre-ellos-menores-de-edad/
https://www.univision.com/noticias/america-latina/mexico-detecta-mas-de-250-migrantes-dentro-de-camion-viajaba-hacia-eeuu
https://www.univision.com/noticias/america-latina/mexico-ante-un-donald-trump-mas-agresivo-que-deberia-hacer-para-enfrentar-sus-amenazas-de-deportaciones-y-aranceles
https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-diez-muertos-siete-heridos-ataque-tiros-contra-bar-centro-mexico-20241110084219.html
https://elpais.com/mexico/2024-11-10/al-menos-10-muertos-en-un-ataque-armado-contra-un-restaurante-en-queretaro.html
https://www.swissinfo.ch/spa/diez-asesinados-en-una-de-las-ciudades-hasta-ahora-m%c3%a1s-seguras-de-m%c3%a9xico/88079587
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/10/masacre-en-queretaro-ataque-armado-en-bar-deja-10-muertos-y-7-heridos/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/estados-mx/masacre-en-queretaro-kuri-promete-que-su-estado-no-se-contaminara-como-otras-partes/
https://www.prensa-latina.cu/2024/11/10/ataque-armado-deja-10-muertos-y-siete-heridos-en-centro-de-mexico/
https://cnnespanol.cnn.com/2024/11/10/muertos-heridos-tiroteo-queretaro-mexico-orix
https://www.telesurtv.net/un-tiroteo-en-la-ciudad-mexicana-de-queretaro-deja-al-menos-10-muertos/
https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20241110-m%C3%A9xico-diez-personas-asesinadas-en-un-ataque-armado-en-un-bar-de-quer%C3%A9taro
https://spanish.xinhuanet.com/20241110/89eaa3de5602481c91df91b6a0defefa/c.html
https://actualidad.rt.com/actualidad/529879-asciende-numero-heridos-tiroteo-bar-mexicano
https://www.telemundo.com/noticias/edicion-noticias-telemundo/crimen-y-violencia/video/un-ataque-violento-con-arma-de-fuego-contra-un-bar-en-queretaro-deja-al-menos-10-muertos-tmvo12799603
https://www.washingtonpost.com/world/2024/11/10/mexico-bar-shooting-queretaro-region-violence/1072a514-9f8d-11ef-be87-1106a06524c6_story.html?itid=sr_8_a334f0f7-7232-4778-a892-20618e16d0de
https://www.lemonde.fr/international/article/2024/11/10/mexique-dix-personnes-tuees-dans-l-attaque-armee-d-un-bar-a-queretaro_6386082_3210.html
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Arquidiócesis de México catalogó como “propuesta innecesaria” despenalización del 

aborto en CDMX.- La Iglesia católica mexicana calificó de “propuesta innecesaria” la 

reforma para eliminar el delito de aborto del Código Penal de la Ciudad de México, que 

se discute en el Congreso capitalino, y dijo que es un tema que no se puede votar a la 

ligera. [FORBES] 
 

La guerra psicológica de Sinaloa: “Jamás me había sentido tan triste y desesperanzada”.- 

La batalla a sangre y fuego por el control de Culiacán, bastión histórico del cartel, roza los 

320 asesinatos y ha dejado cientos de desapariciones forzadas, secuestros y robos, según 

los registros oficiales. Pero esos no son los únicos efectos después de dos meses de violencia 

ininterrumpida. EL PAÍS ha recopilado múltiples testimonios por escrito sobre la otra guerra 

de Sinaloa: la angustia que sientes por no encontrar a un familiar o a un amigo, los terrores 

nocturnos después de que ves como revientan la casa del vecino, la zozobra de no saber 

si volverás sano y salvo. [EL PAÍS] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 
 

Rusia y Ucrania intensifican ataques con drones; Putin asegura más apoyo de Norcorea.- 

Un ataque masivo con drones sacudió Moscú y sus suburbios, hiriendo a varias personas y 

deteniendo temporalmente el tránsito en algunos de los aeropuertos más concurridos de 

Rusia, informaron autoridades. [AP,SWISSINFO, TELESUR, FRANCE 24, DW] 
 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 
 

Trump habría pedido a Putin no intensificar la guerra con Ucrania.- El ganador de las 

elecciones en Estados Unidos, el republicano Donald Trump, habló por teléfono con el 

presidente ruso, Vladímir Putin, y le aconsejó no intensificar la guerra de Ucrania, informó 

en exclusiva el diario The Washington Post. [FORBES, WASHINGTON POST, SWISSINFO, EFE, 

RT, DW, UNIVISIÓN] 
 

Biden entregará a Ucrania la ayuda restante antes de que Trump asuma el poder.- El 

presidente saliente de Estados Unidos, Joe Biden, entregará a Ucrania los cerca de 6.000 

millones de dólares restantes de ayuda militar antes de que el próximo 20 de enero asuma 

el poder el nuevo mandatario, Donald Trump, quien ha sido muy crítico con la ayuda a 

Kiev, confirmó la Casa Blanca. [EFE, DW] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  
 

Al menos 33 muertos, incluidos 13 niños, en un bombardeo israelí en Yabalia, en el norte 

de Gaza.- Al menos 33 personas murieron, entre ellos 13 niños, y un número aún por 

determinar resultaron heridos como consecuencia de una nueva serie de ataques aéreos 

de las Fuerzas de Defensa de Israel en la ciudad de Yabalia, en el norte de Gaza. [EUROPA 

PRESS, DW] 
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Al menos cinco muertos y varios heridos en un bombardeo israelí en el sur de la ciudad de 

Gaza.- Al menos cinco civiles palestinos murieron y un número aún por determinar han 

resultado heridos como consecuencia de una nueva serie de ataques aéreos de las 

Fuerzas de Defensa de Israel, en la ciudad de Gaza, en el centro de la Franja. [EUROPA 

PRESS] 
 

CONSECUENCIA EN PAÍSES DE MEDIO ORIENTE 
 

Siete muertos en Siria tras bombardeo israelí cerca de Damasco.- El Ministerio de Defensa 

de Siria informó que al menos siete personas, entre ellas niños y mujeres, murieron en un 

bombardeo de Israel en las afueras de Damasco. El ataque se produjo a eso de las 17.00 

horas, cuando "el enemigo israelí efectuó una agresión aérea desde el Golán sirio 

ocupado, teniendo como objetivo un edificio residencial en la zona de Sayyida Zeinab", 

al sur de Damasco. [DW] 
 

GENERAL 
 

Acusan al jefe de Gabinete de Netanyahu de extorsión para alterar las actas del 7 de 

octubre.- El jefe del gabinete del primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, fue acusado 

de extorsionar a un oficial de su secretaría militar para que alterara las actas de las 

discusiones mantenidas en las horas previas al ataque de los milicianos palestinos de Gaza 

del 7 de octubre de 2023. [EFE] 
 

Israel instó a sus ciudadanos a evitar fútbol y otros eventos en Europa tras el "pogromo" de 

Ámsterdam.- Las autoridades israelíes emplazaron a sus conciudadanos a "evitar 

categóricamente" la asistencia a eventos deportivos o culturales relacionados con Israel 

en el extranjero y mencionaron específicamente el partido entre las selecciones de fútbol 

de Francia e Israel previsto para el 14 de noviembre en París. [EUROPA PRESS, EFE, DW] 
 

Un centenar de detenidos en una manifestación propalestina no autorizada en 

Ámsterdam.- Al menos un centenar de personas fueron detenidas durante una protesta 

propalestina en Ámsterdam para condenar el comportamiento antisocial exhibido en la 

ciudad por hinchada del club de fútbol israelí Maccabi Tel Aviv antes de los disturbios del 

pasado jueves por la noche, cuando los simpatizantes del equipo fueron objeto de una 

ola de agresiones que el Gobierno israelí ha condenado como un "linchamiento 

antisemita". [EUROPA PRESS] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HEZBOLÁ 
 

Líbano eleva a casi 3.200 los muertos por la ofensiva militar de Israel.- Las autoridades de 

Líbano informaron que casi 3.200 personas fallecieron en el país víctimas de los ataques 

de las Fuerzas Armadas de Israel desde el inicio de la ofensiva militar israelí contra Hezbolá. 

[EUROPA PRESS] 
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Ejército israelí halló un túnel de Hezbolá con salida a un cementerio en el sur del Líbano.- 

El Ejército de Israel localizó y selló la semana pasada un túnel, a alrededor de un kilómetro 

y medio de la frontera, con una boca de salida que conducía a un cementerio en el sur 

del Líbano, detalló un comunicado castrense. [EFE] 
 

DECLARACIONES ISRAEL-HEZBOLÁ 
 

Netanyahu admitió por primera vez haber autorizado el ataque con buscapersonas contra 

Hezbolá.- Benjamin Netanyahu admitió haber autorizado los ataques con buscapersonas 

en el Líbano en septiembre de 2024, mientras que el domingo, el ministerio de Salud libanés 

reportó 38 muertos. En Gaza, la Defensa Civil informó que 30 personas, incluidos 13 niños, 

fallecieron en ataques israelíes en el norte del territorio palestino. Además, el Pentágono 

confirmó que aviones de guerra estadounidenses lanzaron ataques nocturnos contra 

instalaciones de almacenamiento de armas hutíes, respaldadas por Irán, en Yemen. 

[FRANCE 24] 
 

Nuevo ministro de Defensa israelí recalcó que Hezbolá está "derrotada".- El nuevo ministro 

de Defensa de Israel, Israel Katz, afirmó que Hezbolá ha quedado ya "derrotada" con la 

ofensiva militar israelí en Líbano. [EUROPA PRESS] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 
 

Trump gana Arizona y se proclama vencedor de los siete estados 'bisagra'.- El presidente 

electo de Estados Unidos, Donald Trump, ganó, de acuerdo con estimaciones de la 

cadena estadounidense CNN, la batalla electoral en el estado de Arizona, lo que supone 

una victoria total del magnate en los siete estados denominados 'bisagra': Pensilvania, 

Carolina del Norte, Georgia, Michigan, Wisconsin, Nevada y Arizona. [EUROPA PRESS, 

SWISSINFO] 
 

Día uno de Trump: deportaciones masivas, indultos y borrar sus casos penales.- Su lista 

incluye iniciar la deportación masiva de migrantes, revertir las políticas de la administración 

del presidente Joe Biden sobre educación, remodelar el gobierno federal despidiendo 

potencialmente a miles de burócratas que —según él— trabajan secretamente en su 

contra, e indultar a las personas que fueron arrestadas por participar en el asalto al 

Capitolio el 6 de enero de 2021 en protesta porque Trump no ganó las elecciones pasadas. 

[AP] 
 

Nikki Haley y Mike Pompeo excluidos de Trump en futuro gobierno.- “No invitaré a la 

exembajadora Nikki Haley ni al exsecretario de Estado Mike Pompeo a unirse a la 

Administración Trump, que actualmente está en formación”, subrayó en su plataforma en 

Internet. [PRENSA LATINA] 

 
 

 

https://efe.com/mundo/2024-11-10/ejercito-israeli-tunel-hizbula-libano/
https://www.france24.com/es/medio-oriente/20241110-al-menos-23-muertos-deja-ataque-israel%C3%AD-al-norte-de-beirut
https://www.europapress.es/internacional/noticia-nuevo-ministro-defensa-israeli-recalca-hezbola-derrotada-20241110185517.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-trump-gana-arizona-proclama-vencedor-siete-estados-bisagra-20241110085955.html
https://www.swissinfo.ch/spa/trump-gana-arizona-y-suma-312-electores%2c-harris-se-queda-en-226/88073388
https://apnews.com/article/trump-eeuu-elecciones-migrantes-ucrania-f9fbdd6eb4691b3c6e50622513a8f340
https://www.prensa-latina.cu/2024/11/10/eeuu-nikki-haley-y-mike-pompeo-excluidos-de-trump-en-futuro-gobierno/


 

 

11 DE NOVIEMBRE DE 2024 

LEGISLATIVO 
 

Republicanos buscan a un líder que comande su mayoría en el Senado.- El Partido 

Republicano comenzó la búsqueda del líder de su bancada en el Senado de Estados 

Unidos después de haber conquistado una mayoría parlamentaria en las elecciones del 

pasado martes, que será clave para aprobar las iniciativas de la próxima Administración 

de Donald Trump. [FORBES, EFE] 
 

MIGRACIÓN 
 

Los abogados de inmigración se preparan para combatir de nuevo a Trump en los 

tribunales.- Los abogados de los inmigrantes dijeron que llevan meses preparándose para 

la posibilidad de redadas a gran escala en los centros de trabajo, redadas en enclaves 

de inmigrantes, nuevas restricciones al asilo, la ampliación de la detención y la finalización 

de los programas que protegen temporalmente a algunas personas de la deportación. 

[NEW YORK TIMES] 
 

GENERAL 
 

Un muerto y 16 heridos tras tiroteo en la Universidad de Tuskegee, en Alabama; hay un 

detenido.- Un tiroteo perpetrado durante el fin de semana en el que se llevan a cabo las 

actividades de bienvenida de la Universidad de Tuskegee, en Alabama, dejó un muerto y 

16 lesionados, una docena de ellos por heridas de bala, informaron las autoridades. Horas 

más tarde, anunciaron que habían detenido a una persona. [AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

COSTA RICA 
 

Marcha en Costa Rica contra el aborto por demanda a El Salvador en Corte IDH.- Cientos 

de costarricenses marcharon en rechazo al aborto y se dirigieron a la Corte 

Interamericana de Derechos Humanos (Corte IDH), donde se procesa una demanda 

contra El Salvador por el caso de una mujer a la que se le prohibió interrumpir su embarazo 

pese a que su vida corría peligro. [SWISSINFO, EFE] 
 

CUBA 
 

Fiscalía de Cuba confirmó que hay detenidos en tres provincias por desórdenes públicos 

en medio de los apagones.- La Fiscalía de Cuba (FGR) informó que al menos tres provincias 

cubanas han reportado detenciones por desórdenes públicos y "hechos delictivos que 

afectan el orden y la tranquilidad ciudadana", en medio de una grave crisis energética 

que ha causado apagones generales en toda la isla. [EUROPA PRESS, AP] 
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La Habana cuenta ya con un 85 % de suministro eléctrico tras los últimos apagones.- La 

Empresa Eléctrica de La Habana informó que ya logró restablecer el servicio a 732.116 

clientes, lo que supone un 85 % del total de clientes de la capital cubana, en un nuevo 

paso para la recuperación tras la cadena de apagones que afectaron a la red eléctrica 

cubana en las últimas semanas, en parte debido al paso de huracanes. [EUROPA PRESS, 

PRENSA LATINA] 
 

Dos fuertes sismos sacuden el oriente de Cuba.- Dos potentes sismos sacudieron la región 

oriental de Cuba, causando daños materiales y obligando a las autoridades a activar 

protocolos de emergencia en varias provincias. Según reportó el Centro Sismológico 

Europeo Mediterráneo (EMSC), los movimientos telúricos alcanzaron magnitudes de 5,9 y 

6,8 en la escala de Richter. [TELESUR, FORBES, LA LISTA, EFE, TELESUR, XINHUA, DW] 
 

HAITÍ 
 

Haití cambia de primer ministro en medio de más turbulencias en su transición 

democrática.- Un consejo transitorio creado para restablecer el orden democrático en 

Haití firmó un decreto que destituye a Gary Conille como primer ministro interino y nombra 

en su lugar a Alix Didier Fils-Aimé, un empresario que anteriormente había sido considerado 

para el cargo. [AP] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BRASIL 
 

Lula podrá volver a viajar en avión tres semanas después de un golpe en la nuca.- El 

presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, fue sometido a nuevos exámenes por el golpe 

que sufrió en la nuca hace tres semanas y, según los médicos, ya no tiene restricciones y 

puede incluso viajar en avión. [EFE] 
 

COLOMBIA 
 

Petro declaró desastre nacional en Colombia ante emergencia por lluvias.- El presidente 

de Colombia, Gustavo Petro, declaró situación de desastre en todo el país debido a las 

emergencias climáticas ocasionadas por las fuertes lluvias en los departamentos de La 

Guajira, Chocó y en la capital, Bogotá. [RT, EUROPA PRESS, EFE, TELESUR, FRANCE 24] 
 

ECUADOR 
 

Secretario de la OEA advirtió ante la posible inhabilitación del candidato presidencial 

ecuatoriano Jan Topic.- El secretario general de la Organización de Estados Americanos 

(OEA), Luis Almagro, advirtió que la posible inhabilitación del empresario y candidato 

presidencial ecuatoriano Jan Topic sería "un fuerte golpe a la integridad del proceso 

electoral". [EUROPA PRESS] 
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EUROPA 

ALEMANIA 
 

El canciller de Alemania, Olaf Scholz, dice que se imagina un voto de confianza en 

diciembre.- El canciller de Alemania, Olaf Scholz, afirmó que puede imaginarse un voto 

de confianza en diciembre, después de que anteriormente planteara como fecha para 

esa votación enero del año próximo, lo que hubiera reportado la convocatoria de 

elecciones a marzo de 2025. [EFE] 
 

FRANCIA 
 

El apoyo a Macron vuelve a rozar mínimos históricos con solo un 23 % de aprobación.- 

Solo un 23 % de los franceses aprueban el desempeño del presidente del país, Emmanuel 

Macron, de acuerdo con un sondeo de Ipsos para el dominical La Tribune Dimanche; un 

porcentaje que ronda el mínimo histórico para el mandatario galo en lo que a estudios de 

esta encuestadora se refiere. [EUROPA PRESS] 
 

REINO UNIDO 
 

El Rey Carlos III encabezó homenajes por el Día del Recuerdo.- El Rey Carlos III encabezó 

dos minutos de silencio en homenaje a aquellos que han servido al país en un evento en 

el centro de Londres mientras la princesa de Gales observaba, una señal más de que la 

familia real británica vuelve lentamente a la normalidad al final de un año en el que dos 

de ellos quedaron marginados por el cáncer. [AP] 
 

Catalina de Gales realizó su primera aparición pública después de completar su 

tratamiento de quimioterapia.- La princesa de Gales, Kate Middleton, realizó su primera 

aparición pública desde que anunció que había completado la quimioterapia el pasado 

9 de septiembre, cuando expresó su alivio por haber finalizado el tratamiento describiendo 

los últimos meses como "increíblemente duros" y "aterradores" para ella y su familia. 

[EUROPA PRESS, SWISSINFO] 
 

RUSIA 
 

Vladimir Putin firmó acuerdo de defensa mutua con Corea del Norte.- El presidente ruso 

Vladimir Putin firmó un tratado de defensa mutua con Corea del Norte, cuyos soldados 

están, según Kiev y Washington, a punto de unirse a los rusos que combaten contra las 

fuerzas ucranianas. [NACIÓN] 
 

Rusia brindará toda la ayuda posible a África, promete Putin.- El presidente de Rusia, 

Vladimir Putin, prometió brindar toda la asistencia posible a los Estados africanos en un 

mensaje enviado a la primera Conferencia ministerial del Foro de Asociación Rusia-África. 

[PRENSA LATINA] 

 
 

 

https://efe.com/mundo/2024-11-11/olaf-scholz-alemania-elecciones/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-apoyo-macron-vuelve-rozar-minimos-historicos-solo-23-ciento-aprobacion-20241110105647.html
https://apnews.com/article/rey-uk-britanicos-recuerdo-9594d1ab8c77757fbd607e9870f6a676
https://www.europapress.es/internacional/noticia-middleton-realiza-primera-aparicion-publica-despues-completar-tratamiento-quimioterapia-20241110024238.html
https://www.swissinfo.ch/spa/catalina-encadena-dos-jornadas-de-actos-oficiales-por-primera-vez-desde-el-anuncio-de-su-c%c3%a1ncer/88075128
https://www.nacion.com/el-mundo/vladimir-putin-firma-acuerdo-de-defensa-mutua-con/346YOESBZBHHFOR2LDYCZCPOKU/story/
https://www.prensa-latina.cu/2024/11/10/rusia-brindara-toda-la-ayuda-posible-a-africa-promete-putin/


 

 

11 DE NOVIEMBRE DE 2024 

ÁFRICA 

SUDÁN  
 

Bloqueo de los paramilitares sudaneses en la ciudad de Hilaliya deja ya más de 300 

muertos, según ONG.- Más de 300 personas murieron ya en la ciudad sudanesa de Hilaliya 

tras varias semanas de bloqueo de las paramilitares Fuerzas de Apoyo Rápido (RSF), según 

una ONG local, dentro del devastador conflicto armado que enfrenta desde el 15 de abril 

del año pasado al Ejército sudanés con este grupo armado. [EUROPA PRESS] 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-bloqueo-paramilitares-sudaneses-ciudad-hilaliya-deja-ya-mas-300-muertos-ong-20241110151638.html
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	002.pdf
	002 LEGIS (1)
	01.1 111124_L_FINAN_10_PAQUETE2025VENDRA_DISCIPLINAFIANCIERA_3DIP_
	01.1.1 111124_L_MIL_22_ESPERANPAQUETEQUEAPOYE_PYMESTECNOLOGIAHIDRAULICA_3DIP_
	01.2 111124_L_JORNADA_11_FALTAINVERSIONPARA_UNICEPRESUPUESTOINFANCIAADOLESCENCIA_3DIP_
	01.2.1 111124_L_REF_1_PRESIONAGASTOA_CIEP_3DIP_
	01.3 111124_L_JORNADA_12_EMPRENDEBATALLA_PRESUPUESTODEPORTE_3DIP_
	01.3.1 111124_L_ECO_1.6_PAQUETEECONOMICO2025_CONSOLIDACIONFISCALLIMITADOMARGEN_3DIP_
	01.3.1 111124_L_JOR_22.16_DEFICITFISCAL_PIB_3DIP_
	01.5 111124_L_JORNADA_10_MAYORESRECURSOSECONOMICOS_UNIVERSIDADESPUBLICAS_3DIP_
	01A 111124_L_JORNADA_5_MORENAENDURECE_REFORMAPRISIONPREVENTIVA_3DIP_
	01A.1 111124_L_EXC_1.4_PROPONENPONER_INEDITOPARASSPC_3DIP_
	01A.2 111124_L_EXC_1.6_PONENALEGISLADORES_CUOATADEACTIVISMO_3DIP_
	01AA.2 111124_L_EXC_2_RESPALDOELGRUPO_DUSCUTIRYVOTARREFCONSTITUCIONAL_3DIP_
	02.7 111124_P_TALLA_0_IMPULSANINICIATIVA_GARANTIAMEDICA_3DIP_
	02.15 111124_P_BOL_0_IMPULSANINICIATIVA_GARANTIAMEDICA_3DIP_
	02A 111124_L_UNI_10_PIDEPTELEVAR_PENASPOACOSO_7PT_
	02A.8 111124_P_NOTICIAS_0_PROPONENCONSIDERARCOMO_FALTASGRAVES_3DIP_
	02A.15 111124_P_BOL_0_PROPONENCONSIDERARCOMO_FALTASGRAVES_3DIP_
	03A.3 111124_P_HERALDO_0_FALSOQUECON_TRANSPARENCIARIESGO_3DIP_
	03A.4 111124_L_24H_13_PRESENTANMOVIMIENTO_INFRAESTRUCTURA_3DIP_
	03AA.8 111124_P_MUNICIPIOS_0_DIPUTADAJULIETA_FEMINICIDIOSTRIQUI_3DIP_
	03AAA.4 111124_L_UNOMASUNO_12_DIPUTADOSPROPONENCREAR_AGENCIAANTIMONOPOLIOS_3DIP_
	03AAA.7 111124_P_PULSO_0_PROPUESTADEMORENA_AGENCIAANTIMONOPOLIOS_3DIP_
	03AAAA.7 111124_P_TABASCOH_0_NUEVOCONVENCIONES_PRIORIDADESFEDERALES_3DIP_
	03B.3 111124_L_24H_4_TRASASESINATODE_TRIQUIS_3DIP_
	03B.4 111124_L_INDE_13_DIPUTADOSDELPAN_DESTITUCIONEVELYNSALGADO_5PAN_
	03BB.3 111124_L_FINAN_45_PODRIANACUSARAUNOPOSITOR_FRAUDEFISCALALERTAPAN_5PAN_
	03BB.10 111124_L_LEMODE_0_MEXICOPRESENTASU_SECTORENERGETICO_3DIP_
	03D.6 111124_P_PUBLIMETRO_0_CAMARADEDIPUTADOS_BURODECREDITO_3DIP_
	03E.4 111124_P_CONTRA_0_ENPUERTAREFORMA_REFORMACONSTITUCIONAL_3DIP_
	03G.3 111124_L_FINAN_12_HABRIAPERDIDO_DISPUTAEUMAIZTRANSGENICO_3DIP_
	03H.2 111124_L_EXC_8_AGRADECENAPOYOALEGILADORES_APROBACIONDEPROGRAMASSOCIALES_3DIP_
	03H.10 111124_L_AS_0_LOSMOTIVOSDELPORQUENO_DOBLEAGUINALDO_3DIP_
	03J.10 111124_L_INDEPENDIENTE_0_SEGUNDAETAPADE_TRUMPCUMPLIRAAMENAZAS_3DIP_
	04 111124_L_JORNADA_3_CONVOCADOSPORMORENA_CORTEENMMIENDAALPJF_3DIP_
	04 111124_L_JORNADA_13_LASYLOSDIPUTADOS_TRANFORMACIONPJ_3DIP_
	04.1 111124_L_UNI_8_ESTAMOSDISPUESTAS_ENFRENTARDESIGUALDADES_3DIP_
	04A.1 111124_P_JORNADA_0_CELEBRAMORENAQUE_REFORMAJUDICIAL_3DIP_
	04AA.3 111124_L_SOL_7_ARMANFESTIVALESENLASCAPITALES_CELEBRACIONAPROBACIONREFJUD_3DIP_
	04AA.10 111124_L_YAHOO_0_DIPUTADOSDEQRO_NIEGANAPROBACIONREFJUD_3DIP_
	04F.1 111124_L_UNI_9_PODERLEGISLATIVORETOMO_PODERLEGISLATIVO_3DIP_
	04F.3 111124_L_CRONICA_1.5_VAMOSATRANSFORMARPJ_ELECCIONJUECES_3DIP_
	04F.3 111124_L_FINAN_50_ELECCIONDEJUZGADORES_CONTRALADEMOCRACIA_3DIP_
	04F.3 111124_L_HERALDO_8_CELEBRANENENTIDADES_REFORMJAPJ_3DIP_
	04F.4 111124_L_INDE_7_SHEINBAUMASEGURA_NUEVOSJUECESDELOSPUEBLOS_3DIP_
	04F.4 111124_L_RAZON_1.5_ENTRETODOSVAMOSA_TRANSFORMARALPJ_3DIP_
	04G.3 111124_L_CRONICA_5_BUSCANFIRMAS_CONSULTAPOPULAR_3DIP_
	04H.4 111124_L_UNOMASUNO_6_CIDHCONDENARA_DEROGARREFJUD_3DIP_
	04I 111124_L_JORNADA_3_LOSRECURSOSPENDIENTES_CONTROVERSIACONSTITUCIONALES_3DIP_
	04I 111124_L_UNI_8_SEDEBILITARESISTENCIA_REFJUD_3DIP_
	04I.1 111124_L_REF_4_CELEBRALA4T_REFPODERJUDICIAL_3DIP_
	04I.4 111124_L_24H_3_JUFEDADVIERTESEGUIRAN_REFPODERJUDICIAL_3DIP_
	04I.4 111124_L_REPLICA_6_CELEBRAREFORMA_ABONAALAPOLARIZACION_3DIP_
	04J 111124_L_JORNADA_3_SEHANAPUNTADO_SEISCANDIDATOSAJUZGADORES_3DIP_
	04J.1 111124_L_REF_4_CONVOCANMARCHA_MARCHA_3DIP_
	04J.2 111124_L_EXC_1..8_PIDEAJOVENESINSCRIBIRSE_ELECCIONPJ_3DIP_
	04K 111124_L_REF_4_EXIGENAJUSTE_INE_3DIP_
	04K 111124_L_UNI_22_REFORMAJUDICIALCOSTOSA_REFPODERJUDICIAL_3DIP_
	04K.4 111124_L_24H_1.3_INEPIDEMILMDP_PEFINE_3DIP_
	04M 111124_L_HERALDO_22_OFRECEGARANTIAALAINVERSION_REFORMAPROTEGEDERECHOSEINVERSIONES_3DIP_
	04M.4 111124_L_24H_14_SEEXPLICAREFORMAJUDICIAL_REFPODERJUDICIAL_3DIP_
	04M.4 111124_L_INDIGO_1.12.15_LAMETAMORFOSIS_REFPODERJUDICIAL_3DIP_
	04N 111124_L_JORNADA_19_BCSERAELESTADO_MENOSPOBREZA_3DIP_
	04Ñ 111124_L_UNI_8_PODEMOSLLENARDEBENITOS_BENITOSJUAREZENLASUPREMA_3DIP_
	04Y 111124_L_HER_4_SEPIERDEM25ANOS_INAI_3DIP_
	04Y.4 111124_L_24H_6_DEFIENDEMORENALA_ORGAUTONOMOS_3DIP_
	04Y.7 111124_P_VANGUARDIA_0_VAMORENAPOR_FUSIONCOFECE_3DIP_
	04YY.3 111124_L_HERALDO_11_AVANZALAELIMINACION_ELIMINACIONINAI_3DIP_
	04Z.1 111124_L_MIL_1.8_ALCALDESEGUNDOPISO_ALCALDE_3DIP_
	04Z.4 111124_L_24H_3_LA4TDESCONTENTACONLA_PEFINE_3DIP_
	05.1.1 111124_L_MIL_8_CONROMERO_CIRCULODEMARKOSIGUE_3DIP_
	05.3 111124_L_CRONICA_6_JORGEROMEROELEGIDO_BUSCARLERUTAACCIONNACIONAL_3DIP_
	05.3 111124_L_ECO_56_JORGEROMEROSERAELNUEVO_DIRIGENTAPAN_5PAN_
	05.3 111124_L_ECO_57_POCACONCURRENCIA_ASPIRANTESASERJUZGADORES_3DIP_
	05.4 111124_L_24H_1.4_ROMEROOBTIENE_ROMERONVODIRIGENTE_3DIP_
	05.4 111124_L_RAZON_3.4_PANELEIGEPOR_JORGEROMEROTOMARAPARTIDO_5PAN_
	05.4 111124_L_RAZON_7_SINAUTONOMOSPELIGRA_PELIGRAESTABILIDAD_5PAN_
	05.4.4 111124_L_UNOMASUNO_1.5_PANJORGEROMERO_NUEVOPRESIDENTENACIONAL_5PAN_
	05.10 111124_L_ELPAIS_0_JORGEROMEROTOMA_REVELODEMARKOCORTES_5PAN_
	05.10 111124_P_INFOBAE_0_QUIENESJORGE_PRESIDENCIAPAN_3DIP_
	05I.2 111124_L_EXC_4_LAJUFEDANUNCIA_RESISTENCIALEGAL_3DIP_




